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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 378 
- без перепечаток 300 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Каменский призвал хоккеистов "Спартака" начать жертвовать собой в 
плей-офф КХЛ (Советский спорт) 
21 марта "Спартак" и "Металлург" сыграют свой третий матч в рамках плей-офф.  

перейти к статье 

Каменский верит, что "Динамо" сможет отыграться со счета 0:3 в серии с 
"Трактором" (Советский спорт) 
Олимпийский чемпион Валерий Каменский высказался о противостоянии 
московского "Динамо" и челябинского "Трактора" во втором раунде плей-офф 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  

перейти к статье 

Разбор рейтинга тренеров и школ. От "Ак Барса" до "Сибири" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 KHL.ru подробно рассказывает о рейтинге школ и детских тренеров. 

перейти к статье 

Канарейкин заявил о повышении интереса к плей-офф КХЛ (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший главный тренер "Спартака" Федор Канарейкин высказался о текущих 
результатах в плей-офф КХЛ. 

перейти к статье 

Терещенко о перекрестном плей-офф КХЛ: "Не думаю, что дело только в 
формате, но стало заметно интереснее следить за матчами" (Sports.ru) 
Алексей Терещенко поделился мнением о результатах в плей-офф КХЛ.  

перейти к статье 

Грухвина - о КХЛ: импонирует "Спартак" и тройка Порядина, Морозова и 
Голдобина (Чемпионат.com) 
Российская биатлонистка Анна Грухвина рассказала, что следит за 
Континентальной хоккейной лигой (КХЛ).  

перейти к статье 

Князев: если в Кубке Гагарина останутся только команды Востока, 
никакой трагедии не будет (Чемпионат.com) 
Бывший нападающий "Спартака" и хоккейный агент Кирилл Князев заявил, что 
нынешний розыгрыш Кубка Гагарина вызывает большой интерес, потому что 
имеет необычный набор участников четвертьфиналов.  

перейти к статье 



 

 

Хоккеисты КХЛ сыграли в викторину на Twitch (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 
 Трое хоккеистов приняли участие в трансляции на Twitch.  

перейти к статье 

"Спартак" установил новый рекорд посещаемости матчей сезона КХЛ в 
Москве (ТАСС) 
Матч плей-офф с "Металлургом" посетили 11 128 зрителей 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Атанасов, Аймурзин и другие. Молодые игроки, завершившие сезон в 
первом раунде (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 KHL.ru подводит итоги выступления молодых хоккеистов - родившихся в 2001 
году и позже - в командах, вылетевших из розыгрыша плей-офф в первом 
раунде.  

перейти к статье 

"Брат 2-0" и "Брат 3-0". Как два Заварухина разрывают плей-офф КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Даже если "Автомобилист" и "Трактор" отпустят свои серии, такой игры от клубов 
не ожидал никто. 

перейти к статье 

"Трактор" поставил "Динамо" на грань вылета, Омск одну игру "затащил" 
(Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru)) 
Челябинский "Трактор", одержав победу и в третьем матче четвертьфинальной 
серии плей-офф против "Динамо" - 3:2, поставил обладателя Кубка Континента 
на грань вылета.  

перейти к статье 

Бессилие СКА с "Авто", "Трактор" громит "Динамо", "Магнитка" бьет 
"Спартак": почему Восток душит Запад в КХЛ (Татар-Информ. Спорт 
(sport.tatar-inform.ru)) 
Четвертьфинальные пары плей-офф Кубка Гагарина почти подошли к экватору.  

перейти к статье 

Кожевников: "Трактор" играет шедеврально. Приятно смотреть на такой 
хоккей" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников высказался о 
выступлениях "Трактора" в матчах серии второго раунда Кубка Гагарина с 
московским "Динамо".  

перейти к статье 

"Сломаем психологию "Трактора". Защитник "Динамо" - о том, как 
переломить ход серии (Чемпионат.com) 
Защитник московского "Динамо" Антон Малышев оценил поражение в третьем 
матче серии второго раунда плей-офф с "Трактором" (2:3).  

перейти к статье 

0-3 - не приговор. Московское "Динамо" не слабее "Трактора" (Allhockey 
(allhockey.ru)) 



 

 

Челябинск впереди за счет потрясающей игры вратаря и невероятной 
атмосферы внутри команды.  

перейти к статье 

"Тактический ход": найдет ли СКА идеи, чтобы изменить ход серии в 
Екатеринбурге? (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Армейцы во втором раунде плей-офф по ходу серии уступают со счетом 0-2 
"Автомобилисту" в преддверии двух игр в Екатеринбурге.  

перейти к статье 

Экс-игрок СКА: команде больше некуда отступать. Потенциал не 
использован даже наполовину (Чемпионат.com) 
Бывший защитник СКА, а ныне эксперт Валерий Покровский оценил текущий 
счет в серии СКА - "Автомобилист".  

перейти к статье 

Быков: не удивлен игрой "Автомобилиста", они имеют шансы пройти СКА 
(Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Вячеслав Быков высказался 
об игре "Автомобилиста" в четвертьфинальной серии Кубка Гагарина против 
СКА.  

перейти к статье 

Артемий Плешков: "124 сейва за матч - это мировой рекорд. Но я хочу его 
побить!" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
На днях 21-летний голкипер клуба "СКА-Нева" Артемий Плешков потряс наше 
воображение, когда сделал 124 сейва в одной хоккейной игре плей-офф. "Матч 
ТВ" поговорил с парнем, который установил мировой рекорд.  

перейти к статье 

Сказка "Автомобилиста" продолжается. Уральцы затащили СКА на край 
пропасти (Советский спорт) 
Армейцы провели лучший матч в этой серии, но все равно проиграли в 
овертайме.  

перейти к статье 

СКА на грани "АВТОкатастрофы". Настало время звонить Быкову (Спорт 
уик-энд (sport-weekend.com)) 
Два поражения на своем льду от "Автомобилиста" поставили армейцев Невы на 
грань вылета. 

перейти к статье 

СКА поставил себя на грань катастрофы (Коммерсантъ # Санкт-
Петербург.ru) 
после проигрыша "Автомобилисту" в третьем матче Кубка Гагарина  

перейти к статье 

Главный фаворит сезона в шаге от провала. "Автомобилист" разбирает 
СКА на запчасти (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Счет в серии уже 3-0. 

перейти к статье 



 

 

Фантастика в плей-офф КХЛ! СКА оказался на грани катастрофы после 
драмы в овертайме (Чемпионат.com) 
"Автомобилист" повторяет кубковый трюк "Трактора". Что же творят эти братья 
Заварухины?! 

перейти к статье 

СКА на грани вылета из плей-офф. Команда Ротенберга в критической 
ситуации (Р-Спорт) 
СКА проиграл "Автомобилисту" и оказался в шаге от вылета из плей-офф КХЛ 

перейти к статье 

"Автомобилист" быстро едет (Коммерсантъ. Новости Online) 
Екатеринбуржцы одержали третью победу подряд над СКА в Кубке Гагарина  

перейти к статье 

СКА в шаге от вылета! Грубейшая ошибка поставила команду Ротенберга 
на грань катастрофы (News.sportbox.ru) 
Следующий матч в Екатеринбурге может стать для армейцев последним в 
сезоне. 

перейти к статье 

СКА проигрывает 0-3 в серии впервые с 2016 года. Питерцы - 
единственные в КХЛ отыгрались с 0-3 и победили - при Быкове в 2015 
году (Sports.ru) 
СКА проигрывает 0-3 в серии плей-офф впервые за восемь лет.  

перейти к статье 

Николай Заварухин - об успехах "Автомобилиста" и "Трактора" в плей‑
офф КХЛ: "Так и напишите: мы с братом в шоке" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер "Автомобилиста" Николай Заварухин заявил, что шокирован 
результатами екатеринбургской команды и челябинского "Трактора", который 

возглавляет двоюродный брат Алексей Заварухин, в плей‑офф КХЛ. 

перейти к статье 

"В овертайме произошел "черт побери". Надо брать следующий матч" - 
тренер СКА Ротенберг о серии с "Автомобилистом" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер петербургского СКА Роман Ротенберг заявил, что его команда 
уверена в себе, несмотря на счет 0-3 в серии Кубка Гагарина с екатеринбургским 
"Авангардом". 

перейти к статье 

"Пока последняя сирена не прозвучала, есть надежда на успех". Быков - о 

шансах СКА в серии плей‑офф КХЛ с "Автомобилистом" (Матч ТВ 

(matchtv.ru)) 
Бывший главный тренер СКА Вячеслав Быков заявил "Матч ТВ", что пока не 
прозвучала последняя сирена, есть надежда на успех петербургской команды в 

серии второго раунда плей‑офф КХЛ против екатеринбургского 

"Автомобилиста". 
перейти к статье 

Плющев: не ожидал от "Автомобилиста" настолько грамотной игры 
против СКА, восхищаюсь их победой (Meta Ratings (metaratings.ru)) 



 

 

Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев в беседе 
с Metaratings.ru прокомментировал поражение СКА от "Автомобилиста" в 
третьем матче четвертьфинала Кубка Гагарина (1:2 ОТ).  

перейти к статье 

"Самый мой важный гол в КХЛ". Форвард "Автомобилиста" Валк - о шайбе 
в овертайме со СКА (Чемпионат.com) 
Нападающий "Автомобилиста" Кертис Валк рассказал о своей заброшенной 
шайбе в овертайме третьего матча серии плей-офф КХЛ со СКА (2:1 ОТ, 3-0). 

перейти к статье 

"Автомобилист" создал больше СКА по xG при счете 24:43 по броскам. У 
уральцев 2,11 ожидаемых голов, у питерцев - 2,01 (Sports.ru) 
"Автомобилист" создал больше СКА по статистике ожидаемых голов.  

перейти к статье 

"В "Витязе" ему не дали шанса. Он еще докажет свою компетентность". 
Покровский о Рябыкине (Чемпионат.com) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ, а ныне эксперт Валерий Покровский 
высказался о работе главного тренера Дмитрия Рябыкина. 

перейти к статье 

Шоковая терапия сработала! "Авангард" уволил тренера и вернулся в 
серию (News.sportbox.ru) 
Правда, качество игры омичей вызывает вопросы. 

перейти к статье 

"Авангард" спасет тренер вратарей, внезапно ставший главным? Он 
запустил в НХЛ Самсонова и учился у великого Хартли (Sport24.ru) 
Один матч у "Локомотива" Звягин уже взял.  

перейти к статье 

Максим Рыбин высказался о шансах "Авангарда" спасти серию с 
"Локомотивом" (Чемпионат.com) 
Бывший нападающий "Авангарда" Максим Рыбин высказался о шансах 
"ястребов" спасти серию с "Локомотивом" в Кубке Гагарина.  

перейти к статье 

Звезда "Магнитки" и атака "Северстали". Какие еще имена открыл сезон-
2023/2024 (Советский спорт) 
В клубах КХЛ массово появляются новые лидеры.  

перейти к статье 

Мощная атака забуксовала. У "Спартака" нет голов и 0-2 в серии с 
"Металлургом" (Allhockey (allhockey.ru)) 
Неожиданный старт второго раунда от команды Жамнова. 

перейти к статье 

"Игорь Ларионов - сильный психолог. Он делает все, чтобы молодежь 
развивалась". Владимир Филатов - о "Торпедо", молодых талантах и 
уходе из СКА (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Тренер-чемпион из "СКА-1946" помогает Игорю Ларионову в КХЛ.  

перейти к статье 



 

 

Форвард "Ак Барса" Сафонов: сейчас я не сильно слежу за хоккеем. 
Немножко тошно, неприятно (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
22-летний нападающий "Ак Барса" Илья Сафонов в интервью Metaratings.ru 
высказался о раннем вылете команды из Кубка Гагарина, а также высказался о 
фаворитах розыгрыша плей-офф КХЛ.  

перейти к статье 

Кто заменит в Казани великого Билялетдинова? 5 тренеров, которые 
могут вернуть "Ак Барс" на вершину (Sport24.ru) 
Сложный выбор предстоит руководству казанского клуба.  

перейти к статье 

"Спартак" прорвало! Отгрузили пятерку "Металлургу" и вернулись в 
серию (Чемпионат.com) 
Дубль в активе Голдобина, лидеры красно-белых наконец-то проснулись. 

перейти к статье 

Западная конференция страдает от перекрестного плей-офф. СКА и 
"Динамо" - в шаге от провала (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
В трех сериях из четырех ведет Восток. 

перейти к статье 

Три очка Морозова и 42 сейва Аликина: "Спартак" оторвался на 
"Металлурге", "Автомобилист" в овертайме победил СКА (RT 
(russian.rt.com)) 
"Спартак" на своем льду расправился с "Металлургом" в третьем матче 
четвертьфинальной серии Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

"Пельмени обыграли кашу? Хорошая шутка!" СКА "горит" 0-3 и другие 
итоги дня в хоккее (Чемпионат.com) 
"Спартак" вернулся в серию благодаря энергетике "Мегаспорта". 

перейти к статье 

Возвращение "Спартака" и скучный концерт в Екатеринбурге (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
СКА - в одном матче от вылета, а "Спартак" при переполненных трибунах 
"Мегаспорта" размочил счет в серии с "Металлургом". 

перейти к статье 

Виталий Давыдов: "У 0-3 СКА хотя бы есть оправдание - Никишин. У 0-3 
"Динамо" оправданий пока нет" (Russia-hockey.ru) 
О симметричных 0-3 в сериях лидеров Запада "Динамо" и СКА - трехкратный 
олимпийский чемпион, заслуженный тренер СССР, легендарный защитник бело-
голубых, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Черкас рассказал, почему СКА проиграл "Автомобилисту" из-за решения 
судей (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 



 

 

Бывший вратарь СКА, бронзовый призер чемпионата СССР Сергей Черкас 
рассказал, почему армейцы проиграли второй матч четвертьфинала Кубка 
Гагарина "Автомобилисту". 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
После драки в матче "Омских Ястребов" дисквалифицировали тренера и 5 
игроков (РИА ОмскИнформ (omskinform.ru)) 
Главный тренер челябинских "Белых Медведей" Марат Аскаров пропустит 
остаток серии с "Омскими Ястребами". Некоторых участников драки 
дисквалифицировали, а кого-то оштрафовали.  

перейти к статье 

Решения СДК по итогам драк в матче "Белые Медведи" − "Омские 
Ястребы" 19 марта (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизоды последней минуты 
матча 1/4 финала Кубка Харламова "Белые Медведи" - "Омские Ястребы", 
состоявшегося 19 марта 2024 года.  

перейти к статье 

Решения СДК по дракам в матчах плей-офф OLIMPBET МХЛ 20 марта 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизоды двух матчей 1/4 
финала розыгрыша Кубка Харламова, состоявшихся 20 марта 2024 года.  

перейти к статье 

Лучший снайпер и бомбардир, яркий Демидов, непробиваемый Волохин и 
плеймейкер Роговский. Кто станет самым ценным игроком сезона? 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Официальный сайт МХЛ представляет авторскую пятерку претендентов на 
звание самого ценного игрока OLIMPET чемпионата МХЛ.  

перейти к статье 

Стартовал прием заявок на участие в программе "Твой Шанс 2024" 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Молодежная хоккейная лига и образовательный центр "Сириус" открыли прием 
заявок на участие в юбилейном пятом сезоне программы "Твой Шанс".  

перейти к статье 

Третья шайба "СКА-1946" в ворота МХК "Спартак" засчитана верно 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Разъяснение отдела судейства МХЛ по голу команды "СКА-1946" в матче 1/8 
финала розыгрыша Кубка Харламова против МХК "Спартак".  

перейти к статье 

По горячим следам плей-офф. Восток: "Омские Ястребы" в шаге от 
полуфинала, ничья между "Мамонтами Югры" и "Чайкой" (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Автор официального сайта МХЛ Полина Вильчинская подводит итоги первых 
матчей 1/4 плей-офф на Востоке.  

перейти к статье 



 

 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Мне хотелось сидеть и плакать. Это очень обидно". "Алло, ЖХЛ" с 
Марией Лобурь (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Нападающий СКСО в новом выпуске "Алло, ЖХЛ" рассказала о том, как играть 
против действующего чемпиона, переживать отсутствие голов и чем ей 
запомнился этот сезон.  

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

На добром фоне: как крупный букмекер превращается в серьезного 
благотворителя (Forbes (forbes.ru)) 
Компания Fonbet несколько лет реализовывала благотворительную программу 
"Ставка на добро", поддерживая более 200 социальных проектов по всей России, 
прежде всего адаптивный спорт.  

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Каспарайтис заявил о падении интереса к мировому хоккею без сборной 
России (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Российский и литовский хоккеист Дарюс Каспарайтис в комментарии для "СЭ" 
высказался об отстранении российского хоккея на международной арене.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Никто не сомневается, он побьет великий рекорд". Назаров - о погоне 
Овечкина за Гретцки (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров высказался о погоне капитана "Вашингтон 
Кэпиталз" Александра Овечкина за рекордом Уэйна Гретцки по голам в НХЛ. 

перейти к статье 

Эти русские гении завоевали Америку! 5 лучших вратарей-россиян в 
истории НХЛ (Sport24.ru) 
Очень трудный выбор. 

перейти к статье 

Панарин оформил еще один хет-трик в НХЛ! Россиянин бьет рекорд за 
рекордом (Р-Спорт) 
Хет-трик Панарина принес "Рейнджерс" победу над "Бостоном" в матче НХЛ 

перейти к статье 

Русский вратарь претендует на "Колдер Трофи". Зимой Петра хотели 
уволить из НХЛ (Советский спорт) 
Кочетков проделал путь от самого дна до уверенного первого номера.  

перейти к статье 

Разное 
 



 

 

Нападающий Алексей Кручинин сыграет за команду хоккейной Медиалиги 
(Чемпионат.com) 
Нападающий Алексей Кручинин сыграет за команду Медиалиги "Титан".  

перейти к статье 

Матчи "Автомобилиста" покажут в кинотеатре (РИА Новый День 
(newdaynews.ru)) 
Сегодня хоккейный клуб "Автомобилист" принимает петербургский СКА у себя 
дома в рамках второго раунда плей-офф КХЛ.  

перейти к статье 

"Ак Барс" провел мастер-класс с воспитанниками школьной академии в 
Нижнекамске (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
 Игроки "Ак Барса" совместно с учениками одной из школьных академий 
Нижнекамска провели мастер-класс.  

перейти к статье 

Директор "ТАНЕКО Арены": "Ребята смогли увидеть звезд, которых видят 
только по телевизору" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
О приезде игроков "Ак Барса" в Нижнекамск высказался директор "ТАНЕКО 
Арены" Илья Суслопаров.  

перейти к статье 

Пока молчит Билялетдинов: "Ак Барс" провел мастер-класс в 
Нижнекамске (Вечерняя Казань (evening-kazan.ru)) 
Затишье перед бурей? 

перейти к статье 

"Где Радулов? Он сегодня не приехал" "Ак Барс" начал тур по Татарстану 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Пришлось отвечать на вопросы школьников о раннем вылете. 

перейти к статье 

Таинственная смерть тренера Кольцова: выпал с балкона, бывшая жена 
не верит в самоубийство (Sport24.ru) 
Незадолго до смерти тренер расстался со своей девушкой, известной 
теннисисткой Соболенко.  

перейти к статье 

"Исключаю, что трагедия могла быть связана с увольнением из 
"Салавата" (Известия (iz.ru)) 
Первый агент Константина Кольцова Андрей Бельмач - о смерти известного 
хоккеиста и тренера 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Каменский призвал хоккеистов "Спартака" начать жертвовать собой в 
плей-офф КХЛ (Советский спорт, Москва, 21 марта 2024) 
21 марта "Спартак" и "Металлург" сыграют свой третий матч в рамках плей-офф.  
Олимпийский чемпион Валерий Каменский поделился мнением о серии матчей 
второго раунда плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) между 
московским "Спартаком" и магнитогорским "Металлургом".  
"Игрокам "Спартака" нужно начать жертвовать собой и лезть на ворота. Голы в 
плей-офф даются только кровью и потом. Чего я пока не вижу от хоккеистов 
"красно-белых". На мой взгляд, цена сегодняшнего матча будет крайне высокой. 
Ребята должны это понимать. Им необходимо проявить свое мужество и 
характер, что, конечно же, есть у команды.  
Что касается "Металлурга". Сейчас они представляются более сыгранной 
командой, чем их соперник. Игроки ответственно подходят ко всем своим 
моментам. За что можно только похвалить наставника магнитогорцев Андрея 
Разина. Он уже давно всем и все доказал еще по своей работе в Череповце, у 
него несомненно есть тренерский талант", - заявил Каменский корреспонденту 
"Совспорта" Денису Макарову.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/kamenskij-prizval-hokkeistov-spartaka-nachat-
zhertvovat-soboj-v-plej-off-khl 

К заголовкам сообщений 

Каменский верит, что "Динамо" сможет отыграться со счета 0:3 в серии с 
"Трактором" (Советский спорт, Москва, 21 марта 2024) 
Олимпийский чемпион Валерий Каменский высказался о противостоянии 
московского "Динамо" и челябинского "Трактора" во втором раунде плей-офф 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  
"Прежде всего, нужно отметить слабую игру вратарской линии у "Динамо". К тому 
же, тяжело выиграть у "Трактора", преимущественно одним звеном. С учетом 
энергозатратности, другие хоккеисты должны тоже помогать ведущим игрокам. 
Результат в плей-офф дают общекомандные действия, о чем следует говорить 
в первую очередь.  
На мой взгляд, "Динамо" будет крайне тяжело отыграться со счета 3:0 в серии. 
Если только, у них не произойдет какого-то эмоционального всплеска. У них еще 
есть возможности для этого. Тем более, что они заняли первое место по итогам 
регулярного чемпионата", - сказал Каменский корреспонденту "Совспорта" 
Денису Макарову.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/kamenskij-dinamo-eshhyo-mozhet-otygratsya-
so-schyota-0-3-v-serii-v-plej-off-khl 

К заголовкам сообщений 

Разбор рейтинга тренеров и школ. От "Ак Барса" до "Сибири" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 21 марта 2024) 
 KHL.ru подробно рассказывает о рейтинге школ и детских тренеров. 
В сентябре 2023 года Совет директоров КХЛ утвердил программу 
стимулирования детско-юношеских тренеров и школ. Методика оценки тренеров 
и школ разработана в целях определения качества деятельности детско-

https://www.sovsport.ru/hockey/news/kamenskij-prizval-hokkeistov-spartaka-nachat-zhertvovat-soboj-v-plej-off-khl
https://www.sovsport.ru/hockey/news/kamenskij-prizval-hokkeistov-spartaka-nachat-zhertvovat-soboj-v-plej-off-khl
https://www.sovsport.ru/hockey/news/kamenskij-dinamo-eshhyo-mozhet-otygratsya-so-schyota-0-3-v-serii-v-plej-off-khl
https://www.sovsport.ru/hockey/news/kamenskij-dinamo-eshhyo-mozhet-otygratsya-so-schyota-0-3-v-serii-v-plej-off-khl


 

 

юношеских школ и тренеров в подготовке хоккеистов, принимающих участие в 
Фонбет Чемпионате КХЛ.  
В расчете оценок параметров используются итоговые данные четырех сезонов, 
у каждого сезона есть свой вес (100 % - текущий сезон; 75 % - предыдущий сезон; 
50 % - сезон перед предыдущим сезоном; 25 % - сезон, завершившийся за два 
сезона до текущего), то есть если игрок участвовал в одном из четырех сезонов, 
то его показатели будут учитываться при расчете рейтинга.  
В данном материале расскажем о том, какие игроки помогли школам и тренерам 
занять места с шестого по десятое. Данный рейтинг рассчитан по итогам сезона 
2022/2023.  
10. "Ак Барс", 52,86  
Наибольший вклад в рейтинг школы казанского "Ак Барса" внесли два игрока 
"Трактора" Альберт Яруллин и Владимир Ткачев, которые показывают высокие 
достижения как в рамках своего клуба, так и Лиги в целом. В лидерах среди 
игроков также Сергей Шмелев, Артур Тянулин, Роман Абросимов, Динар 
Хафизуллин, Кирилл Петров и другие.  
9. "Авангард", 54,10  
Главной звездой омской школы хоккея и одной из главных звезд Лиги является 
нападающий Владимир Ткачев, который принес "Авангарду" более 14 баллов. 
Остальная группа, в которую входят Кирилл Рассказов, Сергей Калинин, Кирилл 
Семенов, Арсений Грицюк, Никита Пивцакин и другие, серьезно уступает по 
баллам Ткачеву .  
8. "Белые Медведи", 59,08  
Первой несвязанной с клубами КХЛ школой рейтинга стали московские "Белые 
Медведи", в которых в разное время занимались такие игроки как Никита Гусев, 
Игорь Ожиганов, Сергей Толчинский, Илья Сафонов, Марат Хуснутдинов, 
Александр Шаров и другие.  
7. "Нефтехимик", 60,11  
Лидерами "Нефтехимика" стали защитник Андрей Сергеев и Дамир Шарипзянов, 
являющиеся лидерами в своих клубах КХЛ. На третьем месте расположился 
Сергей Шмелев, который начал свой путь в хоккей именно в Нижнекамске, а 
затем уже переехал в Казань. Хорошие баллы нижнекамцы также получили за 
Андрея Чивилева и Анселя Галимова .  
6. "Сибирь", 61,39  
Форвард ЦСКА Константин Окулов принес школе родной "Сибири" более 18 
баллов. В пятерку лучших также вошли Илья Морозов, Сергей Дубакин, 
Владимир Бутузов и Валентин Пьянов .  
Перейдем к тренерам, которые заняли места с десятого по шестое.  
10. Филиппов Александр, 21,54  
На десятом месте списка тренеров Александр Филиппов из московского 
"Динамо", воспитавший уже легенду клуба Андрея Миронова. 20 марта Миронов 
стал рекордсменом клуба по числу проведенных матчей, а это почти за 80-
летнюю историю существования.  
9. Кавунов Сергей 21,80  
Кавунов долгое время работал в школе "Трактора", а затем перешел в 
"Металлург", а в данный момент самым звездным его выпускником является 
лучший новичок прошлого сезона и один из лидеров нынешней "Магнитки" 
Никита Гребенкин.  
8. Левицкий Александр, 21,99  
Наибольший вклад в рейтинг Александра Георгиевича внесли воспитанники 
московской школы ЦСКА Михаил Науменков, Артем Сергеев и Михаил 
Григоренко.  



 

 

7. Лопушанский Сергей, 22,29  
В блоке про "Ак Барс" мы уже упомянули трех игроков, чьи спортивные 
достижения повлияли на рейтинг клуба. И всех их троих тренировал Сергей 
Лопушанский, который сейчас работает в системе "Лады".  
6. Хасанов Ринат, 23  
Практически все новое поколение молодых игроков ЦСКА прошло через Рината 
Хасанова, который в прошедшем сезоне работал в клубе ВХЛ "Звезда". 
Наибольший вклад в рейтинг Хасанова внес защитник Никита Зоркин, а также 
Дмитрий Гамзин, Максим Соркин. Если брать более возрастных, то Хасанов 
получил баллы за воспитание Александра Петунина, с которым вместе работал 
в школе "Динамо".  
*Данные о воспитанниках приведены на основании предоставленной 
хоккеистами информации в электронной базе ЦИБ.  

https://www.khl.ru/news/2024/03/21/529343.html 

К заголовкам сообщений 

Канарейкин заявил о повышении интереса к плей-офф КХЛ (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 марта 2024) 
Бывший главный тренер "Спартака" Федор Канарейкин высказался о текущих 
результатах в плей-офф КХЛ. 
"Пока не знаю, чем это можно обосновать. Это первый год такого розыгрыша. 
Для меня новая система плей-офф очень интересна. Есть возможность 
встретиться с соперниками, с которыми не так часто клубы играют в регулярном 
чемпионате. Все уже устали смотреть финал конференции с такими командами, 
как СКА, ЦСКА, "Ак Барс" и так далее. Сейчас появляется много неожиданностей. 
Поэтому мне смотреть плей-офф стало интереснее. А что касается "Востока", 
да, они пока выигрывают, но это только пока. Все еще может развернуться в 
другую сторону", - заявил Канарейкин "СЭ". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kanareykin-zayavil-o-povyshenii-
interesa-k-pley-off-khl-2192255/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Терещенко о перекрестном плей-офф КХЛ: "Не думаю, что дело только в 
формате, но стало заметно интереснее следить за матчами" (Sports.ru, 
Москва, 21 марта 2024) 
Алексей Терещенко поделился мнением о результатах в плей-офф КХЛ.  
"Много неожиданных результатов, новостей в последнее время, много эмоций. 
Но называть этот сезон, плей-офф в частности, каким-то аномальным я бы не 
стал. 
Не стоит забывать, что в этом сезоне лига впервые использует перекрестный 
плей-офф, что тоже может быть фактором такой непредсказуемости. 
Не думаю, конечно, что дело только в новом формате матчей на вылет, но стало 
заметно интереснее следить за матчами. Было же мнение, что как-то приелись 
уже одни и те же полуфиналы каждый год. А тут после первого раунда уже Восток 
с Западом играют. 
Поэтому аномалии никакой по этому сезону не вижу. Это спорт, каждая команда 
хочет побеждать, продвигаться дальше по турниру, абсолютно нормальная 
история. 

https://www.khl.ru/news/2024/03/21/529343.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kanareykin-zayavil-o-povyshenii-interesa-k-pley-off-khl-2192255/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kanareykin-zayavil-o-povyshenii-interesa-k-pley-off-khl-2192255/
https://allhockey.ru/news/show/511717-Kanarejkin_zayavil_o_povyshenii_interesa_k_plej_off_KHL


 

 

Думаю, такое только на пользу лиге и нейтральным болельщикам идет. Все-таки 
следить за тем, как номинальные фавориты пытаются выбраться из тяжелых 
ситуаций и как их соперники стараются всеми силами дожать и завершить серию, 
очень интересно", - сказал бывший нападающий сборной России Алексей 
Терещенко.  

https://www.sports.ru/hockey/1115936332-tereshhenko-o-perekrestnom-plej-off-kxl-
ne-dumayu-chto-delo-tolko-v-fo.html 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Грухвина - о КХЛ: импонирует "Спартак" и тройка Порядина, Морозова и 
Голдобина (Чемпионат.com, Москва, 21 марта 2024) 
Российская биатлонистка Анна Грухвина рассказала, что следит за 
Континентальной хоккейной лигой (КХЛ). Спортсменка наблюдает за игрой 
"Торпедо" и "Спартака". 
"Пристально слежу за нижегородским "Торпедо" в КХЛ. Они вылетели из плей-
офф, к сожалению. Но мне очень нравится их подход к тренировкам, к играм. 
"Спартак" московский импонирует. Тройка Порядина, Морозова и Голдобина 
особенно. Ребята здорово себя прочувствовали и нашли свое место в команде", 
- сказала спортсменка в интервью "Тюменской арене". 
Грухвина также поделилась впечатлениями о работе с заслуженным тренером 
РСФСР Михаилом Шашиловым. Она рассказала, что специалист угощает 
подопечных сладостями, но при этом не дает поводов для расслабления. В 
общем зачете Кубка России по биатлону - 2023/2024 Грухвина заняла 27-е место, 
набрав 132 очка. 

https://www.championat.com/biathlon/news-5481666-gruhvina-o-khl-imponiruet-
spartak-i-trojka-poryadina-morozova-i-goldobina.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Князев: если в Кубке Гагарина останутся только команды Востока, 
никакой трагедии не будет (Чемпионат.com, Москва, 21 марта 2024) 
Бывший нападающий "Спартака" и хоккейный агент Кирилл Князев заявил, что 
нынешний розыгрыш Кубка Гагарина вызывает большой интерес, потому что 
имеет необычный набор участников четвертьфиналов. Напомним, 
прошлогодние финалисты Кубка Гагарина "Ак Барс" и ЦСКА вылетели в первом 
раунде плей-офф. 
"Мне нравится, что у каждой команды есть изюминка. Если в Кубке Гагарина 
останутся только команды Востока, вообще никакой трагедии не будет. Круто, 
что в этом сезоне у нас перекрестный плей-офф. Когда Запад с Западом играл, 
было скучновато. 
На стадии полуфиналов уже можно было предвидеть, какие пары там будут 
играть. Здесь все непредсказуемо. Вау, все необычно. Думаю, всем этот Кубок 
Гагарина интересен". 

https://www.championat.com/hockey/news-5481742-knyazev-esli-v-kubke-gagarina-
ostanutsya-tolko-komandy-vostoka-nikakoj-tragedii-ne-budet.html 

https://www.sports.ru/hockey/1115936332-tereshhenko-o-perekrestnom-plej-off-kxl-ne-dumayu-chto-delo-tolko-v-fo.html
https://www.sports.ru/hockey/1115936332-tereshhenko-o-perekrestnom-plej-off-kxl-ne-dumayu-chto-delo-tolko-v-fo.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/tereschenko-podelilsya-mneniem-o-nyneshnem-sezone-khl-2192391/
https://allhockey.ru/news/show/511735-Tereschenko_o_perekrestnom_plej_off_stalo_interesnee_sledit_za_matchami
https://www.championat.com/biathlon/news-5481666-gruhvina-o-khl-imponiruet-spartak-i-trojka-poryadina-morozova-i-goldobina.html
https://www.championat.com/biathlon/news-5481666-gruhvina-o-khl-imponiruet-spartak-i-trojka-poryadina-morozova-i-goldobina.html
https://allhockey.ru/news/show/511712-Gruhvina_imponiruet_Spartak_i_trojka_Poryadina_Morozova_i_Goldobina
https://www.championat.com/hockey/news-5481742-knyazev-esli-v-kubke-gagarina-ostanutsya-tolko-komandy-vostoka-nikakoj-tragedii-ne-budet.html
https://www.championat.com/hockey/news-5481742-knyazev-esli-v-kubke-gagarina-ostanutsya-tolko-komandy-vostoka-nikakoj-tragedii-ne-budet.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты КХЛ сыграли в викторину на Twitch (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru), Москва, 21 марта 2024) 
 Трое хоккеистов приняли участие в трансляции на Twitch.  
Сергей Гончарук ("Торпедо"), Семен Ибрагимов ("Сочи") и Илья Иванцов 
("Северсталь") сыграли в викторину в формате "Своей игры" с известными 
стримерами Аней kosstochka, Юлей by-Owl и Дашей GAECHKATM!  
Во время викторины участники разбились на три команды и ответили на вопросы 
о хоккее, а также об индустрии гейминга, кино и музыки. Победу в викторине 
одержали Сергей Гончарук и Юля by-Owl.  

https://www.khl.ru/news/2024/03/21/529346.html 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" установил новый рекорд посещаемости матчей сезона КХЛ в 
Москве (ТАСС, Москва, 21 марта 2024) 
"Спартак" установил новый рекорд посещаемости домашних матчей московских 
команд в текущем сезоне Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 
Третью встречу серии 1/4 финала плей-офф с магнитогорским "Металлургом", 
которая проходит на арене "Мегаспорт", посетили 11 128 зрителей.  
Предыдущий рекорд (10 945 зрителей) был установлен на матче регулярного 
чемпионата между "Спартаком" и "Ак Барсом" (0:3) 17 февраля.  
По ходу третьего периода счет в матче равный - 2:2. "Металлург" ведет в серии 
до четырех побед со счетом 2-0. Следующий матч этих команд также пройдет в 
Москве 23 марта.  

https://tass.ru/sport/20310233 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Атанасов, Аймурзин и другие. Молодые игроки, завершившие сезон в 
первом раунде (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 21 марта 
2024) 
KHL.ru подводит итоги выступления молодых хоккеистов - родившихся в 2001 
году и позже - в командах, вылетевших из розыгрыша плей-офф в первом 
раунде.  
"Салават Юлаев"  
Средний возраст команды по состоянию на окончание первого раунда - 28 лет и 
116 дней, это 21-й показатель сезона. 
 вратари : Семен Вязовой (2 матча), Богдан Выприцкий (1) 
 защитники : Ярослав Цулыгин (34), Александр Комаров (8), Ильдан Газимов (5), 
Динис Кадыров (1) 
 нападающие : Данил Башкиров (70), Егор Сучков (54), Данил Алалыкин (46), 
Матвей Гуськов (36), Матвей Бабенко (8), Сергей Колесников (1)  
Среди опытных вратарей и защитников "Салавата Юлаева" молодежь играла 
чисто эпизодические роли. В большей степени, чем всем остальным, вместе 
взятым, Виктор Козлов доверял Ярославу Цулыгину, и именно он, забив 
победный гол во встрече с "Адмиралом", обеспечил уфимцам путевку в плей-
офф. 

https://www.khl.ru/news/2024/03/21/529346.html
https://tass.ru/sport/20310233
https://allhockey.ru/news/show/511766-Spartak_ustanovil_rekord_poseschaemosti_matchej_sezona_KHL_v_Moskve


 

 

 В атаке самыми заметными были Данил Башкиров и Данил Алалыкин - оба 
уверенно получали по 15 минут игрового времени. Правда, Алалыкин почти треть 
регулярки пропустил; а вот Башкиров стал шестым нападающим по 
результативности. 18-летний Матвей Бабенко, будучи еще 17-летним, забросил 
шайбу и чуть было не вошел в историю: в более молодом возрасте (всего на 
несколько дней) за "Салават Юлаев" забил только Кирилл Полозов в 2008 году.  
"Ак Барс" 
Средний возраст команды по состоянию на окончание первого раунда - 28 лет и 
87 дней, это 20-й показатель сезона. 
 врат арь : Артур Ахтямов (17 матчей) 
 защитники : Митчелл Миллер (37), Никита Евсеев (19), Артемий Князев (18), 
Всеволод Альметкин (11), Карим Вазиев (1) 
 нападающие : Дмитрий Кателевский (73), Илья Сафонов (72), Максим Быков 
(22), Семен Терехов (19), Артур Бровкин (5)  
Артур Ахтямов получил шанс благодаря одновременным травмам Тимура 
Билялова и Амира Мифтахова, и распорядился им отлично: в сентябре и октябре 
отыграл 11 матчей подряд, в шести из которых стабильно отражал не менее 30 
бросков. 
 Защитник Митчелл Миллер и нападающий Илья Сафонов формально 
продолжают считаться молодежью, но категорию эту давно переросли и были 
среди лидеров даже в суперзвездном составе "Ак Барса". А вот Артемий Князев, 
обещающий вырасти в элитного атакующего защитника, в Казани потерялся: за 
18 матчей не набрал ни одного очка, хотя получал под 20 (а иногда и за 20) минут 
на льду; правда, при этом почти не выходил на реализацию большинства. Его 
коллега по амплуа Никита Евсеев, получивший множество авансов по итогам 
прошлого сезона, остановился в развитии, и с октября осел в ВХЛ - где тоже не 
блистал. 
 Молодым нападающим в сегодняшнем "Ак Барсе" проявить себя крайне сложно. 
Но помимо Сафонова необходимо выделить Дмитрия Кателевского, 
заработавшего второй (после Кирилла Семенова ) показатель "плюс/минус" - 
+17. Более того, 61 матч из 68 в регулярке Кателевский завершил без 
отрицательного показателя, что является лучшим результатом в истории КХЛ. 
При этом Дмитрий проводил на льду в среднем по 12 с лишним минут, что с 
оглядкой на фамилии партнеров очень немало для его возраста.  
"Северсталь" 
Средний возраст команды по состоянию на окончание первого раунда - 23 года 
и 344 дня, это первый показатель сезона. 
 вратарь : Григорий Волков (4 матча) 
 защитники : Николай Буренов (66), Тимофей Давыдов (63), Никита Седов (62), 
Владимир Грудинин (55), Глеб Иванов (34), Василий Шумилов (11), Виталий 
Пестерев (3) 
 нападающие : Илья Иванцов (73), Михаил Ильин (70), Данил Аймурзин (68), 
Руслан Абросимов (65), Тимур Муханов (63), Иван Подшивалов (59), Никита 
Гуслистов (30), Всеволод Никитин (8), Илья Квочко (5), Эмиль Пьянов (4)  
На базе "Северстали" из двух полноценных пятерок вполне можно собрать 
весьма боеспособную молодежную сборную. Работа Андрея Козырева 
заслуживает полноценного материала, в котором нужно отдельно сказать о 
каждом из десятка молодых череповчан, отыгравших не менее 50 матчей. 
Наиболее яркий из них - Данил Аймурзин . Летом, когда он перешел из "Салавата 
Юлаева", прогресс прогнозировался с очень высокой степенью вероятности, но 
реальность даже превзошла ожидания. Данил с ходу стал первым центром 
команды - и не аутсайдера, а очень симпатичной команды. А его связка с 



 

 

Кириллом Пилипенко в эффективности уступила только динамовской, омской и 
спартаковской - перечислять фамилии конкурентов, наверное, нет 
необходимости.  
"Лада" 
Средний возраст команды по состоянию на окончание первого раунда - 26 лет и 
136 дней, это 17-й показатель сезона. 
 вратарь : Данила Овчарик (1 матч) 
 защитники : Глеб Булычев (32), Карим Вафин (23) 
 нападающий : Алексей Васильков (27)  
За весь сезон Олег Браташ задействовал только четверых хоккеистов 2001 года 
рождения и моложе (еще два вратаря и два форварда попадали в заявку, но на 
льду не появлялись). Из них Данила Овчарик отыграл всего 26 секунд. Карим 
Вафин и Алексей Васильков получали чисто символическое время - в среднем 
по четыре с небольшим минуты за матч. И тем не менее успели забросить по 
шайбе. Глеб Булычев играл чуть больше - по шесть минут; наверное, поэтому 
забросил две.  
ЦСКА 
Средний возраст команды по состоянию на окончание первого раунда - 26 лет и 
243 дня, это 11-й показатель сезона. 
 вратари : Дмитрий Гамзин (13 матчей), Всеволод Скотников (1) 
 защитники : Николай Макаров (33), Артем Барабоша (21), Егор Брютов (13), 
Матвей Шуравин (11), Иван Рогов (10) 
 нападающие : Тахир Мингачев (62), Прохор Полтапов (61), Кирилл Долженков 
(44), Иван Янченко (18), Егор Соловьев (13), Василий Дронык (13), Данила 
Хулапов (3), Олег Майстренко (2)  
Резкое снижение результатов ЦСКА стало модным объяснять тем, что команда 
варится в собственном соку, летом не проявляя активности на трансферном 
рынке. Наверное, доля истины в этом есть, но лишь доля. Во-первых, чемпионам 
и не следует слишком уж активничать, потому что правило "лучшее - враг 
хорошего" еще никто не отменял. А во-вторых, у армейцев имеются собственные 
резервы - пусть и не в таком количестве, как у "Северстали" (а в таком вообще 
больше ни у кого нет), но в весьма приличном качестве. Например, Дмитрий 
Гамзин играл в основе не по "казанскому варианту" - когда два других вратаря 
травмированы - а потому что на конкретных временных отрезках был объективно 
сильнее и Ивана Федотова, и Александра Шарыченкова . Шикарные перспективы 
у Артема Барабоши и Матвея Шуравина, но их время придет чуть позже. Пока же 
Матвей стал вторым по молодости игроком ЦСКА, задействованным в 
официальных матчах КХЛ; и даже стал автором самого молодого гола, но позже 
этот гол переписали на его партнера. 
 Больше всего ожидали от Прохора Полтапова, и если смотреть только на 
статистику, то надежд он пока не оправдал. Но набирать очки, проводя в среднем 
около десяти минут за матч, очень непросто. Чисто визуально за его действиями 
на площадке наблюдать всегда интересно; наверняка в команде с меньшим 
количеством звезд в атаке Прохор мог бы играть в полтора, а то и в два раза 
больше - и котировался бы на уровне Аймурзина.  
"Торпедо" 
Средний возраст команды по состоянию на окончание первого раунда - 25 лет 
ровно, это второй показатель сезона. 
 защитники : Богдан Конюшков (70), Антон Силаев (68), Кирилл Стеклов (28), 
Кирилл Кирсанов (22), Дмитрий Бреус, Арсений Варлаков (по 19) 



 

 

 нападающие : Владислав Фирстов (72), Никита Артамонов (59), Никита Шавин 
(53), Василий Атанасов (51), Егор Виноградов (40), Кирилл Свищев (19), Ю Сато 
(5), Вячеслав Малов (3)  
По среднему возрасту состава нижегородцы пропустили вперед только 
"Северсталь", и они тоже заслуживают отдельного полноценного текста. Если же 
вкратце, то очень ярко дебютировали в КХЛ Антон Силаев и Никита Артамонов 
(он, правда, не совсем дебютант: отыграл в две минуты в прошлом сезоне). 
Антон стал самым молодым автором гола "Торпедо" за всю историю КХЛ, а 
Никита занял вторую строчку. Также второе место у Артамонова среди всех 
бомбардиров КХЛ в возрасте до 18 лет, больше очков набрал в свое время 
только Владимир Тарасенко. В этом же списке Силаев - на седьмом месте, но 
если брать только защитников, то он единолично первый. 
 Богдан Конюшков подтвердил и упрочил репутацию, заработанную в прошлом 
сезоне, а самая главная звезда "Торпедо", и не только в этой возрастной 
категории, это, конечно, Василий Атанасов . В статистическом плане он добился 
сумасшедшего прогресса в сравнении с прошлым сезоном, в эстетическом же, 
пожалуй, сверкал вообще ярче всех в Лиге. К сожалению, из-за травм сезон 
получился скомканным, что не помешало Василию стать вторым снайпером и 
бомбардиром команды. Да и сама команда с Атанасовым и без него отличалась 
очень существенно.  
"Амур" 
Средний возраст команды по состоянию на окончание первого раунда - 28 лет и 
87 дней, это 19-й показатель сезона. 
 защитник : Сергей Рыжиков (13) 
 нападающие : Игнат Коротких (18), Александр Лазарев (13), Роман Макаров (9)  
В системе "Амура" уже не первый год просто нет молодежи, готовой играть на 
уровне КХЛ. В прошлом сезоне хабаровчане блестяще решили этот вопрос при 
помощи аренды, но в нынешнем бюджет значительно увеличился, а вместе с ним 
возросли и турнирные амбиции: стало не до наигрывания молодежи - тем более, 
чужой. Сергей Рыжиков, Александр Лазарев и Роман Макаров получали еще 
более микроскопическое время, чем их ровесники в "Ладе", и очков вообще не 
набрали. Игнату Коротких Андрей Мартемьянов давал по 10-13 минут, но за 
неполные два десятка матчей он успел отличиться только двумя голевыми 
передачами.  
"Динамо" Минск 
Средний возраст команды по состоянию на окончание первого раунда - 25 лет и 
343 дня, это пятый показатель сезона. 
 вратари : Алексей Колосов (53 матча), Егор Вельмакин (7) 
 защитники : Никита Смирнов (45), Павел Денисов (31), Никита Жихарев (22), 
Олег Пожиган (10), Константин Волочко (1) 
 нападающие : Вадим Мороз (69), Даниил Сотишвили (61), Сергей Кузнецов (57), 
Виталий Пинчук (46), Тимофей Ковгореня (45), Егор Бориков (41), Даниил 
Липский (35), Егор Игнатенко (33), Степан Звягин (10), Мирослав Михалев (3), 
Валентин Демченко, Егор Клавдиев (по 2), Иван Секерин (1)  
В Минске ситуация диаметрально противоположная хабаровской: молодежи 
более чем достаточно, и весьма талантливой, особенно в атаке. Не зря минчане 
пригласили Дмитрия Квартальнова, который не зажимает юных хоккеистов. Он и 
не зажимал - давал играть всем. Возможно, такой широкий разброс даже пошел 
кому-то во вред - ведь при меньшей концентрации достойных доверия 
исполнителей получалось бы играть больше. Например, Виталий Пинчук и 
особенно Вадим Мороз провели хороший сезон, но не отпускает подозрение, что 
они были способны и на большее. 



 

 

 Отдельно следует сказать об Алексее Колосове, уже второй сезон являющимся 
безусловно первым номером. И если в прошлом году он переиграл "местного" 
Константина Шостака, то сейчас - целого канадца, Дилана Фергюсона . Правда, 
на минчан лимит легионеров не давит, и потому они могут позволить себе 
приглашать иностранца на роль бэк-апа, но сам факт канадской вратарской 
школы по умолчанию наделяет ее представителей повышенной репутацией, 
превосходить которую приходится не только на льду, но и в умах (именно в них, 
а не в глазах) наблюдателей.  

https://www.khl.ru/news/2024/03/21/529345.html 

К заголовкам сообщений 

"Брат 2-0" и "Брат 3-0". Как два Заварухина разрывают плей-офф КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 21 марта 2024) 
Даже если "Автомобилист" и "Трактор" отпустят свои серии, такой игры от клубов 
не ожидал никто. 
После отставки Анвара Гатиятулина Алексей Заварухин казался временным 
вариантом для "Трактора", который на старте сезона выглядел совсем 
беспомощно. Главной интригой на тот момент казался один вопрос - успеет ли 
челябинский и. о. проработать 10 дней до встречи с "Автомобилистом", который 
возглавлял двоюродный брат Николай Заварухин? Челябинский Заварухин 
дотянул - и на старте своей работы произвел оглушительный успех. 
Пожалуй, в регулярке главным событием, связанным с братьями, была серия 
промовидео "Уральского дерби", сделанная в стиле "Брата-2". "Автомобилист" 
доигрался до того, что в декабре слухи об отставке главного тренера стали 
явными, после Матча звезд пришел в норму, однако регулярка для 
Екатеринбурга была невзрачной. "Трактор" же декларировал атакующий хоккей, 
и периодически это получалось, но чаще все сменялось хаосом. "Клоунада и 
Голливуд не могут не отразиться на результате. В клубе не должно быть 
артистов погорелого театра", - Владимир Плющев выдал филиппику в адрес 
Алексея Заварухина, который немало фигурировал в клубных медиа. 
Однако очень скоро все перевернулось. "Автомобилист" выбил из плей-офф, 
пожалуй, самый звездный по подбору форвардов клуб КХЛ "Ак Барс", а сейчас 
увез из Петербурга две победы. "Трактор" сначала выбил "Салават Юлаев", 
который считался теневым фаворитом, а теперь находится в шаге от прохода 
чемпионов регулярки из "Динамо" - и теперь перспективы "братского финала" в 
КХЛ воспринимаются уже не как шутка. За счет чего побеждают Заварухины? 
Выделим несколько пунктов. 
Пожалуй, главный феномен двух команд братьев Заварухиных - простота. Это 
не та простота, которая выражается в "закинул шайбу и беги" и не та простота, 
которая хуже воровства. Важно: не стоит считать, что "простота" - это синоним 
тупости или примитивности, это принятие самого эффективного решения с 
наименьшей затратой сил. В этом плане "финт Шабанова", который привез 
первый гол "Динамо" в третьем матче - антипод такой игры и редкий пример 
грубой ошибки от двух уральских клубов. Обе команды грамотно играют 
позиционно и роскошно используют моменты в контратаках, которые часто 
провоцируют за счет того, что заставляют соперников ошибаться. 
Еще после "Салавата" писалось, что "Трактор" проиграл по xG, владению 
шайбой и прочим статистическим показателям. "Динамо" тоже побеждает по 
цифрам, хотя в том же первом матче при счете 2:4 не создало вообще ничего, 
кроме момента у молодого Чернышова, не попавшего в пустые ворота. Не раз 
"Динамо" не могло преодолеть построение в средней зоне, которое 
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существовало, наверное, еще даже в детстве Заварухиных. Бело-голубая 
тактика скатывалась к трем шагам: зашли, не закрепились, повторить. Однако 
назвать это "автобусом" нельзя - особенно на фоне вчерашней игры в 
Ярославле. 
Примерно об такую же "колючую проволоку" порезался СКА, который хорошо 
атаковал позиционно только в одном периоде из шести (второй в первом матче), 
но и так не забил. Когда надо, "Автомобилист" включает мощнейший прессинг - 
вон как Андрей Обидин повис на Арсении Коромыслове! Однако, если нужно, 
вместо прессинга есть и плотность в средней зоне - екатеринбургский клуб и в 
регулярке прекрасно играл по счету. Игроки "Авто" в большинстве точно не будут 
устраивать нелепых перепасовок типа той, что привела к выходу Бывальцева "в 
ноль". Если ошибки всë-таки случаются, то Аликин и Фукале успевают все 
подчистить. 
Далее: в плей-офф произошло перерождение "рабочих лошадок" обоих клубов. 
По протоколу первым звеном "Трактора" очень давно заявлена тройка Михаил 
Котляревский - Джек Родуолд - Бадди Робинсон. По игровому времени и уровню 
мастерства они не являются первым звеном, но в плане энергии и соответствия 
философии плей-оффного "Трактора" это оно и есть. Если в серии с "Салаватом" 
на первом плане был Робинсон, то сейчас это забивший победный гол в третьем 
матче Котляревский, который воспользовался своей классной скоростью. 
У "Автомобилиста" в первом по протоколу звене выходили Степан Хрипунов - 
скоростной, рабочий и пашущий форвард, у которого по карьере были сложности 
с реализацией созданных моментов, а также Андрей Обидин - универсальный в 
плане позиции на льду игрок, который может забивать силовые "тачдауны". Оба 
играют большую роль в лучшем меньшинстве в лиге, эта пара сделала 
важнейший гол во втором петербургском матче, а их центр Алексей Бывальцев 
забил две шайбы в меньшинстве. 
Самоотверженность и блок-шоты - важная часть победы "Автомобилиста" в 
первом раунде. Челябинский Заварухин, в отличие от своего брата, про 
самоотверженность на пресс-конференциях говорит меньше, но при этом 
"Трактор" блокирует не меньше, а то и больше бросков. За три матча серии с 
"Динамо" у челябинцев уже 86 блок-шотов! "Авто" во втором раунде меньше 
ложится под шайбу, но зато своей позиционной игрой выдавливает СКА на 
неудобные позиции для броска. 
Ну и важнейшая часть победы двух команд - атмосфера в раздевалке. Алексей 
Потапов на одной из передач сказал, что, когда команда выигрывает, атмосфера 
хорошая везде - однако послематчевые видео двух уральских клубов просто 
горят энергией. MVP Челябинска в этом плане - Зак Фукале. Чемпион МЧМ-2015 
не только тащит свою команду в игре, но и толкает заряжающие спичи в 
раздевалке. В концовке третьей встречи был показателен момент, когда 
защитник Илья Николаев заблокировал шедший в упор бросок и повалился - 
голкипер сразу после паузы поблагодарил защитника и встряхнул его, а 
партнеры помогли встать. 
"Автомобилист" имел репутацию команды с вечным расслабоном внутри 
коллектива, но в плей-офф меняется и это. Об этом мало говорилось, однако с 
большой долей вероятности этот костяк (уже немолодой) в следующем году не 
сохранится: истекают контракты почти у всех форвардов топ-9 команды. В 
прошлые годы можно было бы подумать, что это станет еще одним поводом 
свесить ножки, но пламенная матерная речь Сергея Широкова после первого 
матча говорит о другом. Суперветеран получил капитанскую нашивку сразу 
после перехода в Екатеринбург, сыграл важную роль в избавлении от 
питерсовского "шаляй-валяй" и сейчас снова ведет ветеранов за собой. 



 

 

В регулярке очень много говорилось про залихватский атакующий хоккей, 
зеленый вектор и прочие красивые вещи. Пожалуй, все подпали под их 
очарование - а в плей-офф пока побеждают команды с мужицкой во всех 
смыслах слова идеологией. Почему? Как говорят примерно все тренеры лиги, 
"это плей-офф".  

https://www.championat.com/hockey/article-5481728-kak-avtomobilist-i-traktor-
igrayut-v-plej-off-khl-analitika-razbor-mnenie.html 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" поставил "Динамо" на грань вылета, Омск одну игру "затащил" 
(Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 21 марта 2024) 
Челябинский "Трактор", одержав победу и в третьем матче четвертьфинальной 
серии плей-офф против "Динамо" - 3:2, поставил обладателя Кубка Континента 
на грань вылета. Права на ошибку коллектив Алексея Кудашова больше не 
имеет. Омский "Авангард", который предпринял "шоковую терапию" уволив 
главного тренера Михаила Кравца, сумел-таки в Ярославле взять верх в 
овертайме третьего поединка (2:1) и сократил свое отставание в противостоянии 
с "Локомотивом". "МК-Спорт" рассказывает подробности.  
"Трактор" - "Динамо" - 3:2. Счет в серии: 3-0 
Четвертьфинальная серия Кубка Гагарина между "Динамо" и "Трактором" после 
двух упорных встреч в Москве, которые завершились победами челябинского 
клуба (4:2 и 5:4 ОТ), переместилась на две игры в столицу Южного Урала. 
Хоккеисты динамовского коллектива вышли на лед арены имени Валерия 
Белоусова с одной целью - взять верх над хозяевами площадки и переломить 
ход неудачно начавшегося для них противостояния. И, доказать всем, что первое 
место по итогам длинного 68-матчевого марафона регулярного чемпионата было 
отнюдь не случайным. 
Стартовый отрезок игры остался за подопечными Алексея Кудашова, которые 
владели инициативой и провели больше острых атак, создав несколько опасных 
моментов у ворот Зака Фукале, один из которых они сумели воплотить в 
заброшенную шайбу. Ошибкой самого результативного игрока "Трактора" 
Максима Шабанова воспользовались Никита Гусев и Джордан Уил, как по нотам, 
разыгравшие быструю комбинацию. Однако, начало второго периода бело-
голубые, видимо, оставшиеся мыслями в раздевалке, как это нередко случалось 
с ними в регулярке, провалили. 
Форварды Челябинска Антон Бурдасов и Семен Дер-Аргучинцев в течении 
нескольких минут оставили от преимущества гостей только "дырку от бублика" и 
вернули динамовцев на землю, точнее - на лед. Москвичам вновь пришлось, 
засучив рукава, методично и упорно взламывать хорошо укрепленную оборону 
хозяев. На экваторе матча им это удалось, когда на площадке стало чуть 
посвободнее из-за обоюдного удаления в составе обеих команд. Один из лучших 
в этом плей-офф нападающих "Динамо" Артем Ильенко не отразимо бросил в 
дальний угол с убойной позиции, выровняв положение - 2:2.  
У чемпиона регулярного чемпионата больше нет права на ошибку, Рид Буше 
отыграл одну игру для "Авангарда". 

https://www.sportmk.ru/sports/2024/03/21/traktor-postavil-dinamo-na-gran-vyleta-
omsk-odnu-igru-zatashhil.html 
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Бессилие СКА с "Авто", "Трактор" громит "Динамо", "Магнитка" бьет 
"Спартак": почему Восток душит Запад в КХЛ (Татар-Информ. Спорт 
(sport.tatar-inform.ru), Казань, 21 марта 2024) 
Четвертьфинальные пары плей-офф Кубка Гагарина почти подошли к экватору. 
К этому часу можно констатировать очевидную доминацию восточных команд 
над западными: в трех противостояниях из четырех уверенно ведут клубы 
"Востока". Почему так вышло - в материале "ТИ-Спорт".  
"Металлург" оказался тертым калачом на фоне "Спартака" в первых двух 
встречах 
С точки зрения интриги пара "Металлург" - "Спартак" ожидалась самой 
непредсказуемой. Атакующий и быстрый хоккей Алексея Жамнова против 
сложившегося годами стиля игры Андрея Разина. Еще до стартового свистка 
первой встречи битва Москвы и Магнитогорска обещала быть славной. 
Две равные по силе команды - а счет в серии после двух матчей уверенно 
остается за "Магниткой" (2:0). Как это можно объяснить? На самом деле, причины 
бед "Спартака" достаточно очевидны. "Металлург" полностью переигрывает 
"красно-белых" работой в защите. 
Уральцы практически не дают пространства хоккеистам "Спартака" перед 
вратарской в своей зоне. Грамотная оборона "Металлурга" часто заставляла 
соперника от безысходности бросать от синей линии в надежде на удачный 
отскок. Подопечные Разина защищаются очень цепко и своей несокрушимой 
дисциплиной будто бы специально заставляют нервничать мастеровитых 
нападающих "Спартака". Иначе не объяснить, к примеру, как 40-летний Илья 
Ковальчук в простом эпизоде у пятака "Магнитки" сорвался и полез драться с 
Данилой Юровым, который ему годится в сыновья. 
Оборона "Металлурга" хороша, и манкировать это весьма трудно. Но что еще 
бросается в глаза - потрясающее выступление 20-летнего вратаря уральцев 
Ильи Набокова. В преддверии плей-офф эксперты КХЛ в едином порыве 
утверждали, что идти за Кубком Гагарина с бригадой Подскребалин - Набоков 
будет наивно и опрометчиво. Однако за два домашних матча молодой голкипер 
"Магнитки" и близко не дал усомниться в своей надежности. 
Хаотичный атакующий хоккей Жамнова пока не приносит плодов "Спартаку". 
"Красно-белые" дали фору "Металлургу" в два матча перед московскими 
встречами. Будет ли наставник спартаковцев менять видение собственной игры 
на экваторе противостояния - узнаем в ближайшие дни. 
СКА остается бессильным против прямолинейного хоккея "Автомобилиста" 
Главной сенсацией среди всех четвертьфиналистов в плей-офф выступает, 
бесспорно, "Автомобилист". В регулярном чемпионате команда Николая 
Заварухина смотрелась очень бледно и уж никак не могла восприниматься в 
качестве серьезного претендента в борьбе за трофей. Но, как мы видим, плей-
офф все расставил по своим местам и дал понять многое о том, что на самом 
деле представляет из себя екатеринбургская команда. 
"Автомобилист" играет в примитивный, прямолинейный хоккей. Ничего 
изобретательного в нем нет от слова совсем. Два матча подряд в Петербурге 
уральцы терпеливо работали вторым номером, умело обороняясь и просто 
ожидая выгодного шанса. А когда получали этот шанс, то хладнокровно его 
реализовывали. 
Как ни крути, при всем скепсисе к "Автомобилисту", по фамилиям 
екатеринбуржцы один из самых опытных коллективов КХЛ. Команда Заварухина 
в первом раунде закономерно наказала "Ак Барс" за самонадеянные удаления и 
слабую реализацию в атаке. То же самое сейчас происходит в серии со СКА. 



 

 

Петербуржцы не могут взломать системную оборону "Автомобилиста", который 
порою впятером стоит у своего пятака. Пропала магия большинства у 
петербуржцев. СКА не просто не может забить при розыгрыше лишнего, но еще 
и умудряется пропускать в большинстве. 
"Автомобилист" за два матча воспользовался всеми грубыми ошибками СКА, 
наколотив в сумме шесть шайб. А вот голы петербуржцев часто забивались 
нахрапом. Вспомнить хотя бы эпизод с шайбой Глотова, который реализовал 
свой момент во второй встрече в стиле "тык-пык-мык", тупо затолкав шайбу в 
ворота. 
"Автомобилист" не позволяет нападению СКА чувствовать себя вольготно на 
своем пятаке. А вратарь Евгений Аликин в буквальном смысле притягивает к 
себе броски магнитом. Оттого, наверное, петербуржцы и психуют в атаке. Если 
СКА забивает, то точно делает это "не мытьем, так катаньем". 
"Динамо" горит "Трактору" в серии уже ноль-три 
Вот уж что действительно трудно было себе вообразить, так это счет 3-0 в пользу 
"Трактора" в трех первых матчах с победителем регулярки - московским 
"Динамо". Команда Алексея Кудашова на заключительном этапе первой части 
чемпионата была лучшей среди всех клубов КХЛ как по игре, так и по результату. 
Неубедительное выступление столичного коллектива в серии с минским 
"Динамо" не давало больших оснований прогнозировать провал в 
противостоянии с "Трактором". Между тем, в трех четвертьфинальных матчах 
челябинцы разобрали москвичей по полочкам. 
Атака "сине-белых" капитулировала перед Заком Фукале, в свою очередь 
нападение "Трактора" торпедировало оборону "Динамо". Челябинцы смотрятся 
лучше, целостнее и по делу ведут в серии с разгромным счетом. 
Не выручал команду Кудашова в первых двух матчах Илья Коновалов, которого 
импульсивно пришлось менять на 21-летнего Максима Моторыгина. Но и он не 
действует надежно в силу юного возраста. 
Нельзя назвать лучшей и форму главного бомбардира "сине-белых" Никиты 
Гусева. Динамовский голеадор оказался слишком значимой фигурой для атаки 
"Динамо". Не ладится без Гусева работа в большинстве, остроты в нападении 
стало заметно меньше. 
Кудашов продолжает ставить в состав не выздоровевшего до конца лидера 
"Динамо", ну а какие у него, по большому счету, варианты? Даже "больной" Гусев 
способен класть "Трактору" по несколько шайб в матче. Но и подобных чудес 
оказывается недостаточно для побед. Всего одно поражение "Динамо" завершит 
бесславно их выдающийся путь в регулярке. 
Короткой строкой 
Единственной серией, где на данный момент западная команда сильнее 
восточной, оказалась пара "Авангард" - "Локомотив". В первых дух встречах 
подопечные Игоря Никитина без особого труда расправились с омичами на 
чужом льду. А разгром 0:7 заставил главного тренера "ястребов" Михаила 
Кравца уйти в отставку по ходу плей-офф. 
Вместо него на роль наставника пришел молодой по тренерским меркам 
специалист Сергей Звягин. Спонтанная рокировка рулевого команды, по идее, 
должна была встряхнуть "Авангард". По итогу, так и вышло. Омичи сумели 
забрать первый матч в Ярославле (2:1 ОТ). 
О переломе в серии, конечно, говорить рано, однако счет два-два в 
противостоянии не за горами. Осталось "Авангарду" выиграть один матч до 
момента, когда в этой четвертьфинальной паре все станет неочевидно. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/bessilie-ska-s-avto-traktor-gromit-dinamo-magnitka-
bet-spartak-pocemu-vostok-dusit-zapad-v-kxl-5889548 
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К заголовкам сообщений 

Кожевников: "Трактор" играет шедеврально. Приятно смотреть на такой 
хоккей" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 марта 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников высказался о 
выступлениях "Трактора" в матчах серии второго раунда Кубка Гагарина с 
московским "Динамо".  
"Конечно, "Трактор" играет шедеврально и играет системно, самое главное, что 
у команды хватает сил. Приятно смотреть на такой хоккей".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kozhevnikov-prokommentiroval-igru-
traktora-v-matchah-serii-s-dinamo-2192400/ 

К заголовкам сообщений 

"Сломаем психологию "Трактора". Защитник "Динамо" - о том, как 
переломить ход серии (Чемпионат.com, Москва, 21 марта 2024) 
Защитник московского "Динамо" Антон Малышев оценил поражение в третьем 
матче серии второго раунда плей-офф с "Трактором" (2:3). Челябинская команда 
повела со счетом 3-0 в серии и поставила бело-голубых на грань вылета из плей-
офф. 
"Не получилось забить больше, чем "Трактор". Все дело в нас. Много бросаем, 
надо только реализовывать свои моменты. К сожалению, это нам дается очень 
тяжело. И в обороне нужно играть строже, чтобы побеждать. 
Как бороться с уверенностью "Трактора"? Забивать голы. Чем больше мы будем 
забивать, тем меньше у "Трактора" будет уверенности. Таким образом мы 
сломаем психологию соперника. Будем отталкиваться от следующего матча. 
Надо сначала его выиграть, чтобы двигаться дальше. Сейчас пока не ставим 
никаких целей. Все в наших руках, самое важное - следующая игра". 

https://www.championat.com/hockey/news-5481556-slomaem-psihologiyu-traktora-
zaschitnik-dinamo-o-tom-kak-perelomit-hod-serii.html 

К заголовкам сообщений 

0-3 - не приговор. Московское "Динамо" не слабее "Трактора" (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 21 марта 2024) 
Челябинск впереди за счет потрясающей игры вратаря и невероятной 
атмосферы внутри команды. Но у команды нет преимущества над соперником. 
"Трактор" в третий раз подряд обыграл московское "Динамо" в серии плей-офф 
КХЛ 
Обычно, когда команда, считавшаяся фаворитом в начале серии, проигрывает 
со счетом 0-3, болельщики и специалисты начинают копаться в ее игре, выявляя 
недостатки и компоненты, в которых она проваливается. 
Вот только нужно ли это делать в случае с московским "Динамо"? Как бы это 
парадоксально ни звучало, но я считаю, что нет. Почему? Неужели все всех 
должно устраивать? Нет, конечно, не должно. Но давайте подумаем: а в каких 
конкретно компонентах игры проваливаются динамовцы в серии с "Трактором"? 
Первой на ум приходит вратарская линия. Зак Фукале в одну калитку 
переигрывают своих визави в лице Ильи Коновалова и Максима Моторыгина. И 
дело не в том, что динамовские вратари играют плохо, хотя, отрицать то, что 
Коновалов не вошел в серию, глупо. Просто Фукале здесь и сейчас - лучший 
вратарь плей-офф. Он на кураже провел концовку серии с "Салаватом" и на том 
же психологическом подъеме играет с "Динамо". Наверняка вы видели до этого 
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ситуации, когда вратари, хорошо сыграв в нескольких матчах подряд, успешно 
проводили весь плей-офф на этой волне. Вот у Фукале это может получиться. 
А еще обратите внимание на то, как Зак на этом видео похвалил лежавшего на 
льду Николаева за то, что он принял на себя бросок соперника. Такие эмоции 
говорят о том, что в команде Николая Заварухина царит просто невероятная 
атмосфера. Она и позволяет черно-белым рвать и метать в этой серии.  
Да, у "Динамо" есть зависимость от своего большинства. Но я бы не назвал ее 
фатальной. Судите сами: в третьем матче, имея лишь две с половиной минуты, 
в течение которых у бело-голубых было на одного игрока больше, они забросили 
две шайбы. С другой стороны, если у "Динамо" так мало большинства, то это 
говорит о том, что москвичи не заставляют соперника ошибаться. И это 
проблема. Об этом же на послематчевой пресс-конференции сказал и тренер 
москвичей Алексей Кудашов: "То же самое касается нашей игры в атаке именно 
с шайбой. Не заставляем соперника удаляться. Вот что меня напрягает". 
"Динамо" отнюдь не проигрывает сопернику в физике и желании. Если мы 
посмотрим в статистику третьего матча, то увидим, что бело-голубые провели 
гораздо больше времени в атаке. Кроме того, они перебросали "Трактор" со 
счетом 33-25. Более того, челябинцы еще и заблокировали 26 (!) выстрелов. 
"Динамо" бежит - команда в сумме преодолевает больше дистанции. Команде 
есть за что цепляться в плане игры. Второй и третий матчи получились 
обоюдоострыми. Опять же, мы прекрасно помним, как москвичи во второй игре, 
проигрывая со счетом 2:4 по итогам сорока минут, отыгрались и перевели матч 
в овертайм, где могли выигрывать, если бы не невероятная игра Фукале. Мне 
кажется, Джиошвили этот момент мог сниться в ночь после игры. Залети шайба 
в ворота - и неизвестно, как дальше могла бы сложиться серия. 
"Динамо" не проваливает по игре серию с "Трактором", несмотря на ужасный 
счет. "Есть серии, когда ты понимаешь, что соперник тебя переигрывает. Это 
другая серия. У "Трактора" нет такого преимущества, что мы не понимаем, что 
делать. Будем стараться сломать серию. Были годы, когда проигрывали 1-3 и 
возвращались. Будем стараться переломить", - Алексей Кудашов мыслит в том 
же направлении. 0-3 - эти цифры, будем откровенны, практически не оставляют 
шансов бело-голубым на попадание в полуфинал. Им противостоит соперник, 
который находится на невероятном психологическом и функциональном 
подъеме. Динамовцев же, очевидно, сильно прибила серия с Минском. Если эта 
команда во главе со своим нынешним штабом хочет остаться в том же виде, ей 
необходимо, как минимум, выиграть следующий матч. Хотя бы для того, чтобы 
потом можно было сказать: "Мы не уступили "Трактору" всухую". 

https://allhockey.ru/article/show/511697-
0_3_ne_prigovor_Moskovskoe_Dinamo_ne_slabee_Traktora 

К заголовкам сообщений 

"Тактический ход": найдет ли СКА идеи, чтобы изменить ход серии в 
Екатеринбурге? (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 21 
марта 2024) 
 Армейцы во втором раунде плей-офф по ходу серии уступают со счетом 0-2 
"Автомобилисту" в преддверии двух игр в Екатеринбурге. О нюансах игры 
соперников - в материале рубрики "Тактический ход".  
СКА во втором раунде плей-офф столкнулся с соперниками, исповедующими 
тактику, которая не похожа на то, что демонстрировало стадией ранее 
нижегородское "Торпедо". "Автомобилист" сделал ставку на плотные и 
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качественные действия в зоне защите, терпеливость и игру на контратаках - пока 
они остаются серьезной головоломкой для тренерского штаба петербуржцев.  
Наиболее ярко ход серии отражает карта бросков по броскам в створ по итогам 
первого матча в Северной столице.  
Красным цветом выделена "опасная" зона - любые броски из нее по 
определению таят в себе голевую угрозу. У "Автомобилиста" было пять таких 
попыток, из них две стали голевыми, в активе армейцев - только три броска из 
этой зоны.  
Кроме того, условно выделим менее опасную зону, оставляя за ней броски "с 
периметра", как раз те, которые соперники вынуждены совершать с дальнего 
расстояния, когда не удается "взломать" оборонительное построение. У 
"Автомобилиста" в первом матче серии было шесть таких попыток, а у СКА - в 
два раза (!) больше - двенадцать.  
Также СКА более чем в два раза превзошел "Автомобилист" по времени, 
проведенному в атаке (17:48 против 8:31), преимущество осталось и во второй 
игре, несмотря на россыпь штрафных минут у армейцев (14:44 против 11:11). 
Армейцы демонстрируют и больший объем движения, пройденная командная 
дистанция СКА в первой игре - 71,58 против 66,45, во втором матче - 66,24 против 
64,26 у уральцев. Учитывая, что армейцы затрачивают больше "физики", чем 
соперники, будет неудивительно, если в двух предстоящих встречах в 
Екатеринбурге "Автомобилист" предстанет более свежим, несмотря на фактор 
более длинной лавки, имеющийся в распоряжении СКА.  
Если рассматривать конкретные эпизоды, первый же гол в серии демонстрирует 
всю суть игры соперников в этом противостоянии. "Автомобилист" 
выстраивается у своих ворот в плотный оборонительный "бокс", соперники 
вынуждены запускать шайбу друг другу по "периметру".  
Здесь уральцам важно не только не "наесться" самим, но и дождаться, когда 
соперники будут максимально близки к тому, чтобы допустить ошибку. Эту 
ситуацию прочитывает нападающий "Автомобилиста" Егор Алексеев (№70), 
который "пробивает" оппонента на правом краю и убегает "один в ноль". 
Одной из главных задач построения в позиционной обороне является 
стремление "загнать" соперников в игру "пять на три", где из эпизода будут 
отрезаны защитники. При численном превосходстве на отдельном участке льда 
можно применять так называемый "спаренный отбор", когда один игрок 
непосредственно вступает в единоборство с оппонентом, а второй тут же 
приходит к ним и забирает шайбу. Этот элемент помог "Автомобилисту" 
организовать второй гол в ворота армейцев.  
После отбора уральцы убежали в контратаку "три в два" с догоняющим, Даниил 
Романцев (№81) при этом вышел из-под опеки, выскочив на правый край - по 
нему никто из петербуржцев по ходу контратаки уже не играет, что позволяет ему 
выполнить перевод на пятак, где Сергей Толчинский (№28) банально не успевает 
блокировать клюшку Алексею Макееву (№91). 
Тем не менее, демонстрировать непогрешимую игру в обороне на протяжении 
как минимум шестидесяти минут - задача почти нереальная, ошибки и свободные 
зоны все равно рано или поздно начнут возникать, и здесь вопрос заключается в 
том, как соперники могут реализовать свои шансы. По сути, именно так первый 
гол в серии получился у СКА: у "Автомобилиста" осталась свободной левая зона, 
которую собой сразу "заполнил" форвард армейцев Марат Хайруллин и 
реализовал выпавший ему шанс.  
В первой игре СКА удалось заставить соперников ошибаться и при обороне на 
возврате - так "Автомобилист" получил второй гол в свои ворота. Атака 
петербуржцев численно идет "три в три", однако никто не "разбирает" Сергея 



 

 

Сапего (№9) еще в нейтральной зоне. Хотя рядом есть Брукс Мэйсек (№17) - 
завяжи форвард уральцев оппонента в борьбу "один в один", вряд ли бы 
хозяевам удалось создать стопроцентный голевой шанс.  
Однако эпизод развивается, проходит немало секунд, но "Автомобилист" не 
спешит играть по Сапего, тот спокойно выкатывает на пятак и наказывает 
соперников за крайне неряшливые действия в столь важном компоненте игры, в 
особенности в плей-офф.  
Однако более интересно и показательно, что даже при счете 2:2 "Автомобилист" 
продолжил гнуть свою линию и сохранил прежнюю модель игры. Верность 
избранной стратегии довольно быстро принесла дивиденды. Форвард Даниил 
Романцев (№81), аналогично эпизоду с первой заброшенной шайбой, дождался, 
когда соперник на "вершине" окажется в наиболее уязвимом положении, 
"пробил" его "один в один" и, по сути, дал старт голевой контратаке.  
За Денисом Баранцевым (№8) не угнался никто из игроков СКА, завязанных в 
первую очередь на атакующих действиях.  
Обычно значимость действий в большинстве крайне возрастает с наступлением 
плей-офф, но и здесь пока "Автомобилист" опережает соперников. Что самое 
интересное - подопечным Николая Заварухина и вовсе удалось отличиться в 
меньшинстве. В данном эпизоде уральцы постепенно переходят из построения 
1-1-2 в 1-3 на встрече соперника в свою зону. Задача первого игрока в этой схеме 
- "загонять" оппонентов на тот или иной борт, и именно под этим "загоном" 
ошибается СКА, выполняя неточную передачу и, как следствие, допуская потерю 
на синей линии, что оборачивается реализованным выходом "один в ноль" в 
исполнении нападающего Алексея Бывальцева .  
Очень сильно на СКА сказывается отсутствие ведущего защитника Александра 
Никишина - с его уходом в лазарет оборона команды и начало атак будто бы 
потеряли некую солидность. Его игровое время распределяют на других 
оборонцев, однако они, похоже, к этой ноше пока не готовы, что проявилось 
особенно во второй игре в эпизоде с третьим голом от Степана Хрипунова, 
который стал ключевым в матче. 20-летний Арсений Коромыслов, владея 
шайбой за собственными воротами, допускает очень простую ошибку под 
давлением всего одного соперника, и молниеносно "Автомобилист" заставляет 
вновь капитулировать Никиту Серебрякова, который пока явно уступает своему 
уральскому визави Евгению Аликину .  
Два матча в Санкт-Петербурге отчетливо показали, что СКА необходимо 
нацеливаться на улучшение эффективности атаки, конечно же, путем 
увеличения числа бросков именно из "опасной" зоны - однако удастся ли им все-
таки "прорвать" плотную оборону соперников? Возможно, тренерский штаб 
команды из Санкт-Петербурга изберет другую модель игры и начнет третий матч 
в Екатеринбурге аналогично соперникам - "вторым номером", что может 
привести к ограничению возможностей контратак "Автомобилиста".  
Сейчас петербуржцы, можно сказать, находятся на распутье - сохранять 
прежнюю игру или перестраиваться в зависимости от действий соперников? 
Нельзя исключать и того, что подопечные Николая Заварухина, оказавшись в 
домашних стенах, тоже могут сменить модель игры на более агрессивную - есть 
ли план действий в таком случае у СКА? Ответы на эти вопросы даст третья 
встреча, которая состоится уже сегодня.  

https://www.khl.ru/news/2024/03/21/529342.html 

К заголовкам сообщений 

https://www.khl.ru/news/2024/03/21/529342.html


 

 

Экс-игрок СКА: команде больше некуда отступать. Потенциал не 
использован даже наполовину (Чемпионат.com, Москва, 21 марта 2024) 
Бывший защитник СКА, а ныне эксперт Валерий Покровский оценил текущий 
счет в серии СКА - "Автомобилист". После первых двух матчей серии в Санкт-
Петербурге "Автомобилист" ведет со счетом 2-0. 
"Автомобилист" теперь стал фаворитом серии? Два выигранных матча это 
здорово, хороший задел. Это придает уверенности команде. СКА больше некуда 
отступать. У СКА есть потенциал, который не использован даже наполовину. 
Жаль, что много травмированных хоккеистов - очень не хватает капитана 
Александра Никишина. Надеюсь, что нынешние капитан и ассистенты возьмут 
инициативу в свои руки и поведут СКА к победе. Есть хорошие шансы. Серия 
точно продолжится в Петербурге", - сказал Покровский в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Дмитрием Сторожевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5481432-eks-igrok-ska-komande-bolshe-
nekuda-otstupat-potencial-ne-ispolzovan-dazhe-napolovinu.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 21 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Быков: не удивлен игрой "Автомобилиста", они имеют шансы пройти СКА 
(Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 21 марта 2024) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Вячеслав Быков высказался 
об игре "Автомобилиста" в четвертьфинальной серии Кубка Гагарина против 
СКА.  
"У "Автомобилиста" очень серьезная команда, они очень хорошо прошли 
чемпионат. Теперь безусловно, есть шансы, пройти СКА в серии. В последние 
годы эта команда очень хорошо прогрессирует, с каждым годом тренерский штаб 
становится более опытнее и усиливаются новичками. В целом, не удивлен как 
они сейчас играют", - сказал Быков Metaratings.ru. 

https://metaratings.ru/news/bykov-ne-udivlyon-igroi-avtomobilista-oni-imeyut-shansy-
proiti-ska-345751/ 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 21 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Артемий Плешков: "124 сейва за матч - это мировой рекорд. Но я хочу его 
побить!" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 марта 2024) 
На днях 21-летний голкипер клуба "СКА-Нева" Артемий Плешков потряс наше 
воображение, когда сделал 124 сейва в одной хоккейной игре плей-офф. "Матч 
ТВ" поговорил с парнем, который установил мировой рекорд.  
Это случилось 16 марта в четвертом матче второго раунда серии АКМ - "СКА-
Нева" (1:0 ОТ 5). И расскажу я историю глазами одного скаута, с которым мы 
недавно болтали. 
"Представляешь, я приезжаю в Питер на матч "СКА-Невы", - говорит он. - Там 
серия заканчивается, четвертая игра, АКМ ведет 3-0. Ну, я посмотрел три 
периода, составил скаутский репорт, вроде бы все увидел и понял. Пора лететь 
обратно в Москву. Отправляюсь в Пулково, сажусь в самолет. Перед взлетом - 
мысль: "Какой там счет?" Посмотрел на телефоне - овертайм. Ну, ладно. 

https://www.championat.com/hockey/news-5481432-eks-igrok-ska-komande-bolshe-nekuda-otstupat-potencial-ne-ispolzovan-dazhe-napolovinu.html
https://www.championat.com/hockey/news-5481432-eks-igrok-ska-komande-bolshe-nekuda-otstupat-potencial-ne-ispolzovan-dazhe-napolovinu.html
https://www.sports.ru/hockey/1115934954-pokrovskij-o-0-2-ska-ot-avtomobilista-u-komandy-est-potenczial-kotoryj.html
https://allhockey.ru/news/show/511698-Pokrovskij_SKA_bol_she_nekuda_otstupat
https://metaratings.ru/news/bykov-ne-udivlyon-igroi-avtomobilista-oni-imeyut-shansy-proiti-ska-345751/
https://metaratings.ru/news/bykov-ne-udivlyon-igroi-avtomobilista-oni-imeyut-shansy-proiti-ska-345751/
https://www.sports.ru/hockey/1115935147-vyacheslav-bykov-u-avtomobilista-ochen-sereznaya-komanda-bezuslovno-sh.html
https://allhockey.ru/news/show/511702-Bykov_ne_udivlen_igroj_Avtomobilista


 

 

Прилетаю домой, выхожу в "Шереметьево", сажусь в такси. "А кто там все-таки 
выиграл?" Залезаю в телефон - овертайм. Зависло, что ли? Доезжаю до дома, 
сажусь на диван, смотрю счет - овертайм. Да что ж такое?!" 
То есть представляете? Человек из Питера в Москву успел прилететь, а эти 
парни все шайбу гоняли. Как сказал олдскульный питерский комментатор Андрей 
Шестаков, матч длился шесть часов с четвертью. Причем он отработал игру без 
напарника. И деваться было некуда - говори, пока идет хоккей. "Самое страшное 
тут было - не дать петуха. Если б голос сорвался, кто бы меня заменил?" 
Всего состоялось пять овертаймов, пока на 159-й минуте не отличился Илья 
Шипов. АКМ победил и прошел дальше. Но всех потряс голкипер питерцев 
Артемий Плешков, который за матч сделал 124 сейва! Это же с ума сойти! 
Плешков взял пару дней на отдых, а потом я поговорил с ним после второго 
матча серии второго раунда Кубка Гагарина, в котором СКА играл против 
"Автомобилиста". Артемий уже поднят в КХЛ, и сидел на лавке как запасной 
Никиты Серебрякова. 
- Вы выглядите бодрячком. Сколько времени вам потребовалось, чтобы прийти 
в себя после матча, в котором вы сделали 124 сейва?  
 - Было немного тяжело, и я скрывать не стану. В конце того матча мы играли уже 
на втором дыхании. Но сражались за победу. Эмоции скомканные получились 
после игры. Мы очень хотели победить - не получилось... Тем не менее мы 
выдали очень хороший, интересный матч. Конечно, без голов, но показали 
боевой характер. 
Физически я быстро восстановился. Дольше осмысливал, что установил мировой 
рекорд. 
 - Сколько кило вы потеряли после того матча? Взвешивались?  
 - Примерно полтора-два. 
 - Немного.  
 - Да, все нормально. 
 - Что было самое сложное за эти 159 минут матча?  
 - Морально было хорошо. Играл себе и играл. Физически - тяжеловато, уже все 
затекло, ноги болели. 
 - Массаж вам в перерывах делали?  
 - Да там не было времени на массаж. Перерыв же короткий - пока вратарскую 
форму сниму, пока надену. Честно, было уже лень, и не нашлись бы силы 
одеваться обратно. 
Успевали только перекусить тем, что было. Нам приносили еду, сладенькую 
водичку. 
- Есть голкиперы, которые говорят: "Мы любим, когда по нашим воротам много 
бросают". Что вы им скажете после 124 сейвов?  
 - Да что скажу?.. Я абсолютно такой же вратарь, учитывая мою карьеру по школе 
и в Ступино. У меня все матчи такие были, когда много бросков. Я это люблю, и 
мне так гораздо проще играть. Физически к этому привыкаешь, и морально тоже. 
Такие матчи интереснее, чем когда ты просто стоишь и скучаешь. А так ты в игре, 
в тонусе, вокруг тебя происходят события. 
 - Перед этим вы сделали 80 сейвов в первой игре серии против АКМ. Не слишком 
ли много - 273 спасения за серию, когда ты проводишь четыре матча за пять 
дней? Это какая-то фантастика.  
 - Да здорово, что предоставилась возможность играть! Это же плей-офф! Иди, 
играй - отбивай шайбы, показывай себя, ставь рекорды, помогай команде. Это 
огромный опыт, и как еще его набрать? Не на лавке же. 
 - Тульский АКМ такой сильный? Почему они так доминировали?  



 

 

 - У них отличная команда. Постарше нас. Показывали хорошее движение, 
бросали отовсюду. Это тоже играло большую роль. 
Если честно, я думал, тяжело было, когда я сделал 80 сейвов. Подумал даже: 
"Блин, это много". А перед последним матчем серии мы пошутили с пацанами в 
раздевалке: "Сейчас попробуем тот рекорд обновить?" 
Разочек эту тему закинули, даже не разгоняли. Ну, шутка - забыли. Мы даже не 
думали, что проведем матч с пятью овертаймами. 
 - Вы не говорили своим защитникам: "Хватит допускать, чтобы они так много по 
моим воротам бросали. Ловите на себя"?  
 - Я просто просил, чтобы наши игроки побыстрее забили. Броски-то ладно, уже 
на автомате их отражаешь. А забили бы - и закончили скорее. 
"Игра в КХЛ идет быстрее, броски более неудобные" 
 - Чье поздравление вас больше всего зацепило, когда вы установили мировой 
рекорд по сейвам? Вам вообще писали?  
 - Да, был шквал личных сообщений. Я благодарен всем, кто мне написал. 
 - Может, Владислав Третьяк?  
 - Роман Борисович Ротенберг мне написал, поздравил. Похвалил и спросил: 
"Как самочувствие?" И после двух дней выходных меня из ВХЛ вызвали в КХЛ на 
плей-офф. 
Если так говорить, мне многие написали - и друзья, и знакомые. Тренеры тоже 
из моих предыдущих команд, с которыми я поддерживаю связь. Было очень 
приятно. 
 - Трудно дается переход из ВХЛ в плей-офф Кубка Гагарина? В чем разница?  
 - Я все равно пока полностью не ощутил этот переход. Только сходил на 
раскатку, посидел запасным вратарем. Самой игры ведь не было. Но это 
здорово, что сезон у меня не закончился. Меня позвали, дали возможность себя 
проявить. Я очень рад, что до сих пор могу быть в тонусе, вместе с командой. 
 - Но вы за карьеру провели уже 25 матчей в КХЛ, играя за "Сочи" и СКА. Успели 
уже понять лигу.  
 - Да, главная разница - в КХЛ идет быстрее игра. Быстрее надо принимать 
решения. Сто процентов, что в КХЛ сильнее броски, и люди тут умеют 
направлять шайбу очень неудобно для вратаря, когда ты даже можешь этого не 
ждать. 
Просто надо потренироваться, сыграть пару матчей - и спокойно можно перейти 
из ВХЛ в КХЛ. Говорю же, что все приходит через опыт. 
"Почему меня не зовут в НХЛ? Ответ - мой рост" 
 - Любопытно, что вас никто не выбирал на драфте НХЛ, хотя на виду вы уже два 
года. Почему так?  
 - Ответ - мой рост. 179 см. 
- Ну и что? Были же вратари, как Тим Томас из "Бостона".  
 - Понятно, или вот в "Нэшвилле" есть Юусе Сарос. Но их - единицы. И это 
канадцы, американцы, европейцы. Я не помню сейчас, кто из русских низкого 
роста играет в НХЛ. По-моему, никого нет. Они все выше 183 см, то есть шести 
футов по их измерению. 
 - Я не говорю, что нужно обязательно уезжать в НХЛ. Но драфт - показатель 
того, что к тебе проявляют интерес в мировом хоккее. К вам даже после 124 
сейвов никто из скаутов не обратился?  
 - Я никого не знаю, честно. Никто не проявлял интерес. Да и мне эта тема не 
слишком любопытна. 
 - Кто из голкиперов вам больше нравится по стилю?  
 - Я так не скажу, что кого-то особенно копирую. Слежу за игрой многих вратарей. 
Но отдельно взятого, как ролевой модели для подражания, у меня нет. Не вижу 



 

 

смысла кого-то выделять. Много очень хороших голкиперов. У каждого свои 
плюсы, как я это вижу. Есть некоторые моменты, которые я не понимаю, как 
используют они, чтобы я это применял у себя на льду. Поэтому тяжело так одного 
человека выбрать. 
 - Интересная бригада вратарей у СКА. Вы как общаетесь с тем же Никитой 
Серебряковым, как помогаете друг другу?  
 - Каких-то подсказок от голкиперов мало, на это у нас есть тренеры. Они все 
говорят, что делать. А между собой просто поддерживаем отношения. Где-то 
пошутим, где-то похвалим. Между всеми голкиперами в системе у нас отличное 
общение - и кто в "вышке", и кто в "молодежке". Мы всегда на связи. Всегда 
напишем друг другу, если кто-то провел удачный матч. Поздравим с победой или 
скажем, что не надо переживать, если поражение. 
У нас очень классная вратарская атмосфера, и она позволяет расти в 
мастерстве. Я на связи со всеми пацанами. 
 - Спасибо за интервью. Но еще раз - 124 сейва. Это как?  
 - Да ладно, все уже - проехали. Ну, здорово. Рекорд поставили. Теперь надо еще 
его побить. 
 - Сделать 138 сейвов за матч?  
 - Будем пробовать! 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2032549_Artemij_Pleshkov_124_sejva_za
_match__eto_mirovoj_rekord_No_ja_khochu_jego_pobit 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 21 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Сказка "Автомобилиста" продолжается. Уральцы затащили СКА на край 
пропасти (Советский спорт, Москва, 21 марта 2024) 
Армейцы провели лучший матч в этой серии, но все равно проиграли в 
овертайме.  
Если разобраться, то выше в Кубке Гагарина "Автомобилист" еще не забирался. 
Пять лет назад в четвертьфинале уральцев со счетом 4:1 переехал "Трактор". 
То есть, как ни крути - вторая победа в Санкт-Петербурге стала для команды 
Николая Заварухина главным достижением в истории.  
Кстати, там же на Неве Николай Николаевич отпраздновал 49-летие. Подарок, 
конечно, вышел памятным, но оформлен он был не до конца. Все-таки серии в 
КХЛ длятся до четырех побед. И вот, чтобы на этой волне не размениваться на 
галстук игрокам нужно было доказывать, что сверхудачное начало 
противостояния со СКА - это не случайность.  
Чтобы представить себе атмосферу в "Уральце", то можно было вспомнить 4-е 
марта, когда сюда при аналогичных раскладах приезжал "Ак Барс" и возвести все 
это во вторую степень. Бросалось в глаза, что на таком уровне город 
поддерживать свою главную хоккейную гордость еще не привык - по сравнению 
с Санкт-Петербургом здесь болеют шепотом. А вот организаторы сработали 
идеально. Если гости приехали в Екатеринбург "рвать и метать", то после такого 
исполнения гимна, злости у них явно должно было поубавиться.  
0-2 для армейцев - это, конечно, шок. Но СКА и 0-3 в серии отыгрывал. 
Аншлагами армейцев тоже не испугаешь. Их с недавних пор родная площадка 
вмещает в четыре раза больше. А выводить из шока домашних неудач свою 
команду тренерский штаб СКА решил точечными заменами. Самой громкой из 
них стало решение оставить в раздевалке Алекса Гальченюка. Его место занял 
канадский россиянин Брендан Лайпсик, который в Санкт-Петербурге свой 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2032549_Artemij_Pleshkov_124_sejva_za_match__eto_mirovoj_rekord_No_ja_khochu_jego_pobit
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2032549_Artemij_Pleshkov_124_sejva_za_match__eto_mirovoj_rekord_No_ja_khochu_jego_pobit
https://www.sports.ru/hockey/1115936108-pleshkov-o-tom-chto-ne-byl-vybran-na-drafte-nxl-otvet-moj-rost-v-neshv.html


 

 

лучший хоккей еще не показывал. Помимо него в строй вернулись защитники 
Пашнин и Федотов.  
А вот у хозяев главным изменением последних дней стало капитанская нашивка 
покорителя "Ак Барса" Анатолия Голышева. Причина вынужденная - травма 
Широкова. Однако назначение как бы намекало на повторение подвигов времен 
третьего матча серии с Казанью.  
В стартовой двадцатиминутке было два ярких эпизода. Первым стало шикарное 
спасение Серебрякова после броска Зборовского в упор. А в зоне 
"Автомобилиста" красивыми повторами увековечился силовой прием Зыкова 
против Блэкера. У последнего минус клюшка и нос. Судьи грязи в эпизоде не 
увидели. Именно после этого момента СКА стал играть гораздо жестче. Пилюль 
милоты, предоставленных прекрасной исполнительницей гимна, хватило на 15 
минут игрового времени.  
Армейцы взялись за активный энергоемкий хоккей. Они могли две-три смены 
подряд не выпускать хозяев из их зоны. Атаки формировались, задействуя все 
ширину льда. "Авто" скрипел, но не ломался. А при первом же удобном случае 
убежал в контратаку и забил. Гол процентов на 80 сделал Голышев. Все-таки не 
зря все вспоминали об "Ак Барсе". Капитан перехватил шайбу в средней зоне, 
обыгрался с Романцевым и с острого угла пробил Серебрякова. Так, на исходе 
получаса игры, трибуны вспомнили зачем они собрались в "Уральце".  
Могло быть еще громче. Уже под сирену Алексеев не реализовал чистый выход 
на ворота. С 2:0 по такой игре уйти было бы очень трудно.  
Конечно, хозяева не рисковали. В третьем периоде защитники в чужую зону не 
ходили вообще. СКА свалился на короткие комбинации и домашние заготовки. 
Ярчайший момент - бросок Глотова с точки вбрасывания: звук щелчка шайбы о 
штангу заглушил нарастающий гул трибун.  
Хозяева лишь на мгновение отошли от своей тактики - немного увлеклись атакой. 
Все мог решить Мэйсек, но вновь потащил Серебряков, а в ответной атаке Грицук 
оказался чуть настойчивее Аликина - 1:1.  
Игра пошла до ошибки. В основное время ближе к победе все же были гости: 
суперсейв Аликина перевел матч в овертайм. Вообще статистика насчитала 82 
броска армейцев по его воротам, 35 из которых пришлись в створ. И это только 
за 60 минут встречи.  
Овертайм не был скучным. Выиграть могли обе команды, но удача оказалась на 
стороне хозяев льда. Героем встречи на исходе четвертой двадцатиминутки стал 
канадец Кертис Валк. Ошибся Федотов, который попал в состав в последний 
момент. Валк и Мэйсек просто растянули Серебрякова. 2:1 в мачте и 3:0 в серии. 
До выхода в полуфинал команде Николая Заварухина осталось выиграть лишь 
однажды.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/skazka-avtomobilista-prodolzhaetsya-uralczy-
zatashhili-ska-na-kraj-propasti 

К заголовкам сообщений 

СКА на грани "АВТОкатастрофы". Настало время звонить Быкову (Спорт 
уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 22 марта 2024) 
Два поражения на своем льду от "Автомобилиста" поставили армейцев Невы на 
грань вылета. Третий матч в четверг - уже в столице Урала - оставался 
последней надеждой зацепиться за серию. Но одного забитого гола вновь 
оказалось недостаточно для победы. 
Безнадега в Петербурге 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/skazka-avtomobilista-prodolzhaetsya-uralczy-zatashhili-ska-na-kraj-propasti
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/skazka-avtomobilista-prodolzhaetsya-uralczy-zatashhili-ska-na-kraj-propasti


 

 

Хотя Роман Ротенберг после поражения в первом матче и пообещал предъявить 
козыри с первых же смен, но вторая игра на "СКА-Арене" оставила впечатление 
полной безнадеги. Что имел в виду наставник "красно-синих", догадаться трудно. 
Герой плей-офф ВХЛ, вратарь "СКА-Невы" Артемий Плешков, поразивший мир 
124 сейвами за один матч, действительно попал в заявку, правда, в качестве 
запасного.  
Однако роковой оказалась другая замена в составе. Защиту тренерский штаб 
решил усилить 20-летним Арсением Коромысловым, который провел в 
минувшем чемпионате за СКА в КХЛ ровно одну игру. 
Понятно, что с потерей Никишина, Педана и Пашнина резервы армейцев в 
оборонительной линии оскудели, но и ставка на игрока, который весь сезон 
провел между ВХЛ и МХЛ, выглядела нелепой.  
В итоге именно результативная ошибка Коромыслова и решила исход встречи. 
На 56-й минуте при счете 1:2 в пользу гостей защитник СКА в безобидной 
ситуации потерял шайбу недалеко от своих ворот. И тут же последовало 
наказание от игроков "Автомобилиста", которое практически поставило крест на 
надеждах отыграться.  
Даже создать какой-то навал, уже привычно сняв вратаря за четыре с лишним 
минуты до сирены, не получилось. Игра армейцев шла в каком-то сонном 
режиме, словно это рядовой матч "регулярки", где команде ничего не нужно.  
Лишь на пару смен за 60 минут хозяева попытались включить форсаж. В 
остальном шло движение в размеренном темпе, который выглядел более 
выгодным для "Автомобилиста" с его не самым молодым составом и 
консервативным стилем.  
СКА снова проигрывал большую часть борьбы около бортов, а прессинг 
питерцев оказывался читаемым для гостей: уральцы проходили его не без 
сложностей, но достаточно спокойно. 
Но если слабость обороны армейцев в серии с "Автомобилистом" еще как-то 
прочитывалась, то беззубость потенциально сильнейшей атаки в лиге, конечно, 
удивляет.  
Три гола за два матча - это очень мало, если команда мечтает о каких-то высоких 
целях в плей-офф, опять-таки с учетом, что даже с Никишиным в составе, защита 
- слабое звено "красно-синих". 
Вместо шоковой терапии - косметические меры 
Но почему-то во время нынешнего плей-офф все основные силы атаки дремлют. 
А ведь тут на отсутствие ключевых форвардов не покиваешь. В лазарете только 
Рендулич, но и хорвата нельзя переоценивать - это лишь десятый бомбардир 
СКА по итогам чемпионата.  
Во вторник стоит выделить, пожалуй, только Глотова, который и стал автором 
единственной шайбы. Ну а еще Бардакова - за огромную жажду борьбы. 
Впрочем, часто это выливается и в необязательные удаления.  
СКА в этой встрече очень часто оказывался на скамейке штрафников. Но, 
пожалуй, только одно получилось действительно спорным - Грицюку дали две 
минуты за блокировку вратаря на 26-й минуте, когда СКА находился в 
большинстве. Но въехать в голкипера уральцев Аликина помог защитник 
"Автомобилиста" Зборовский.  
Впрочем, до этого армейцы умудрились пропустить, имея на игрока больше. На 
рандеву с Серебряковым убежал бывший армеец Бывальцев.  
Да и вообще реализацией лишнего хозяева заполненные трибуны "СКА-Арены" 
в этот день не порадовали. Как и прогнозировалось, с исчезновением Никишина 
этот компонент игры у петербуржцев окончательно расклеился. Может ли 



 

 

серьезная команда так зависеть от одного игрока, тем более защитника - вопрос, 
конечно, риторический.  
Одним словом, команда Николая Заварухина не только выиграла два гостевых 
матча второго раунда, но и совершила это абсолютно оправданно. 
Вероятно, что перед первым матчем в Екатеринбурге все ждали каких-то 
сильных шагов от руководства СКА, способных встряхнуть команду. Наверное, 
шоковой терапией стала бы смена главного тренера - по примеру "Авангарда". 
Но на такой радикализм руководство не пошло.  
Ограничились косметическим мерами, ввели в состав выздоровевшего Пашнина, 
добавили Лайпсика и Чивилева, которые давно не имеют постоянного места в 
основе. А из тех, кому дали подумать над ошибками, выделяется только 
фамилия Гальченюка. Американского форварда с белорусскими корнями при 
подписании контракта главный тренер называл суперзвездой КХЛ, но плей-офф 
у американца явно не идет - 2 (1+1) очка в семи матчах. 
Роковой промах Федотова 
А вот Заварухин не поменял в своем составе ни одного человека, видимо, был 
уверен, что все идет по плану и эти хоккеисты способны завершить удачно 
начатое дело. 
Стартовали в третьем матче серии екатеринбуржцы достаточно уверенно, 
показывая, что затягивать борьбу не собираются. Раз за разом спасать команду 
пришлось Серебрякову.  
Лишь ближе к концу периода подопечным Ротенберга удалось перехватить 
инициативу. Но создать что-то серьезное у ворот пока лучшего голкипера КХЛ в 
плей-офф за первые двадцать минут не удалось. Не помогли даже два 
большинства.  
Во второй двадцатиминутке армейцы наконец-то вспомнили, что им надо 
спасать серию. Однако все ограничивалось, скорее, территориальным 
преимуществом. До опасных бросков по воротам Аликина практически не 
доходило.  
В очередной раз убаюкав соперника, "Автомобилист" взорвался на 32-й минуте. 
Голышев перехватил шайбу и сам завершил атаку - Серебряков не справился с 
не очень сложным броском в ближний угол. Да и в целом первый номер СКА пока 
явно выглядит слабее себя прошлогоднего в "Адмирале". 
Уральцы могли в самой концовке периода забросить и вторую шайбу, но тут 
голкипер СКА выручил после выхода "один в ноль".  
После перерыва армейцы долго пытались биться о железобетонную оборону 
"Автомобилиста", надеясь найти там хоть одну трещинку. Но система не 
работала, большинство бросков блокировалась хоккеистами соперника на 
безопасной дистанции.  
На помощь пришло индивидуальное мастерство Грицюка, убежавшего в 
контратаку на 51-й минуте. И случилось везение... Шайба рухнула за ленточку от 
спины Аликина.  
Только после этого начался веселый, кубковый хоккей, где команды уже 
закусились серьезно и старались сами созидать, а не только ждать ошибок 
соперника.  
Но до забитых шайб в основное время дело больше не дошло. А в овертайме 
уже начались качели, где главными действующими лицами стали вратари. 
Впрочем, "Автомобилист" все-таки выглядел активнее, а оборона СКА 
продолжала совершать ошибку за ошибкой. 
Жуткий привоз Федотова на 78-й минуте, который махнул клюшкой мимо шайбы, 
хозяева не простили - точку поставил канадец Волк. 



 

 

Проиграв третий матч подряд в серии, армейцы оказались на грани катастрофы. 
Правда, на что-то надеяться, забивая за почти семь периодов только два гола, 
сложно. 
Последний раз петербуржцы не проходили второй раунд Кубка Гагарина десять 
лет назад - в 2014 году. Тогда команду еще возглавлял финн Юкка Ялонен.  
Хотя СКА остается единственным клубом в КХЛ, отыгравшим серию в плей-офф 
с 0-3. Поэтому самое время звонить Вячеславу Быкову в Швейцарию. 

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/231622-ska-na-
grani-avtokatastrofy-nastalo-vremya-zvonit-bykovu 

К заголовкам сообщений 

СКА поставил себя на грань катастрофы (Коммерсантъ # Санкт-
Петербург.ru, Санкт-Петербург, 21 марта 2024) 
после проигрыша "Автомобилисту" в третьем матче Кубка Гагарина  
Хоккеисты СКА проиграли третий подряд матч четвертьфинала Кубка Гагарина 
"Автомобилисту". Основное время встречи, прошедшей в Екатеринбурге, 
завершилось вничью - 1:1. А в овертайме хозяева вырвали победу. Армейцы 
показали много старания и желания, но совершенно не знали, как переиграть 
соперника. "Автомобилисту" осталось одержать одну победу для успеха в серии. 
Казалось, армейцев рано или поздно должно прорвать. Два матча, состоявшихся 
дома, не принесли желаемого результата: первый проиграли 2:3, второй - 1:3. Но 
какая-никакая игра у СКА была. И моменты команда создавала. Надо начать 
забивать, говорили специалисты. И думали, что начнут, поскольку лимит 
невезения исчерпан. 
Но начался третий матч в Екатеринбурге, и никакого перелома в серии не 
произошло. У СКА пропала даже та игра, которая была. "Автомобилист" затянул 
армейцев в свой вязкий, тягучий хоккей и не собирался выпускать. Причем даже 
забивать голы, такое впечатление, уральцы не собирались. Им главное было - 
дождаться ошибки соперника. 
Когда не получается забить в равных составах, на помощь приходят удаления 
соперника. В первом периоде СКА дважды получил численное преимущество, но 
не смог им воспользоваться. Даже моментов опасных не создал. Это еще одна 
примета армейской игры. Судьбу матчей плей-офф решают действия в неравных 
составах, тут много шансов не дают. Но ни разу игрокам СКА не удалось 
разыграть интересную комбинацию - такую, какую бы не ждали соперники. 
Во второй двадцатиминутке картина противостояния не изменилась. СКА 
практически не покидал зону соперника. Но моментов не создавал, не мог 
разыграть шайбу до верного. Это была "игра без ворот". "Автомобилист" ждал-
ждал своего шанса и дождался. На 32-й минуте хозяева побежали в контратаку, 
разыграли простую комбинацию, и нападающий Анатолий Голышев отправил 
шайбу в ближний угол ворот Никиты Серебрякова. Все гениальное просто - 
вспомнился афоризм. 
Гости ничем ответить не смогли. Хотя у них были две возможности разыграть 
лишнего. Все, что удавалось армейцам, - возить шайбу вдоль бортов в чужой 
зоне по кругу. К воротам соперники их не подпускали. Перед самой сиреной 
голом могла завершиться еще одна контратакующая вылазка уральской 
команды, но Серебряков спас СКА, выиграв дуэль у форварда Егора Алексеева, 
выкатившегося с ним один на один. 
Только в третьем периоде петербуржцам удалось "распечатать" Евгения 
Аликина, голкипера "Автомобиля". И то шайба влетела в ворота каким-то чудом. 

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/231622-ska-na-grani-avtokatastrofy-nastalo-vremya-zvonit-bykovu
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Первый бросок Арсения Грицюка голкипер хозяев отразил, и лишь повторным, 
который напоминал теннисную подкидку, форвард сумел поразить ворота. 
Дальше у армейцев появился хороший шанс изменить счет в свою пользу, 
потому что какое-то время они играли впятером против троих соперников, потом 
- против четверых. Снова ничего опасного создать не удалось. "Автомобилист" 
продолжал напоминать крепость, которую очень трудно взять. А ее штурм 
отнимал у игроков СКА уйму сил. Было видно, как они тяжело дышали. Основное 
время матча завершилось вничью 1:1. 
В овертайме на площадке шла та же "возня", что и в первых трех периодах, а 
когда до сирены оставалось две с лишним минуты, защитник СКА не сумел 
выбить шайбу от ворот, ее перехватили игроки "Автомобилиста", и канадец 
Кертис Валк нанес решающий бросок после передачи партнера. 
СКА проиграл уральцам третий матч подряд, хотя нанес вдвое больше бросков 
по воротам: 42 против 19. Четвертая игра, которая пройдет в субботу в 
Екатеринбурге, может стать для команды Романа Ротенберга последней в 
сезоне.  

https://www.kommersant.ru/doc/6581689 

К заголовкам сообщений 

Главный фаворит сезона в шаге от провала. "Автомобилист" разбирает 
СКА на запчасти (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 марта 2024) 
Счет в серии уже 3-0. 
Петербуржцы после двух поражений слегка занервничали и на матч в 
Екатеринбурге вышли без привычной наглости, постаравшись не рисковать. 
"Автомобилист" поначалу не стал отсиживаться, ожидая ошибки соперника, а 
смело помчался вперед и заставил Серебрякова с первых же смен постоянно 
вступать в игру. Вратарь однажды спас команду, справившись с броском 
Романцева с убойной дистанции.  
Армейцы постепенно пришли в себя, развили активность и пару раз поиграли в 
большинстве. Опасными моментами, которые пробирали бы до самого сердца, 
похвастаться долгое время не могла ни одна из команд. Гости освежили состав, 
но толку от этого было мало. В СКА, если поскрести по сусекам, всегда найдется 
усиление, о котором даже в дедлайн другие команды могут только мечтать. У 
петербуржцев появилось сразу три игрока, о которых почти все могли подзабыть. 
Чивилев провел лишь две смены в третьем матче серии с "Торпедо", а до этого 
в его активе лишь одна полноценная встреча за три месяца - в середине января. 
Похожая ситуация у Пашнина. Он не играл с начала декабря и получил травму 
во втором матче с "Торпедо". У Лайпсика ситуация с практикой получше, если 
отталкиваться от регулярного чемпионата, но в текущем плей-офф канадец 
провел лишь шесть минут во втором матче с нижегородцами. 
СКА во втором периоде забрал инициативу и чаще владел шайбой, наращивал 
преимущество и усиливал давление на ворота Аликина. "Автомобилист" 
спокойно оборонялся и ждал своего шанса. Уральцы в первом раунде сумели 
пересидеть и перетерпеть "Ак Барс". С менее опытным СКА это сделать было 
даже проще. Матч выглядел одним из скучнейших в нынешнем розыгрыше Кубка 
Гагарина, но тут в дело включился Голышев - перехват в средней зоне, 
перепасовка с Романцевым и хитрый бросок, с которым Серебряков справиться 
не смог.  
В какой-то момент показалось, что петербуржцы обречены. Им было нельзя 
отказать в старании и самоотдаче. Однако для того, чтобы расколдовать 
Аликина, этого не хватало. В начале третьего периода за него сыграл каркас 

https://www.kommersant.ru/doc/6581689


 

 

ворот после броска Глотова. И все-таки было бы несправедливо, если бы СКА 
не забил, поскольку хотя бы на один гол гости наиграли. Повезло Грицюку. 
Год назад игроки "Автомобилиста", оказавшись в такой ситуации, могли дрогнуть. 
Но сейчас в составе уральцев есть великолепный Аликин. Свой первый в жизни 
плей-офф в КХЛ он проводит блестяще. Вратарь оставил команду в деле, 
выручив в сложных моментах, а в овертайме хозяева смотрелись острее. Они 
снова сработали по излюбленной схеме - поймали СКА, а конкретно защитника 
Федотова, на ошибке, и четко реализовали свой шанс. Выиграть у такого 
"Автомобилиста" четыре матча подряд в КХЛ сейчас вряд ли кто-то способен.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/avtomobilist-ska-video-golov-i-
obzor-tretego-matcha-vtorogo-raunda-kubka-gagarina-21-marta-2024-2192386/ 

К заголовкам сообщений 

Фантастика в плей-офф КХЛ! СКА оказался на грани катастрофы после 
драмы в овертайме (Чемпионат.com, Москва, 21 марта 2024) 
"Автомобилист" повторяет кубковый трюк "Трактора". Что же творят эти братья 
Заварухины?! 
Братский тандем Алексея и Николая Заварухиных продолжает активно наводить 
в этом плей-офф страх и ужас на топ-клубы Западной конференции. 
Челябинский "Трактор" ведет уже 3-0 в серии с московским "Динамо" и находится 
в шаге от отправления в досрочный отпуск победителя регулярного чемпионата 
КХЛ. В распоряжении Алексея Борисовича и его команды образовались четыре 
последовательные попытки на то, чтобы завершить серию в свою пользу. Теперь 
только настоящее чудо может помочь столичному клубу выпутаться из 
сложившейся ситуации. 
По стопам младшего брата (двоюродного) параллельно следует и Николай 
Николаевич со своими парнями. Екатеринбургский "Автомобилист" для многих 
сенсационно начал серию второго раунда плей-офф КХЛ со СКА с двух гостевых 
побед, сразу же поставив армейский клуб в крайне уязвимое положение. В 
поездку на Урал команда Романа Ротенберга отправилась с риском завершить 
сезон на выезде и вернуться домой уже в роли отпускников. 
Неудивительно, что после двух подряд домашних осечек тренерский штаб СКА 
произвел массовые изменения в своем составе. Вернулся в строй защитник 
Михаил Пашнин, который получил травму в одном из матчей серии первого 
раунда плей-офф с "Торпедо". Также в состав вернулся защитник Максим 
Федотов, пропустивший предыдущий матч серии с "Автомобилистом". Вместо 
Алекса Гальченюка в состав попал Брендан Лайпсик. Также свой шанс получил 
и Андрей Чивилев, тогда как тому же Александру Кадейкину места в заявке 
сегодня не нашлось. 
Первый период в Екатеринбурге выдался безголевым, несмотря на то что в 
общей сложности у соперников было три возможности для реализации лишнего. 
Дважды в большинстве действовали гости, однажды - хозяева. Вот только самые 
опасные голевые моменты "Автомобилист" и СКА создали при игре в равных 
составах. 
Примечательно, что оба наиболее реальных шанса для взятия ворот имели 
игроки обороны. В середине периода в упор не забил защитник уральцев Сергей 
Зборовский, проигравший дуэль Никите Серебрякову. На последней же минуте 
стартового отрезка Пашнин из хорошей позиции не смог пробить Евгения 
Аликина. При этом стоит заметить, что момент у ворот Серебрякова был 
значительно опаснее. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/avtomobilist-ska-video-golov-i-obzor-tretego-matcha-vtorogo-raunda-kubka-gagarina-21-marta-2024-2192386/
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В большинстве же нападение обеих команд выглядело довольно бесхитростно. 
Лидер СКА Марат Хайруллин вроде и записал в свой актив аж три попадания в 
створ, но все его броски получились абсолютно открытыми и читаемыми для 
надежно играющего Аликина. Если бы Хайруллин забил с тех позиций, откуда он 
производил свои броски, то к голкиперу уральцев возникли бы серьезные 
вопросы. 
После перерыва гости завладели позиционным преимуществом. Основную суету 
под чужими воротами наводило ведущее сочетание СКА: Зыков - Глотов - 
Хайруллин. Каждое их появление на льду приводило к переводу игры в чужую 
зону, после чего остальные тройки армейцев пытались подержать атакующий 
порыв. Гости преимущественно контролировали шайбу, пытаясь выйти на 
бросковые позиции, но вот как раз этого сделать никак и не удавалось. Хозяева 
успешно выдавливали гостей на периметр, не давая по-настоящему угрожать 
владениям Аликина. Уральцы роскошно действовали без шайбы, старательно 
ловя свой шанс, чтобы осалить СКА в какой-нибудь контратаке. 
Так и произошло за восемь минут до конца периода. По злой для себя иронии 
судьбы армейцы пропустили как раз в тот момент, когда на льду и находились их 
лучшие форварды. Сочетание Глотова сильно подвел защитник Артем 
Земченок, который обрезался в нейтральной зоне. У защитника СКА не прошла 
передача на Хайруллина - нападающий "Автомобилиста" Анатолий Голышев 
совершил перехват в средней зоне, получил обратный пас от Данила Романцева 
и броском с острого угла пробил Серебрякова. 
После первой в матче заброшенной шайбы до истечения периода команды в 
общей сложности в равной пропорции допустили четыре нарушения правил, но 
большинство у соперников продолжало желать много лучшего. В равных же 
составах снова мог забивать "Автомобилист". На самых последних секундах 
отрезка 24-летний Егор Алексеев мог ставить СКА в совсем уж неприятное 
положение, но Серебряков бросился на лед и не позволил оппоненту 
реализовать выход один в ноль. Гол проводящего дебютный плей-офф за 
карьеру в КХЛ форварда уральцев мог стать контрольным выстрелом для СКА, 
но голкипер гостей сохранил своей команде надежду на спасение. 
В третьем периоде гостям необходимо было ликвидировать минимальное 
отставание. Вроде бы и не самая сложная задача отыграть дефицит всего в одну 
шайбу, но уж слишком монструозен "Автомобилист" в этом плей-офф. В семи 
сыгранных матчах в этом розыгрыше Кубка Гагарина в пассиве уральской 
команде значились всего 11 пропущенных шайб, а если вынести за скобки один 
явный срыв в серии с "Ак Барсом" (0:5), то эта статистика приобретает совсем уж 
фантастический вид: шесть пропущенных шайб в остальных шести матчах. Это 
космос. 
При таком развитии событий гостям могло прийти на помощь какое-нибудь по-
настоящему неожиданное действие. Именно на него и решился центрфорвард 
Глотов, резко и хлестко зарядивший по воротам хозяев сразу со вбрасывания - 
перекладина сыграла на руку голкиперу Аликину. 
В остальном же до поры до времени справляться с атаками гостей команде 
Заварухина не мешала и очень весомая потеря в их составе. После первого 
периода на льду больше не появлялся ведущий защитник Джесси Блэкер, 
получивший повреждение. 
Но за 10 минут до конца основного времени "Автомобилист" допустил 
неприятный размен атаками. Лучший снайпер хозяев по итогам регулярного 
чемпионата Брукс Мэйсек на дальней штанге из мегавыгодного положения 
замыкал прострел партнера - Серебряков распластался на льду и роскошным 
образом в очередной раз в этом матче спас свою команду. 



 

 

Моментально армейцы убежали в контратаку: Арсений Грицюк сместился на 
левый край и бросил по воротам - Аликин отразил перед собой, но шайба 
отскочила форварду СКА обратно на клюшку, он вновь ударил по ней, и она 
верхом залетела за спину Аликину. Таков хоккей: вместо очень комфортных 2:0 
уральцы получили 1:1. 
В итоге команды-соперники добрались до первого овертайма, хотя обе команды 
упустили по одной супервозможности не делать этого с положительным для себя 
исходом встречи. Сначала Семен Кизимов с острого угла, но с близкого 
расстояния не попал в створ, а уже под самый занавес основного времени 
Аликин чудесным образом дважды подстраховал партнеров, последовательно 
"ограбив" Павла Дедунова и Эмиля Галимова. 
Старт дополнительного отрезка прошел с инициативой хозяев, которые создали 
целый ряд опасных моментов, но шайба в воротах Серебрякова не оказалась. 
Со стороны гостей в первую очередь запомнился выход два в один, который 
своим броском завершал Грицюк, но на пути шайбы своевременно оказался 
Денис Баранцев. Огромное количество произведенных блоков - это вообще 
кредо "Автомобилиста" в серии. К середине первого овертайма их количество в 
исполнении хозяев перевалило за три десятка! 
В остальном матче развивался в прежнем русле. У "Автомобилиста" Кизимов 
вновь упустил отличный момент, а у СКА Глотов продолжал искать возможности 
для броска непосредственно с точки вбрасывания. Казалось, что одного 
овертайма командам не хватит для выявления победителя, но развязка 
наступила за несколько минут до сирены. Вернувшийся в состав гостей защитник 
Федотов допустил чудовищный обрез в своей зоне, чем и воспользовались Брукс 
Мэйсек и Кертис Валк, разыгравшие до верного полученный момент. 
Вот так "Автомобилист" одержал третью подряд победу в серии со СКА, 
благодаря чему теперь находится в шаге от исторического для 
екатеринбургского хоккея выхода в полуфинал Кубка Гагарина. Что за 
фантастику творят эти братья Заварухины?  

https://www.championat.com/hockey/article-5482086-plej-off-khl-kubok-gagarina-
2024-avtomobilist-obygral-ska-v-tretem-matche-avtory-shajb-otchyot-video-schyot-v-
serii.html 

К заголовкам сообщений 

СКА на грани вылета из плей-офф. Команда Ротенберга в критической 
ситуации (Р-Спорт, Москва, 21 марта 2024) 
СКА проиграл "Автомобилисту" и оказался в шаге от вылета из плей-офф КХЛ 
Новый розыгрыш Кубка Гагарина порадовал своей бескомпромиссной борьбой и 
интригой с долей сенсаций. Ни одна пара и близко не вела к тому, чтобы серия 
завершилась со счетом 4-0 в пользу какого-либо из клубов. Однако положение 
во втором раунде развернулось иначе. Кардинально. Во всех сериях после 
первых двух матчей по счету вела только одна команда пары: "Локомотив" у 
"Авангарда", "Трактор" у "Динамо", "Металлург" у "Спартака" и даже 
"Автомобилист" у СКА. Хоть как-то исправить ситуацию удалось омичам: 
"ястребы" после неожиданной отставки Михаила Кравца с поста главного 
тренера забрали третий матч у "Локо". 
Наибольшую сенсацию в этой истории преподнес СКА. Команда Романа 
Ротенберга дважды уступила в Санкт-Петербурге и серьезно усложнила себе 
задачу по выходу в следующий раунд. А ее выполнение по итогам третьей 
встречи, которая состоялась сегодня в Екатеринбурге, и вовсе оказалась под 
большим сомнением. 

https://www.championat.com/hockey/article-5482086-plej-off-khl-kubok-gagarina-2024-avtomobilist-obygral-ska-v-tretem-matche-avtory-shajb-otchyot-video-schyot-v-serii.html
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Главный тренер "Автомобилиста" Николай Заварухин продолжает дело своего 
двоюродного брата Алексея, под чьим руководством "Трактор" находится в 
одной победе над победой в серии против "Динамо" - лучшего клуба регулярного 
чемпионата КХЛ. Символично, что вторая лучшая команда "регулярки" теперь 
находится в той же ситуации, что и "бело-голубые". 
СКА умудрился проиграть в третьей встрече серии. Причем армейцы с берегов 
Невы сделали для этого все сами. Еще по ходу матча петербуржцы с заметным 
перевесом в свою пользу владели шайбой, но никакого практического смысла в 
этом не было: контроль был в основном по периметру и без опасных подходов к 
чужим воротам. "Автомобилист" же умело терпел и огрызался яркими 
контратаками. То и дело СКА в борьбе сохранял Никита Серебряков. Но даже 
лучший голкипер прошлого сезона дал слабину, когда Анатолий Голышев 
"прошил" его броском с острого угла. Арсений Грицюк в конце основного времени 
все же сравнял счет и перевел игру в овертайм, но и тут петербуржцы успеха не 
возымели: защитник СКА Максим Федотов, которого Роман Ротенберг однажды 
назвал "русским Кейлом Макаром", грубо ошибся с передачей от своих ворот и 
отдал шайбу точно на крюк клюшки Кертиса Валка. Тот обыгрался с Бруксом 
Мэйсеком и добыл для "Автомобилиста" победу. 
Счет в серии 3-0 в пользу екатеринбуржцев. У СКА теперь нет права на ошибку. 
Команда Ротенберга находится в шаге от вылета из плей-офф уже на второй 
стадии турнира. 
За всю историю проведения Кубка Гагарина был зафиксирован лишь один 
случай, когда команда, уступавшая по ходу серии 0-3, в итоге добывала победу 
и проходила дальше. Интересно, что этой командой был именно СКА. В сезоне-
2014/15 петербуржцы обыграли ЦСКА в финале Запада и в итоге впервые в 
своей истории стали обладателями Кубка Гагарина. Удастся ли подопечным 
Ротенберга повторить этот трюк?  

https://rsport.ria.ru/20240321/khokkey-1934798805.html 

К заголовкам сообщений 

"Автомобилист" быстро едет (Коммерсантъ. Новости Online, Москва, 21 
марта 2024) 
Екатеринбуржцы одержали третью победу подряд над СКА в Кубке Гагарина  
 В двух сериях четвертьфинала play-off "Фонбет" Континентальной хоккейной 
лиги состоялись третьи матчи. "Автомобилист" после двух побед в гостях 
обыграл СКА и дома, дожав петербуржцев в овертайме, - 2:1. Таким образом, 
екатеринбуржцы уже ведут в серии 3:0. Тем временем "Спартаку" удалось 
сократить отставание в противостоянии с "Металлургом" до минимума - 1:2. В 
первой домашней встрече москвичи добились успеха - 5:2. 
 Помимо московского "Динамо" еще два представителя Западной конференции 
оказались в сложном положении по ходу четвертьфинальной стадии play-off. 
Особенно удивительно, что один из главных претендентов на Кубок Гагарина 
СКА дважды уступил на своем льду "Автомобилисту" и отправился в 
Екатеринбург, рискуя уже не вернуться обратно, то есть закончить там сезон. 
 Третий матч серии был жизненно важен для команды петербургского СКА. 
 Уже в дебюте она получила возможность разыграть большинство, но провела 
его слишком пассивно, так что голкипер екатеринбуржцев Евгений Аликин почти 
ничего не почувствовал. Хозяева тоже непродуктивно использовали численное 
преимущество, зато в равных составах они атаковали довольно остро, а 
защитник Сергей Зборовский упустил роскошный момент, который ему создал 
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Семен Кизимов. СКА спас вратарь Никита Серебряков, отразивший бросок в упор 
с пятака. 
 В следующей двадцатиминутке петербуржцы постепенно завладели 
инициативой и прочно обосновались в чужой зоне. "Автомобилист" терпеливо 
оборонялся и ждал своего шанса в контратаке, а когда он представился, тут же 
воплотил его в гол. Анатолий Голышев перехватил шайбу в центре площадки, 
обыгрался с Данилом Романцевым и после ответной передачи коварно бросил с 
острого угла. Причем армейцы могли пропустить и второй гол уже в раздевалку, 
когда Серебряков совершил сейв после импровизированного буллита Егора 
Алексеева. 
 В третьем отрезке встречи "Автомобилист" опять сконцентрировался прежде 
всего на обороне, и гостям по-прежнему было сложно продираться через нее. 
Требовалось нестандартное решение, и лучший бомбардир СКА в текущем play-
off Василий Глотов нашел его, когда прямо с точки вбрасывания нанес бросок по 
воротам, но Аликина выручила штанга. Вообще, Глотов трижды проделывал этот 
номер и постоянно попадал в рамку. Да и забили петербуржцы достаточно 
хитрым способом, когда Арсений Грицюк с добивания по воздуху переправил 
шайбу в сетку. Затем и те и другие пытались вырвать победу в основное время, 
а Павел Дедунов был очень близок к цели, однако Аликин снова доказал, что не 
зря является лидером по основным вратарским показателям. 
 Все решилось в овертайме, и дрогнули в нем именно армейцы. Защитник 
Максим Федотов допустил грубейшую ошибку, выложив шайбу на крюк Кертису 
Волку, который разыграл перед воротами изящную комбинацию с Бруксом 
Мэйсеком и сам завершил ее. Несмотря на то что СКА чуть ли не вдвое 
перебросал соперника (43:24 в створ и 101:51 всего), верх взял "Автомобилист" 
- 2:1. И сейчас екатеринбуржцы находятся в одном шаге от выхода в полуфинал. 
 У "Спартака" тоже уже не было права на ошибку после двух поражений в 
четвертьфинале с "Металлургом". 
 Хотя его ситуацию облегчало то, что в запасе еще оставались домашние матчи. 
К тому же просто не верилось, что лучшее нападение регулярного чемпионата, 
а красно-белые наколотили 233 гола в 68 встречах, так и не проявит себя в этой 
серии. Два "сухаря" в Магнитогорске, при всем уважении к голкиперу 
"сталеваров" Илье Набокову, выглядели какой-то аномалией. 
 Голевую засуху "Спартака" прервал Максим Цыплаков, пробивший Набокова со 
средней дистанции после паса Андрея Локтионова. Потом у москвичей наконец-
то отличилось и первое звено, когда Иван Морозов с помощью рикошета от 
защитника гостей Валерия Орехова удвоил перевес. Впрочем, опасные моменты 
возникали и у ворот хозяев, тем не менее они выиграли первый период 2:0. Но 
как только начался второй, "Металлург" сократил разницу. Вратарь Дмитрий 
Николаев опрометчиво выкатился в поле, не сумел восстановить позицию, и 
Денис Зернов наказал его, забив рикошетом от Егора Зайцева. 
 Более того, "Спартак" почему-то замандражировал и почти полностью потерял 
контроль над игрой. "Магнитка" порой буквально возила красно-белых по их зоне, 
сея в их рядах панику и хаос. Подопечным Алексея Жамнова откровенно 
повезло, что при такой дезорганизации они отскочили и по-прежнему вели в 
счете ко второму перерыву. Правда, был эпизод, когда и капитан "сталеваров" 
Егор Яковлев в меньшинстве вынес шайбу с ленточки. 
 В третьем периоде "Металлург" все-таки отыгрался усилиями защитника Макара 
Хабарова, который на удачу мощно щелкнул издали. Но на этот гол "Спартак" 
уже отреагировал правильно, не поплыл и снова вышел вперед. Николай 
Голдобин показал, что он опасен, даже когда стоит за воротами, откуда он и 
завез шайбу в сетку. А затем еще и Павел Порядин подставил клюшку под наброс 



 

 

Дмитрия Вишневского от синей линии. Гости в концовке заменили Набокова на 
шестого полевого игрока, и Голдобин поразил пустые ворота, оформив дубль. 
Победив 5:2, "Спартак" теперь уступает в серии 1:2. 

https://www.kommersant.ru/doc/6581753 

К заголовкам сообщений 

СКА в шаге от вылета! Грубейшая ошибка поставила команду Ротенберга 
на грань катастрофы (News.sportbox.ru, Москва, 21 марта 2024) 
Следующий матч в Екатеринбурге может стать для армейцев последним в 
сезоне. 
После двух домашних поражений от "Автомобилиста" главный тренер СКА 
Роман Ротенберг пошел на серьезные изменения в составе. В заявку вернулись 
Михаил Пашнин, восстановившийся от травмы, и Максим Федотов, который 
пропустил прошлую игру. 
А вместо Алекса Гальченюка, растворившегося в этой серии, появился канадец 
Брендан Лайпсик. Правда, на стиле команды это не отразилось. Армейцы все так 
же играли первым номером и большую часть времени проводили в зоне атаки. 
Но "Автомобилист", как и в прошлых матчах, перетерпел и добыл третью победу 
в серии! 
СКА срочно нужно менять тактику, если не хочет уйти в отпуск после следующей 
встречи. Сейчас армейцы выглядят беспомощно против обороны соперника. 
"Автомобилист" в шаге от выхода в следующий раунд 
О переезде серии в Екатеринбург напоминал лишь логотип "Автомобилиста" в 
центре площадки. В остальном происходящее на льду не отличалось от 
предыдущих матчей: СКА пытался затоптать соперника, а хозяева выжидали 
удобный момент для быстрой контратаки. Этот рисунок игры иногда прерывали 
удаления. Так, уже на третьей минуте форвард Артем Каштанов отправился в 
штрафной бокс, дав армейцам возможность организовать себе идеальное 
начало важнейшей встречи. 
В первой спецбригаде СКА выделялся Лайпсик. Было видно, как канадец горит 
желанием проявить себя после возвращения в состав, но не всегда получалось 
сделать это с положительной стороны. Брендан выдумывал лишние передачи 
вместо бросков, помогая "Автомобилисту" пережить большинство соперника. 
Вскоре и хозяева получили первый розыгрыш лишнего в матче, который также 
ничем не закончился. Правда, уже в равных составах "Автомобилист" был близок 
к голу. Команда Николая Заварухина подловила соперника на контратаке, но 
Никита Серебряков успел в перекате отразить бросок Сергея Зборовского по 
пустым воротам. 
Во втором периоде армейцы не отходили от тотального контроля шайбы. СКА 
запирал соперника в зоне и передачами пытался растянуть плотную оборону 
"Автомобилиста". Однако у гостей не получалось придумать по-настоящему 
опасный момент у ворот Евгения Аликина. 
А вот "Автомобилист", перетерпев натиск армейцев, в середине периода 
воспользовался единственной ошибкой гостей. Игроки СКА перемудрили с 
передачами в средней зоне и обрезались, а уже через несколько секунд Даниил 
Романцев выдал голевой пас на Анатолия Голышева.  
После пропущенной шайбы армейцы стали чаще нагружать Аликина, но кипер 
хозяев упорно сохранял счет. В какой-то момент команда из Санкт-Петербурга 
сократила варианты атаки до одного - закладывать корпус и на полной скорости 
вылезать на ближнюю штангу. Часто это приводило к столкновению игроков СКА 
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с Аликиным. Но для хоккеистов "Автомобилиста" тактика соперника не стала 
сюрпризом. 
 - Спокойно реагируем на столкновения игроков СКА с Аликиным? Мы не хотим 
зарабатывать глупые удаления в плей-офф, это бьет по шансам на победу. Они 
могут делать что хотят, нам без разницы, - еще до матча сказал защитник 
"Автомобилиста" Ник Эберт. 
Правда, в одном из эпизодов хозяева не выдержали. Михаил Воробьев влетел 
Аликину в спину и тут же получил удар с двух рук от Дениса Баранцева. Однако 
судьи решили никому из хоккеистов не выписывать две минуты. В концовке 
периода "Автомобилист" вновь организовал момент после ошибки соперника: 
Егор Алексеев убежал один на один с Серебряковым, но не смог переиграть 
кипера. 
В заключительном периоде хозяева лишь раз отошли от идеи играть вторым 
номером и тут же пропустили. Но момент того стоил. "Автомобилист" всем 
звеном навалился на ворота и едва не сделал счет 2:0, но Серебряков вытащил 
бросок по пустым воротам. Через мгновение игроки СКА были уже в зоне атаки: 
Захар Бардаков попал в створ, а Арсений Грицюк удачно сыграл на добивании - 
1:1.  
В оставшееся время команды обменялись контратаками, но Серебряков и 
Аликин перенесли игру в овертайм, где сильнее оказался "Автомобилист". За три 
минуты до ухода на очередной перерыв Максим Федотов из-за ворот выполнил 
передачу прямо на клюшку Кертису Волку, который обменялся передачами с 
Бруксом Мэйсеком, и забил победный гол - 2:1. 
Таким образом, счет в серии уже 3-0 в пользу "Автомобилиста"! СКА оказался на 
грани вылета и может отправиться в отпуск уже после следующей игры в 
Екатеринбурге. 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2032777_SKA_v_shage_ot
_vyleta_Grubejshaja_oshibka_postavila_komandu_Rotenberga_na_gran_katastrofy 

К заголовкам сообщений 

СКА проигрывает 0-3 в серии впервые с 2016 года. Питерцы - 
единственные в КХЛ отыгрались с 0-3 и победили - при Быкове в 2015 
году (Sports.ru, Москва, 21 марта 2024) 
СКА проигрывает 0-3 в серии плей-офф впервые за восемь лет.  
СКА под руководством Романа Ротенберга уступает "Автомобилисту" со счетом 
0-3 в серии второго раунда Кубка Гагарина. 
В третьем матче питерская команда проиграла со счетом 1:2 в овертайме. 
СКА проигрывает 0-3 в серии плей-офф КХЛ впервые с 2016 года. Тогда питерцы 
играли против ЦСКА в финале Западной конференции и проиграли 0-4. 
В сезоне-2014/15 СКА под руководством тренера Вячеслава Быкова проигрывал 
0-3 в серии с ЦСКА, но затем победил в четырех матчах подряд. Это 
единственный случай в истории КХЛ, когда клуб отыгрался с 0-3 в серии и 
победил.  

https://www.sports.ru/hockey/1115936592-ska-proigryvaet-0-3-v-serii-vpervye-s-
2016-goda.html 

К заголовкам сообщений 

Николай Заварухин - об успехах "Автомобилиста" и "Трактора" в плей‑
офф КХЛ: "Так и напишите: мы с братом в шоке" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 21 марта 2024) 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2032777_SKA_v_shage_ot_vyleta_Grubejshaja_oshibka_postavila_komandu_Rotenberga_na_gran_katastrofy
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Главный тренер "Автомобилиста" Николай Заварухин заявил, что шокирован 
результатами екатеринбургской команды и челябинского "Трактора", который 

возглавляет двоюродный брат Алексей Заварухин, в плей‑офф КХЛ. 

В четверг "Автомобилист" в овертайме обыграл петербургский СКА со счетом 2:1 
в третьем матче серии второго раунда Кубка Гагарина. Счет в серии до четырех 
побед - 3-0 в пользу "Автомобилиста". 
 - Все думали, когда СКА перестанет бегать так быстро. Это очень мобильная 
команд. Здорово, что победили, воспользовались ошибкой соперника. 
 - Блэкер не играл после первого периода, Эберта не было в овертайме.  

 - Пока непонятно, что с ними. Победы даются непросто. Сейчас кого‑то 

выделять не буду. Вся команда играет самоотверженно. 
 - Ваш брат побеждает в серии московское "Динамо" 3-0. Созванивается?  
 - Мы в шоке до сих пор. Созваниваемся, переписываемся, поздравляем друг 
друга. Это здорово, что есть победы и эмоции. Так и напишите: мы в шоке, - 

сказал Заварухин на пресс‑конференции. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2032682_Nikolaj_Zavaruhin__ob_uspeha
h_Avtomobilista_i_Traktora_v_plejoff_KKhL_Tak_i_napishite_my_s_bratom_v_shok
e 

Похожие сообщения (3): 

• Sport24.ru, Москва, 21 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 21 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"В овертайме произошел "черт побери". Надо брать следующий матч" - 
тренер СКА Ротенберг о серии с "Автомобилистом" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 21 марта 2024) 
Главный тренер петербургского СКА Роман Ротенберг заявил, что его команда 
уверена в себе, несмотря на счет 0-3 в серии Кубка Гагарина с екатеринбургским 
"Авангардом". 

Третий матч серии плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ прошел в четверг в 

Екатеринбурге и завершился со счетом 2:1 (0:0, 1:0, 0:1, 1:0). 

 - Обе команды сегодня показали яркий хоккей. Это игра плей‑офф, сегодня мы 

допустили на одну ошибку больше. Здорово играли, проявили характер, 
сравняли счет. Наши ребята играли друг за друга. 
Надо брать следующую игру, готовимся к ней, серия продолжается. Команда в 
себе уверена. В этой серии равные соперники. Мы здорово играем, надо просто 
свои моменты забить. Сегодня уже было лучше в плане дисциплины. 
Первые 10 минут овертайма здорово играли, контролировали шайбу, были 
хорошие моменты. Здесь "черт побери" произошел. Это хоккей. 
Не надо думать о счете в серии, надо думать о следующей игре. Чтобы повторить 

историю, нужно выиграть одну игру, - сказал Ротенберг на пресс‑конференции. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2032680_V_overtajme_proizoshel_chert_
poberi_Nado_brat_sledujushhij_match__trener_SKA_Rotenberg_o_serii_s_Avtomob
ilistom 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 21 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 марта 2024 

• Sport24.ru, Москва, 21 марта 2024 
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К заголовкам сообщений 

"Пока последняя сирена не прозвучала, есть надежда на успех". Быков - о 

шансах СКА в серии плей‑офф КХЛ с "Автомобилистом" (Матч ТВ 

(matchtv.ru), Москва, 21 марта 2024) 
Бывший главный тренер СКА Вячеслав Быков заявил "Матч ТВ", что пока не 
прозвучала последняя сирена, есть надежда на успех петербургской команды в 

серии второго раунда плей‑офф КХЛ против екатеринбургского 

"Автомобилиста". 
В четверг СКА в овертайме проиграл "Автомобилисту" со счетом 1:2. Команда 
Романа Ротенберга уступает в серии до четырех побед 0-3. 
 - Важно, как ты используешь талант игроков, как ты их мотивируешь и 
проводишь управление командой во время игры. Не только игроки на льду 
стараются добиться результата, но и те, кто должен их подготовить к этому 
состязанию, кто управляет командой во время матча. Это обоюдная работа. Пока 
последняя сирена не прозвучала, есть надежда на успех, - сказал Быков "Матч 
ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2032647_Poka_poslednaja_sirena_ne_pr
ozvuchala_jest_nadezhda_na_uspeh_Bykov__o_shansah_SKA_v_serii_plejoff_KKh
L_s_Avtomobilistom 

К заголовкам сообщений 

Плющев: не ожидал от "Автомобилиста" настолько грамотной игры 
против СКА, восхищаюсь их победой (Meta Ratings (metaratings.ru), 
Москва, 21 марта 2024) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев в беседе 
с Metaratings.ru прокомментировал поражение СКА от "Автомобилиста" в 
третьем матче четвертьфинала Кубка Гагарина (1:2 ОТ).  
"В СКА много людей, которые понимают, что делать. Остался еще один матч, 
который может продлить серию. Тем более, что СКА уже был в такой ситуации, 
из которой выходил победителем. По желанию к хоккеистам нет вопросов, у них 
очень сильная ататка, но соперник прекрасно выстроил свою игру.  
"Автомобилист" выглядел единым организмом, который играл очень грамотно. 
Не ожидал от них такого. Они очень уверенно играли, поэтому я восхищаюсь этой 
победой", - сказал Плющев Metaratings.ru 
Счет в серии стал 3-0 в пользу "Автомобилиста". Следующий матч состоится в 
субботу, 23 марта в Екатеринбурге. 

https://metaratings.ru/news/plyushev-ne-ozhidal-ot-avtomobilista-nastolko-gramotnoi-
igry-protiv-ska-voskhishayus-ikh-pobedoi-345957/ 

К заголовкам сообщений 

"Самый мой важный гол в КХЛ". Форвард "Автомобилиста" Валк - о шайбе 
в овертайме со СКА (Чемпионат.com, Москва, 21 марта 2024) 
Нападающий "Автомобилиста" Кертис Валк рассказал о своей заброшенной 
шайбе в овертайме третьего матча серии плей-офф КХЛ со СКА (2:1 ОТ, 3-0). 
"Самый мой важный гол в КХЛ, очень рад за ребят, что мы забили его и добились 
победного результата. Мы остаемся спокойными, четвертая победа самая 
сложная. Надо перезапуститься, с чистого листа надо выйти на новую игру. СКА 
- отличная команда с сильным подбором игроков, нам надо играть в свой хоккей", 
- приводит слова Валка официальный сайт КХЛ. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2032647_Poka_poslednaja_sirena_ne_prozvuchala_jest_nadezhda_na_uspeh_Bykov__o_shansah_SKA_v_serii_plejoff_KKhL_s_Avtomobilistom
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2032647_Poka_poslednaja_sirena_ne_prozvuchala_jest_nadezhda_na_uspeh_Bykov__o_shansah_SKA_v_serii_plejoff_KKhL_s_Avtomobilistom
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2032647_Poka_poslednaja_sirena_ne_prozvuchala_jest_nadezhda_na_uspeh_Bykov__o_shansah_SKA_v_serii_plejoff_KKhL_s_Avtomobilistom
https://metaratings.ru/news/plyushev-ne-ozhidal-ot-avtomobilista-nastolko-gramotnoi-igry-protiv-ska-voskhishayus-ikh-pobedoi-345957/
https://metaratings.ru/news/plyushev-ne-ozhidal-ot-avtomobilista-nastolko-gramotnoi-igry-protiv-ska-voskhishayus-ikh-pobedoi-345957/


 

 

Напомним, четвертая встреча в серии 1/4 финала Кубка Гагарина - 2024 между 
СКА и "Автомобилистом" состоится 23 марта в Екатеринбурге. Начало игры - в 
14:30 мск. При победе уральского клуба серия завершится.  

https://www.championat.com/hockey/news-5482264-samyj-moj-vazhnyj-gol-v-khl-
forvard-avtomobilista-valk-o-shajbe-v-overtajme-so-ska.html 

К заголовкам сообщений 

"Автомобилист" создал больше СКА по xG при счете 24:43 по броскам. У 
уральцев 2,11 ожидаемых голов, у питерцев - 2,01 (Sports.ru, Москва, 21 
марта 2024) 
"Автомобилист" создал больше СКА по статистике ожидаемых голов.  
Команда тренера Николая Заварухина одержала победу со счетом 2:1 в 
овертайме в третьем матче серии второго раунда Кубка Гагарина. Счет в серии 
- 3-0 в пользу "Автомобилиста". 
СКА перебросал соперника со счетом 43:24 по броскам в створ, 101:51 - по 
статистике бросков в сторону ворот. 
При этом уральцы оказались лучше питерцев по показателю ожидаемых голов 
(xG). "Автомобилист" создал 2,11 xG, СКА - 2,01.  

https://www.sports.ru/hockey/1115936939-avtomobilist-sozdal-bolshe-ska-po-
statistike-ozhidaemyx-golov.html 

К заголовкам сообщений 

"В "Витязе" ему не дали шанса. Он еще докажет свою компетентность". 
Покровский о Рябыкине (Чемпионат.com, Москва, 21 марта 2024) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ, а ныне эксперт Валерий Покровский 
высказался о работе главного тренера Дмитрия Рябыкина. 
"Витязь" не стал продлевать контракт с Дмитрием Рябыкиным? Считаю, что это 
неправильно. Дмитрий - молодой и перспективный тренер с огромным игровым 
опытом не только в "Авангарде", но и в "Динамо" и в сборной России. Почему-то 
ему даже не дали шанса. Дали команду, которая была внизу турнирной таблицы, 
- что с ней можно было сделать с таким бюджетом? Не было звездных 
хоккеистов, к которым можно было бы предъявить претензии. Все ребята 
показали свой максимум. То, что Дмитрию не дали поработать с командой, - 
большая ошибка. У него еще будет возможность. Он докажет, что является 
компетентным тренером, и его еще не оценили по достоинству", - сказал 
Покровский в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Дмитрием Сторожевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5481480-v-vityaze-emu-ne-dali-shansa-
on-eschyo-dokazhet-svoyu-kompetentnost-pokrovskij-o-ryabykine.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Шоковая терапия сработала! "Авангард" уволил тренера и вернулся в 
серию (News.sportbox.ru, Москва, 21 марта 2024) 
Правда, качество игры омичей вызывает вопросы. 
"Как отразится увольнение Михаила Кравца на "Авангарде"? - главный вопрос, 
стоявший перед стартом третьего матча серии в Ярославле. После сухого 
поражения от "Локомотива" со счетом 0:7 на домашнем льду, в Омске 
исполняющим обязанности главного тренера назначили Сергея Звягина. 
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https://allhockey.ru/news/show/511703-Pokrovskij_Ryabykin_esche_dokazhet_svoju_kompetentnost


 

 

Кадровые перестановки, по задумке руководства "ястребов", должны были 
взбодрить команду и заставить игроков забыть две проигранные встречи. 
Импульсивное решение вызвало споры и критику даже со стороны нейтральных 
болельщиков. Можно провернуть подобное по ходу "регулярки", но в разгар 
второго раунда плей-офф - уже перебор. Однако шоковая терапия неожиданно 
сработала! "Авангард" добыл первую победу в противостоянии, обыграв 
"железнодорожников" в овертайме. 
Правда, команда буквально выживала под натиском "железнодорожников". Ради 
такого хоккея стоило убирать тренера? 
Тяжелая победа "Авангарда"  
Изменения в "Авангарде" после увольнения Кравца сразу же бросились в глаза. 
Но произошли они не в игре команды, а в заявке. Впервые в этой серии на лед 
вышел Райан Спунер, который был частью самого результативного звена 
"регулярки". Но воссоединение тройки Владимир Ткачев - Спунер - Рид Буше не 
смутило "Локомотив". 
Хозяева с первых минут задавили соперника и создали несколько опасных 
моментов. Отдохнуть от постоянного прессинга "железнодорожников" у 
"Авангарда" получилось лишь в середине периода, когда защитник ярославцев 
Андрей Сергеев покатил в штрафной бокс. 
Звягин отправил ударное звено гостей наказывать "Локомотив" за удаление. Но 
опасность первой тройки осталась где-то в гладком чемпионате. Сделать 
разницу гостям помогли другие хоккеисты. Дамир Жафяров поднял шайбу на 
синюю линию, а Семен Чистяков за секунду до выхода Сергеева сильнейшим 
щелчком колыхнул сетку ворот.  
Гол в большинстве дал повод думать, что "Авангард" последние события внутри 
клуба действительно взбодрили. Но в равных составах вновь инициатива 
перешла к "Локомотиву". Ярославцы закрыли соперника в зоне и активно 
нагружали Павла Хомченко работой, а гости лишь изредка создавали 
контратаки, которые не представляли опасности для Даниила Исаева. 
Активность "железнодорожников" привела к удалению "ястребов". И на 18-й 
минуте Степан Никулин кистевым броском поразил ближний угол ворот 
Хомченко - 1:1. 
Пропущенная шайба не повлияла на игру "Авангарда". Во втором периоде омичи 
удерживали счет, словно преимущество все еще было на их стороне. Команда 
Звягина пассивно действовала в обороне и нанесла почти в два раза меньше 
бросков, чем соперник - 6 попаданий в створ против 10. Изменить ситуацию 
могло удаление форварда "Локомотива" Максима Березкина на 28-й минуте, но 
на этот раз гости не реализовали лишнего. 
В заключительном игровом отрезке продолжилась дуэль Хомченко и Исаева. 
Только у вратаря "Локомотива" было намного меньше работы. За 19 минут 
периода омичи нанесли всего один бросок в створ! 
Взбодрить команду попытался защитник Артем Чмыхов, скинув краги и сойдясь 
в рукопашной с форвардом "Локомотива" Ярославом Лихачевым. Кулачные бои 
стали самым интересным событием в заключительном периоде. 
Затем наступил овертайм, где игра развернулась на 180 градусов. Уже 
"Авангард" смотрелся активнее соперника. И на третьей минуте 
дополнительного времени Буше вырвал победу, удачно сыграв на добивании! 
Гениальный шаг руководства "Авангарда" или багаж уволенного Кравца? Победа 
омского клуба в третьем матче серии дала обширную тему для споров и 
обсуждений. Но одно совершенно точно - теперь "G-Drive Арена" в Омске увидит 
еще один матч противостояния. 



 

 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2032447_Shokovaja_terapij
a_srabotala_Avangard_uvolil_trenera_i_vernulsa_v_seriju 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" спасет тренер вратарей, внезапно ставший главным? Он 
запустил в НХЛ Самсонова и учился у великого Хартли (Sport24.ru, 
Москва, 21 марта 2024) 
Один матч у "Локомотива" Звягин уже взял.  
Увольнение тренера в разгар плей-офф - событие неординарное. Даже для 
"Авангарда", который однажды проделывал этот трюк с Раймо Сумманеном. 
Отставка Михаила Кравца после 0:7 со стороны казалась белым флагом. А после 
того, как омичи победили в третьем матче серии, уже выглядит последней 
попыткой этот самый белый флаг не выкидывать. Ведь сибиряки не только взяли 
матч на выезде, но и сделали это в принципиально ином стиле. И в этом уже 
видится рука тренера, к чьему назначению многие отнеслись скептически.  
На игру в Ярославле "Авангард" вывел Сергей Звягин. Человек, отвечающий все 
последние годы за подготовку вратарей. Выбор, на первый взгляд, 
неоднозначный. Ведь в штабе "ястребов" есть, например, Андрей Подконицки. 
Если Александр Свитов - совсем уж начинающий тренер, почти не имеющий 
опыта, то словак на своей родине работал главным тренером. В теории можно 
было допустить, что на лавку встанет Антон Курьянов - ныне генеральный 
менеджер "Авангарда", а еще недавно талантливый тренер по большинству. Но 
нет, выбор пал на Звягина.  
Как тренер вратарей Звягин успел поработать со многими голкиперами. Самым 
статусным впору считать Василия Кошечкина. В эпоху из совместной работы 
Кошечкин в качестве первого номера стал олимпийским чемпионом и выиграл 
для "Металлурга" Кубок Гагарина. Во многом именно Звягин запустил 
профессиональную карьеру Ильи Самсонова, который хоть не очень стабильно, 
но уже давно играет в НХЛ. Что до "Авангарда", куда специалист перебрался в 
2018 году, то при его помощи Игорь Бобков провел лучший сезон в карьере, а с 
Шимоном Грубецом омичи завоевали кубок, хотя чех не выглядел топ-вратарем 
на момент перехода.  
Но все это - достижения Звягина как тренера вратарей. Хотя были и неудачи. 
Например, он так и не сумел реабилитировать Алексея Мельничука. Всплеск в 
игре Василия Демченко также был краткосрочным. Тем не менее, Звягин - топ в 
своей весьма узкой специализации. Разве что Рашид Давыдов однозначно 
котируется выше. Но ни Давыдов, ни другие его коллеги не получали такого 
шанса, как Звягин. В истории КХЛ главных тренеров, которые раньше были 
вратарями, вообще можно пересчитать по пальцам. В этом сезоне с "Ладой" 
пошумел Олег Браташ. Долгое время в лиге работал Петерис Скудра. Но ни тот, 
ни другой не стоили карьеру как тренеры вратарей, изначально стартовав в роли 
ассистентов.  
Однако Звягин не просто тренер вратарей. Работая с Бобом Хартли, он не просто 
занимался своим участком ответственности, а много общался с легендарным 
канадцем. Поговаривают, что он и на селекцию влиял, и в обсуждении тактики 
участвовал. Учитывая, что Дмитрий Рябыкин в качестве главного тренера 
"Авангарда" поработал совсем недолго и был уволен из клуба, именно Звягин - 
единственный наследник Хартли в сибирском клубе. Его расширенный спектр 
задач при канадце и, предположительно, схожий взгляд на игру делает 
нынешнее назначение не таким уж абсурдным.  
Первую победу в серии с "Локомотивом" омичи одержали как раз в стиле Хартли. 
Но не раннего Хартли, когда он ставил "Авангарду" гиперактивный хоккей, удивил 
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им почти всю КХЛ и обломал зубы в финале о ЦСКА. Чемпионская команда 
умела терпеть, пахать и пользоваться немногочисленными шансами. Нынешняя 
версия "ястребов" не так кишит мастерами экстра-класса, но Ткачев, Буше и 
Прохоркин с Юрчо способны выжимать максимум из минимума. "Авангард" под 
руководством Звягина играл довольно глубоко, не ввязывался в силовую борьбу 
и в целом лез на рожон. А в овертайме дождался своего шанса.  
О том, что Звягина могли назначить вместо Кравца, говорили еще в октябре. 
Значит это решение управленческого тандема Курьянов - Забуга нельзя считать 
совсем уж спонтанным. Вопрос лишь в том, рассматривали ли тренера-вратарей 
как некого "пожарного", который может дать команде что-то новое на короткой 
дистанции, либо видели в нем потенциал постоянного главного тренера. Что-то 
нам подсказывает, что дальнейшие перспективы специалиста, чья карьера 
может оказаться совершенно нелинейной, решится именно в этой серии. Вот 
только зависит все не только от Звягина, но и от игроков, которые с Хартли по 
большей части не работали, и играть в его хоккей не приучены. Сможет ли 
"Авангард" быть таким же терпеливым, как в третьем матче серии - вопрос со 
звездочкой.  

https://sport24.ru/hockey/article-631531-avangard-spaset-trener-vratarey-vnezapno-
stavshiy-glavnym-on-zapustil-v-nkhl-samsonova-i-uchilsya-u-velikogo-khartli 

К заголовкам сообщений 

Максим Рыбин высказался о шансах "Авангарда" спасти серию с 
"Локомотивом" (Чемпионат.com, Москва, 21 марта 2024) 
Бывший нападающий "Авангарда" Максим Рыбин высказался о шансах 
"ястребов" спасти серию с "Локомотивом" в Кубке Гагарина. После двух матчей 
серии в Омске "Авангард" проигрывал со счетом 0-2, однако сумел вырвать 
победу в овертайме третьего матче серии в Ярославле и теперь уступает 1-2. 
"Меня ранее спрашивали, но что-то мои прогнозы не оправдываются. Поэтому я 
всегда говорил, что можно давать только прогнозы погоды. Очень сложно 
сказать, какие шансы у Омска. Видим, что "Трактор" делает. Объективно, я не 
думал, что Челябинск будет выигрывать в серии 3-0. 
Для меня это удивление. Для "Авангарда" и "Локомотива" четвертый матч в 
серии будет определяющим. Вчера матч очень равный был. Для зрителей, 
конечно, он не такой интересный получился, но все играют на результат. После 
четвертого матча уже можно будет более детально говорить о шансах".  

https://www.championat.com/hockey/news-5481758-maksim-rybin-vyskazalsya-o-
shansah-avangarda-spasti-seriyu-s-lokomotivom.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Звезда "Магнитки" и атака "Северстали". Какие еще имена открыл сезон-
2023/2024 (Советский спорт, Москва, 21 марта 2024) 
В клубах КХЛ массово появляются новые лидеры.  
Сезон в КХЛ плавно подошел к решающим матчам в Кубке Гагарина, но на этом 
все не заканчивается. Очень скоро начнется период формирования составов на 
новый сезон, а значит, болельщиков ждут самые неожиданные сюжеты с 
переходами хоккеистов. В удивительном сезоне-2023/2024 многие хоккеисты 
раскрылись с новой, а главное - интересной стороны. Появилось много новых 
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имен, которые станут лакомыми кусками на трансферном рынке по окончании 
сезона.  
Веры и надежды Череповца  
"Северсталь" после ухода самобытного тренера Андрея Разина в "Металлург", 
казалось, предстанет коллективом без стержня. Мало того, что непонятными 
были дальнейшие перспективы команды из Череповца, так еще и часть игроков 
вслед за своим тренером отправилась в Челябинскую область.  
Но скромный клуб возглавил помощник Игоря Ларионова в нижегородском 
"Торпедо" Андрей Козырев. После чего коллектив стал по-настоящему 
самобытным. Не обладая особенной глубиной состава, "сталевары" удивили всю 
хоккейную Россию. Атакующий хоккей, помноженный на невероятную 
уверенность в себе. Но всего этого не было бы, если бы не два человека - Кирилл 
Пилипенко и Данил Аймурзин.  
 Билялетдинов на грани отставки, Ларионова озолотили. Что происходит в 
клубах-неудачниках  
С 2020 года Пилипенко редко получал шанс проявить себя на уровне КХЛ. 
Постоянное место в основе клуба Кирилл смог заполучить лишь после того, как 
владевший игроком "Автомобилист" обменял форварда в "Сочи". Произошло это 
в 2021 году, к тому моменту самобытному форварду было уже 25 лет. Далее 
южане обменяли игрока, на этот раз в "Северсталь", где и произошло 
становление нападающего до уровня одного из лучших снайперов лиги. В своем 
первом сезоне Пилипенко забросил 13 шайб в 25 играх, что было достойным 
показателем для хоккеиста, имевшего до этого опыт выступления лишь в ВХЛ.  
В регулярке-2022/2023 позиция Пилипенко в старте череповчан уже не 
подвергалось сомнению - 61 матч, 12 голов и 25 голевых передач. Но именно в 
текущем сезоне форвард "Северстали" действительно вышел на невероятный 
уровень - на конец чемпионата на счету Пилипенко были невиданные ранее 32 
гола и 60 очков по системе "гол+пас" в 60 встречах. Такой прыти от нападающего 
вообще не ждали. Удивляет, что парень раскрылся лишь к 27 годам.  
Еще один бриллиант в обойме команды Андрея Козырева - Данил Аймурзин. Он 
стал игроком "Северстали" прошлым летом, когда перешел из "Салавата 
Юлаева". Аймурзин является воспитанником уфимского клуба. Больше игрового 
времени Данил начал получать только в сезоне-2022/2023. Но из-за нужды 
команды из Уфы в сильном вратаре Аймурзина обменяли на Александра 
Самонова. От этой сделки выиграли обе стороны. 22-летний форвард 
показывает лучший хоккей в карьере, а Самонов стал одним из сильнейших 
голкиперов в КХЛ. Удивительно, что команда из Вологодской области 
заполучила бриллианта, ныне входящего в топ-20 лучших бомбардиров лиги, 
выплачивая тому всего пять миллионов рублей за сезон. Соотношение цена-
качество - сногсшибательное.  
Красно-белый десант из ВХЛ  
Алексей Жамнов под себя, по сути, набрал новый состав "Спартака" за лето 2023 
года. Такие фигуры, как Николай Голдобин, Павел Порядин, Иван Морозов и т.д., 
были понятными приобретениями. Эти игроки призывались для усиления 
состава, чтобы красно-белые стали по-настоящему боеспособным коллективом. 
Но глубину на протяжении всей регулярки обеспечивали другие люди. Юркий и 
техничный форвард Егор Филин и более габаритный Александр Беляев. Роднит 
парней не только резкий взлет в сезоне-2023/2024, но и возраст - им по 24 года.  
Воспитанник пензенского хоккея Филин до "Спартака" вообще не нюхал пороха 
КХЛ, обитая исключительно в ВХЛ ("Звезда", "Металлург" Нк, "Химик"). В конце 
сентября Егора подняли из воскресенского фарма в основную команду и не 
прогадали. В самом результативном клубе регулярного чемпионата быстрый 



 

 

форвард набрал 22 (9+13) очка за результативность. Но главное было не это, а 
то как Филин включался в не самых удачных играх и буквально на своих плечах 
добывал положительный результат для команды.  
Судьба Александра Беляева очень похожа на историю Филина. Поиграв за 
родную "Югру" в ВХЛ, нападающий перебрался в "Ижсталь", а в сезоне 2021 года 
попал в обойму "Нефтехимика", получая не очень много возможностей проявить 
себя в стартовом составе нижнекамцев. В мае 2023 года Беляев перешел в стан 
"Спартака". У Александра 19 (10+9) очков в регулярке при показателе полезности 
"+12". И опять же, главное качество форварда - это умение навязать силовую 
борьбу соперникам и неожиданные выпады к воротам, с фирменным 
прикрыванием шайбы корпусом. В этом компоненте Беляеву в КХЛ мало равных.  
27-летний Артем Ильенко перешел из ярославского "Локомотива" в московское 
"Динамо" накануне старта сезона-2023/2024. И, в отличие от родного клуба, где 
он получал не так много шансов, в Москве у Артема развязались руки и он дал 
понять наставнику бело-голубых, что является одним из лидеров команды. 21 
(6+15) очко в регулярке и 6 (2+4) очков в восьми матчах плей-офф - яркий 
показатель того, насколько преобразился форвард после переезда в столицу. В 
родном Ярославле такие показатели у Ильенко были за все восемь сезонов. Но 
в этом году нападающий под руководством Алексея Кудашова по-настоящему 
расцвел, и сейчас без него сложно представить состав бело-голубых.  
Надежный тыл  
21-летний вратарь Максим Моторыгин - это мольбы и чаяния динамовских 
болельщиков. Учитывая, что основной голкипер столичного клуба Илья 
Коновалов не является образцом надежности, именно на молодого Моторыгина 
основные надежды как на будущее команды. Тем более что "Динамо" всегда 
славилось своей вратарской школой. И Максим не подводил команду, когда 
оказывался на льду. Сыграв 28 матчей (16 побед) в основе, голкипер имеет 
отличный процент отраженных бросков - 91,7. Есть подозрение, что номером 
один в будущем сезоне станет именно Моторыгин. Уж очень неровно проводит 
плей-офф Коновалов.  
Продолжая вратарскую тему, нельзя не отметить человека с легендарной 
фамилией Набоков. Но Илья - не родственник легендарного чемпиона мира 
Евгения Набокова. 20-летний голкипер, начав свою карьеру в системе 
челябинского "Мечела", в юном возрасте переехал в область и продолжил свой 
рост в "Металлурге". В 2022 году Набоков дебютировал за свой клуб в КХЛ. А уже 
в сезоне-2023/2024 стал железным первым номером "Магнитки". У Ильи 
сумасшедшая статистика отраженных бросков как в регулярке (93%), так и в 
плей-офф (94,8%).  
Конечно, в этой статье не удалось охватить всех, кто так или иначе проявил себя 
в экспериментальном сезоне-2023/2024. Но тенденция на новаторство и ввод в 
составы команд ранее не сильно известных хоккеистов - хороший тренд нашей 
лиги.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/zvezda-magnitki-i-ataka-severstali-kakie-
eshhyo-imena-otkryl-sezon-2023-2024 

К заголовкам сообщений 

Мощная атака забуксовала. У "Спартака" нет голов и 0-2 в серии с 
"Металлургом" (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 марта 2024) 
Неожиданный старт второго раунда от команды Жамнова. 
"Спартак" в нынешнем чемпионате КХЛ стал одним из главных открытий. Красно-
белые перестроились на классный атакующий хоккей, команда добавила в 
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скоростях и молодости. А в раздевалке будто бы целый год царил позитив. Если 
бы не травмы у игроков центральной линии, которые сильно ударили по 
результатам, то, скорее всего, команда Жамнова закончила бы регулярный 
чемпионат выше, чем четвертое место на Западе.  
Однако и эта позиция выглядит здорово. Особенно при той системе игры, 
которую показывал "Спартак" с сентября по февраль. Но во втором раунде у 
команды из Москвы начались проблемы. Причем по ходу чемпионата выделяли 
тройку Морозова, которая считалась одной из сильнейших в лиге. Нет помощи и 
от партнеров в серии с "Магниткой", хотя с "Северсталью" красно-белые 
показали, что у них есть глубина: если не забрасывают Голдобин и Порядин, то 
есть еще ряд игроков, которые могут зарешать в матче.  
Однако после 233 голов в 68 матчах регулярного чемпионата, два матча без 
шайб во втором раунде - выглядят диким контрастом. 
"Спартак" не может найти подход к вратарю, которому всего 20 лет 
В воротах "Металлурга" играет молодой вратарь Илья Набоков, для которого 
нынешний Кубок Гагарина стал первым в своей карьере. Несмотря на то, что для 
голкипера "Сталеваров" - это дебют, он играет спокойно и выручает своих 
партнеров в тяжелые моменты. При этом останавливает достаточно 
мастеровитую и именитую атаку противников - Голдобина, Порядина, Морозова, 
Цыпалкова, Пашина, Мальцева и других. 
Не сказать, что "Спартак" не создает моменты. Они есть в приличном количестве. 
Но слишком хорош Набоков. Он держит команду в игре. И показывает высокий 
уровень сопротивления. За две игры красно-белые наиграли на несколько шайб, 
но ушли без заброшенных по итогу. Тотального доминирования от "Металлурга" 
не видно. Но "Сталевары" хотя бы часть своих моментов реализуют, в отличии 
от "Спартака". При этом к Николаеву вопросов нет. Он проводит эту серию 
нормально, но не стоит на ушах, как тот же Илья.  
Кажется, что у "Спартака" только-только начался плей-офф 
Красно-белые достаточно просто прошли "Северсталь". При всем уважении к 
команде из Череповца, но "Спартак" был ярче и нацеленней. Решало и 
мастерство, и опыт. Клуб из Череповца еще молод, поэтому можно списать 1-4 в 
серии на это. Однако факт в том, что у красно-белых не было высокого уровня 
сопротивления в первом раунде. Игра в большей степени проходила под их 
диктовку.  
В то время как "Металлург" встал на рельсы игр на выбывание в первом раунде, 
потому что "Амур" заставил доставать из себя необходимые резервы. Заставил 
тренерский штаб думать, как найти ключи и подходы к "Тиграм". В общем, 
команда Мартемьянова вывела на другой уровень "Металлург".  
В то время как серия первого раунда "Спартак" - "Северсталь" больше 
напоминала игры регулярного чемпионата. 3:0 в первом периоде первого матча, 
а дальше логичная победа. 4:0 в первом периоде третьей игры, а дальше 
уверенная победа. 4:1 после двух периодов в пятой игре, а дальше что? 
Правильно - победа. Там, где "Металлургу" приходилось прибавлять, "Спартак" 
находился в зоне комфорта. Поэтому минусы в играх на выбывание были 
подсвечены не так сильно, как у "Магнитки". Следовательно, у тренеров 
Магнитогорска было больше перед глазами нюансов, которые необходимо 
исправлять ко второму раунду. У "Спартака" - заметно меньше, так как прошли 
"Северсталь" без особых проблем. 
Вот и получилось, что во втором раунде красно-белые начали играть так, как и с 
"Северсталью", что является синонимом фразы "как в регулярном чемпионате", 
а "Металлург" перестроился. Это отразилось и на счете в серии, и на нуле в 
графе заброшенных шайб от "Спартака" в первых двух матчах. 



 

 

Ковальчук - это как раз попытка достать эмоции из команды 
Во второй игре тренерский штаб заявил на матч Илью Ковальчука. Опытный боец 
и лидер был просто необходим "Спартаку". Возможно, по игровым компонентам 
ветеран проигрывает, но он должен был стать наглядным примером партнерам, 
как следует выступать в играх на выбывание. Да, задевал хоккеистов 
"Металлурга". Да, кому-то это не нравится. Но красно-белые упустили момент 
перестроения с регулярного чемпионата на плей-офф. Поэтому и Ковальчук в 
заявке был необходим. 
По второй игре было заметно, что команда адаптируется. Но не поздно ли? Ответ 
узнаем совсем скоро. По сути, у "Спартака" больше нет права на ошибку. Игры 
дома будут очень важными.  
Ментально красно-белые еще в регулярном чемпионате. А игра в матчах на 
выбывание в разы плотнее. И эмоции доставать им просто необходимо. Это все 
является причинами двух поражений во втором раунде. При равной игре на один 
бросок сильнее "Металлург". Здесь стоит отдать должное и Набокову, который 
выручает даже в тех моментах, когда кажется, что шайбе уже протоптана дорога 
к голу. 
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К заголовкам сообщений 

"Игорь Ларионов - сильный психолог. Он делает все, чтобы молодежь 
развивалась". Владимир Филатов - о "Торпедо", молодых талантах и 
уходе из СКА (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 21 марта 
2024) 
Тренер-чемпион из "СКА-1946" помогает Игорю Ларионову в КХЛ.  
Владимир Филатов - уроженец города Гай Оренбургской области. Его карьера 
профессионального игрока в начале нулевых. После четырех сезонов в "Амуре", 
СКА-2 и петербургском "Спартаке" нападающий ушел из хоккея, однако вскоре 
вернулся в спорт в новой роли. Молодой тренер отработал в системе СКА с 2010 
по 2016 годы. За это время он успел выиграть чемпионат России с командой СКА-
1999 (впервые для армейской системы) и дойти до финала Кубка Харламова 
вместе со "СКА-1946".  
Следующие пять сезонов специалист работал со сборными. В течение этого 
срока юниорская команда России 2002 года под его руководством завоевала 
бронзу Кубка Глинки/Гретцки и серебро юниорского чемпионата мира, а затем 
выиграл Глинку и юношеские Олимпийские игры со "звездным" составом 2004 
года. На ЮЧМ снова было серебро. Филатов вернулся в систему СКА и в первом 
же сезоне 2021/2022 выиграл со "СКА-1946" Кубок Харламова. Через год 
специалист покинул клуб прямо по ходу серии с "Омскими Ястребами".  
Сезон 2023/2024 Филатов начинал в роли главного тренера "Омских Крыльев". 
После ухода из команды в декабре Игорь Ларионов пригласил его в тренерский 
штаб "Торпедо". Вместе с нижегородцами специалист вернулся в Санкт-
Петербург уже в роли тренера команды КХЛ. В первом раунде плей-офф 
"Торпедо" уступило СКА.  
В интервью официальному сайту МХЛ Владимир Филатов рассказал о работе в 
КХЛ, серии плей-офф против СКА, карьере в сборной и народной любви к хоккею 
в Нижнем Новгороде.  
"Детские и юношеские команды "Торпедо" стараются играть в тот хоккей, 
который Игорь Ларионов прививает основной команде" 
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- "Торпедо" заняло 16 место в топ-50 детско-юношеских хоккейных школ. Вы уже 
успели изучить нижегородскую вертикаль?  
 - Я приехал в "Торпедо", мы играем практически через день - находимся либо в 
поездках, либо дома. Всем тренерским штабом мы как-то ходили на матч 
юниорской команды 2006-2008 годов, там играют очень интересные ребята. 
Федоров и Пугачев - одни из лучших юниоров страны. Считаю, что "Торпедо" 
очень здорово работает в этом направлении. Смотрел несколько игр "Чайки", 
команда очень здорово выступает, у них атакующий стиль. Детские и юношеские 
команды стараются играть в тот хоккей, который Игорь Николаевич Ларионов 
прививает основной команде. 
- Почему СКА на 27 месте? У вас есть объяснение, учитывая ваш опыт работы в 
петербургской системе?  
 - Команда 2006 года "СКА-Стрельна", например, дважды выиграла чемпионат 
России. Не хочу хвалиться, но в свое время и я выиграл чемпионат России с 
командой СКА 1999 года. Не знаю, почему они на таком месте. По моему мнению, 
школа СКА и весь петербургский хоккей сейчас на подъеме.  
- Системы СКА и "Торпедо" кардинально отличаются друг от друга с точки зрения 
технической оснащенности и финансовых возможностей?  
 - Оба клуба работают на достаточно высоком уровне с профессиональными 
руководителями, мне не хотелось бы их сравнивать. Отработав в СКА большое 
количество времени, хочу сказать, что я благодарен этому клубу, это было 
прекрасное время. Сейчас я работаю в "Торпедо" и мне тоже очень нравится. Не 
хочется делать реверанс в чью-либо сторону. Уровень работы и 
профессионализма очень высок в обеих организациях.  
- Вы описывали систему СКА как "игра первым номером, атакующий хоккей, 
инициатива на всех участках площадки, активная игра с шайбой и без нее". C 
огласны, что эти слова подходят и "Торпедо"?  
 - При всем уважении, в "Торпедо" немного по-другому. Все-таки СКА имеет у 
себя более классных мастеров, в то время как в Нижнем Новгороде играет 
преимущественно молодежь. Поэтому хоккей команды более задорный, но 
менее стабильный. В "Торпедо" очень много молодых ребят, это один из 
показателей наших не очень удачных выступлений в последних матчах. Мы 
стараемся прививать им современный, атакующий стиль, но всему свое время.  
- У нынешнего "Торпедо" в приоритете кубковые задачи или развитие молодежи?  
 - Безусловно, наша задача - готовить из молодежи хороших игроков, но 
результат никто не отменял.  
- В команде одинаковый спрос со всех или у молодежи есть поблажки?  
 - Спрос один. Если ты заходишь на уровень КХЛ, то должен ему 
соответствовать. Поблажек в команде ни в коем случае нет.  
- Поделитесь впечатлениями от работы с нижегородской молодежью: Никитой 
Артамоновым, Антоном Силаевым и Дмитрием Бреусом.  
 - Я рад работать с такими сильными игроками и замечательными людьми. Это 
мальчишки с горящими глазами, ребята всегда работают на совесть и пашут от 
начала до конца. Они честные и способные ребята, которые не делают себе 
поблажек. С ними очень приятно вместе трудиться.  
"В России было, есть и будет очень много хороших игроков" 
- В рейтинг лучших тренеров детско-юношеских школ КХЛ вы не попали. 
Рассчитывали увидеть себя там? Вы ведь привели СКА 1999 года к чемпионству 
России.  
 - Да, причем впервые. Конечно, хотелось бы побывать в этом списке 
(улыбается). Если честно, я в очередной раз услышал об этом рейтинге, но 
воочию его еще не видел. Мое время все-таки больше прошло на молодежном 



 

 

уровне. Начальным этапом тренерской карьеры была петербургская команда 
"Спартак", там были еще малыши. Потом я буквально по одному сезону вел СКА 
1996 и 1999 годов, а все остальное время работал либо в МХЛ, либо в сборной, 
либо в ВХЛ. Поэтому, наверное, не удивительно, что меня нет в рейтинге 
тренеров детско-юношеских школ.  
- Вы помните всех своих воспитанников?  
 - Безусловно. Я помню всех, с кем работал в сборной или клубах. Очень много 
хороших ребят.  
- Есть те, кого вы хотели бы выделить?  
 - Хочу отдать дань памяти Родиону Амирову. Царство небесное. Это был 
прекрасный парень и уникальный человек - воспитанный, интеллигентный. 
Родион очень здорово играл, был лидером сборной России 2001, которую я вел 
три года. Его ждало шикарное хоккейное будущее.  
- После чемпионства "СКА-1946" вы говорили, что Марат Хуснутдинов будет 
претендовать на нашивку капитана в СКА, но его обменяли в "Сочи". Что пошло 
не так?  
 - В сезоне 2022/2023 Марат действительно выходил в роли капитана и 
ассистента в СКА. Его переход в "Сочи" - это вынужденная мера. Не знаю, что 
конкретно случилось. Я по-прежнему считаю его прекрасным центральным 
нападающим. Верю, что Марат будет продолжать прогрессировать, у него 
большое будущее.  
- Вы поддерживали лимит на легионеров в КХЛ еще в межсезонье. Как вам 
результат?  
 - В России было, есть и будет очень много хороших игроков. Наша земля 
рождает прекрасных, совестливых и талантливых ребят. Мы уже назвали таких 
молодых игроков в "Торпедо". Есть и другие клубы КХЛ, которые с 
удовольствием привлекают ребят 2003-2005 годов. Достаточно назвать 
"Металлург" и "Северсталь", они очень здорово играют молодыми и качество 
хоккея никак не ухудшается - команды также забрасывают много шайб и 
показывают интересную игру.  
- А как относитесь к аренде?  
 - Я всегда смотрю на такие вещи с позиции того, как будет лучше для игрока. 
Если парень не проходит в свою команду, но есть возможность, чтобы он играл 
и развивался в другом клубе КХЛ, то почему бы и нет? Это ведь здорово!  
- Согласны с тем, что Иван Демидов уже готов к стабильной игре в КХЛ?  
 - Дело в том, что у Ивана была достаточно серьезная травма, из-за которой он 
не играл половину сезона. Так что считаю текущее положение дел нормальным. 
Видимо, тренеры СКА приняли решение, чтобы после восстановления он провел 
остаток чемпионата в молодежной команде. Несмотря на то, что он пропустил 
больше 20 матчей, Иван все равно завершил регулярный чемпионат в топе 
бомбардиров МХЛ (60 очков в 30 матчах и итоговое второе место - прим.).  
"Урожайность" 2004 и 2005 годов действительно топовая" 
- В 2016 году вы покинули систему СКА и перешли в ФХР. Расскажите о 
специфике работы со сборными.  
 - Я безмерно благодарен руководству СКА, которое после первого для 
петербургского хоккея золота чемпионата России доверило мне такую серьезную 
задачу. Мой переход произошел благодаря руководству СКА и Федерации хоккея 
России. В юниорской сборной твоя основная задача, помимо сборов и турниров, 
которые проводятся пять раз в сезоне, это селекционный отбор. Тренеры, как и 
скауты, должны сами ездить на матчи и воочию смотреть на развивающихся 
хоккеистов. Те игроки, которые в начале сезона производят благоприятное 
впечатление, к середине чемпионата могут подсесть, а другие ребята выйти на 



 

 

высокий уровень. Когда я вел сборную России 2001 года, то в составе на наш 
последний турнир (юниорский чемпионат мира) осталось всего четыре человека, 
которые были в команде на первом сборе.  
- Можете вспомнить игрока, который раскрылся у вас на глазах?  
 - Связка ребят 2001 года из Омска Егор Чинахов - Арсений Грицюк сделала 
очень большой скачок. В возрасте 16-17 лет мы не брали их в сборную, потому 
что они где-то не тянули физически. Но к 18 годам они очень здорово себя 
проявили и поехали на чемпионат мира, где были одной из ударных сил.  
- Вы вели сборные 2001 и 2004 годов. Они сильно отличались друг от друга?  
 - Между ними действительно большое различие. Скажу откровенно, это ни для 
кого не секрет: 2004 год был топовым вообще в мире. Ребята 2001 года всегда 
были боевыми, это была команда с характером и стержневыми игроками. В 
сборной 2004 года было все то же самое, но парни были еще более талантливые. 
Очень сожалею, что эта команда так и не смогла доехать до юниорского и 
молодежного чемпионатов мира.  
- Одно поколение на самом деле может быть талантливее предыдущего?  
 - Да, такое действительно случается, бывают "урожайные" возрасты. В обеих 
молодежных сборных, которые я вел, были талантливые ребята, сейчас 
играющие в КХЛ и НХЛ. "Урожайность" 2004 и 2005 годов действительно топовая.  
- Илья Квочко и Матвей Мичков говорили о том, что сборная России выиграла бы 
молодежный чемпионат мира. Согласны?  
 - Я думаю, мы бы точно были фаворитами на МЧМ. Сборная России 
настраивалась бы только на первое место. Мне, как тренеру, не стоит делать 
таких громких заявлений, но я уверен, что мы сражались бы только за самые 
высокие места.  
- В 2014 году вы входили в тренерской штаб сборной МХЛ "Красные Звезды" во 
время турне по Северной Америке. Можете подробнее рассказать об этом 
турнире?  
 - Это было очень классное мероприятие. Оно проводилось каждый год, вместе 
с тренерским штабом я принял участие в последнем таком турне. Мы играли с 
лучшими командами университетов США: "Гарвард", "Принстон", "Бостон", а 
также "Вест Поинт" - это базовая американская военная академия. Было круто 
играть против таких хоккеистов, проспектов НХЛ. Наша команда была собрана 
из топовых игроков МХЛ. В итоге мы выиграли три матча и три проиграли. С 
большим теплом вспоминаю этот прекрасный опыт.  
"Мне нравится работать с молодежью, но я бы не стал делить команду на 
возрастных и молодых хоккеистов" 
- Почему вы вернулись в СКА в 2021 году?  
 - Мы приехали с молодежного чемпионата мира, который был прерван из-за 
коронавируса. Вернувшись домой из Канады, получил предложение возглавить 
"СКА-1946". Я сразу согласился, а на следующий день у команды уже были 
домашние матчи против "Красной Армии". Помню, как сейчас: первый мы 
проиграли 1:3, второй выиграли 6:1. С этими мальчишками мы прошли 
регулярный чемпионат, вышли в плей-офф и выиграли для Санкт-Петербурга 
Кубок Харламова.  
- Через год вас отправили в отставку прямо во время полуфинала. Что тогда 
случилось?  
 - Это было решение руководство, а оно не обсуждается. Воспринял эту новость 
как кризисный менеджмент. Наверное, руководство решило таким образом 
встряхнуть команду. Получилось это или нет - не мне судить. Как тренер, я 
должен показывать результат. Если моя команда проигрывала в серии 0-2, 
значит я не выполнил свою работу, поэтому и лишился ее.  



 

 

- Почему "СКА-1946" начал тот полуфинал с двух поражений?  
 - Мы неплохо играли, но не могли реализовать свои моменты. Чтобы победить, 
нужно забивать. Если мы проиграли, значит, где-то не доработали, где-то 
здорово сыграл соперник. Снимаю перед "Омскими Ястребами" шляпу, это 
сильная команда с прекрасным тренерским штабом. Если они выиграли, значит 
были сильнее.  
- Чувствовали несправедливость после такого ухода из клуба?  
 - Тренерская профессия подразумевает назначения и отставки. Если 
руководство приняло такое решение, значит я не справился, и, как 
профессионал, должен нормально к этому относиться. Тренер всегда должен 
быть готов уйти в случае невыполнения задачи. Чтобы прогрессировать в 
дальнейшем, нужно делать правильные выводы и больше не совершать таких 
ошибок.  
- После ухода из СКА в межсезонье о вас писали, как о самом востребованном 
тренере страны. Правда, что вами интересовались "Авангард", "Трактор", "Сочи" 
и "Торпедо"?  
 - "Самый востребованный тренер страны" - это большой аванс. Я не считаю себя 
таковым, текущий сезон это показывает (смеется). Большое спасибо автору за 
такую рекламу. Мой выбор выбрал пал на "Авангард", потому что до этого у меня 
никогда не было опыта работы главным тренером мужской команды, хотелось 
попробовать себя именно в ВХЛ. Я не был уверен, что следует перескакивать из 
МХЛ сразу в КХЛ.  
- То есть "Трактор", "Сочи" и "Торпедо" звали вас в первую команду?  
 - Игорь Николаевич Ларионов действительно приглашал меня в "Торпедо", 
однако на тот момент я не был уверен в своих силах и считал, что мне для начала 
нужно пройти ВХЛ. С "Трактором" и "Сочи" тоже были разговоры, но без особых 
деталей.  
- Почему вы были не уверены в своих силах?  
 - Прекрасно осознавал, что уровень МХЛ и КХЛ - это две большие разницы. 
Приходя в Омск, я понимал, что в команде ВХЛ, помимо опытных игроков, будет 
много молодых ребят. Хотел провести с ними сезон и ментально подготовиться 
к более высокому уровню.  
- Наличие молодых игроков в составе облегчает вашу коммуникацию с 
коллективом?  
 - Мне нравится работать с молодежью, это веселые и азартные парни. Но я бы 
не стал делить команду на возрастных и молодых хоккеистов. Как я уже говорил, 
если игрок попадает в команду - не важно, сколько ему лет, он должен 
соответствовать уровню.  
- В СКА у вас не было перспектив пробиться на уровень ВХЛ или КХЛ?  
 - Не знаю, какие мысли на тот момент были у руководства, ему виднее. Если я 
работал в МХЛ, значит они считали, что мне нужно быть именно там.  
- Что у вас не получилось в "Омских Крыльях"?  
 - Мы делали большой акцент на атакующий хоккей, забивали много голов, но в 
итоге забыли об обороне, она очень пострадала. Мы забрасывали по пять-шесть 
шайб, но пропускали на одну больше. В "Омских Крыльях" мне не удалось 
поймать баланс между атакой и обороной.  
- На вашу отставку повлияла смена руководства в системе "Авангарда"? 
Александр Крылов, приглашавший вас в клуб, покинул его спустя пару недель 
после вашего назначения.  
 - В первую очередь я очень благодарен Александру Владимировичу за 
проявленный интерес к моей скромной персоне. Я с удовольствием пришел 
работать в "Омские Крылья". Несмотря на то, что Александр Владимирович 



 

 

перестал быть руководителем омского хоккея, новое руководство восприняло 
меня очень позитивно. С их стороны были выполнены все предлагаемые условия 
работы. Результат команды никак не был связан с взаимоотношением тренера и 
руководства. В "Омских Крыльях" было все, чтобы работать в комфортных 
условиях и добиваться результата.  
- ВХЛ действительно развивает молодых игроков и готовит их к КХЛ?  
 - Конечно, но игроку нужно вовремя дать возможность попробовать свои силы 
на уровне КХЛ, чтобы он не "засиделся". По моему мнению, уровень ВХЛ 
недооценен. Кто-то называет эту лигу "болотом", но я так не считаю. Там 
прогрессируют молодые игроки, многие из которых балансируют на грани 
попадания в КХЛ. Возможно, уровень семи-восьми топовых команд заметно 
отличается от клубов с нижних мест турнирной таблицы, однако практически все 
матчи получаются "жаркими". ВХЛ - это силовая лига, здесь не так много 
проходных игр, как может показаться на первый взгляд.  
"То, что я вижу в "Торпедо" - это большое счастье" 
- Как вы оказались в "Торпедо"?  
 - Когда у меня завершились контрактные обязательства с "Авангардом", я 
приехал домой в Санкт-Петербург, где отдыхал от хоккея. Мы с Игорем 
Николаевичем всегда были на связи, даже во время моей работы в Омске. Я 
получил приглашение от "Торпедо", для меня это стало большим приятным 
событием, поэтому сразу согласился.  
- Вы впервые познакомились с Игорем Ларионовым лично во время молодежного 
чемпионата мира 2021 года?  
 - В том же сезоне мы с ним провели еще несколько турниров. Я познакомился с 
Игорем Николаевичем летом, за полгода до МЧМ.  
- Ваша работа в "Торпедо" отличаются от того, что было в молодежной сборной?  
 - Нет, ничего не поменялось. Я очень благодарен ему за такое доверительное 
отношение. Он верит в нашу работу и в меня, как человека. Игорь Николаевич 
очень сильный психолог и ментальный специалист, который делает все, чтобы 
помочь молодым ребятам развиться и вырасти в хороших хоккеистов. Он не 
меняется.  
- Вы рассказывали о том, что адаптация к "СКА-1946" в начале сезоне 2021/2022 
была непростой. Быстро смогли влиться в коллектив "Торпедо"?  
 - Да, все произошло неожиданно хорошо. Все парни абсолютно открытые и 
позитивные, они всегда готовы выслушать тренерский штаб. Мне не пришлось 
адаптироваться, чтобы внедриться в "Торпедо" и помочь ребятам, меня приняли 
на "ура".  
- Мы много слышим о "Торпедо" от игроков, но хочется узнать и мнение тренера: 
в чем особенность этой команды?  
 - Это молодая задорная команда с горящими глазами. В Нижнем Новгороде 
прекрасная инфраструктура и замечательные руководство с тренерским 
штабом. Все проходит на позитиве. Раньше мне не доводилось работать в 
командах КХЛ, но то, что я вижу в "Торпедо" - это большое счастье.  
- Что помогает команде показывать результат при таком количестве молодых 
игроков?  
 - Горящие глаза, выполнение тренерского задания, профессионализм ребят, 
тренеров и менеджеров. В "Торпедо" все хотят побеждать, это и дает такой 
результат.  
- По какой причине игрок может перестать играть в "Торпедо"?  
 - В первую очередь это игровые причины, во вторую - систематические 
нарушения спортивного режима. В любой команде они будут ставить карьеру 
игрока под вопрос.  



 

 

- Учитывая ваш молодой по тренерским меркам возраст и короткую игровую 
карьеру, не переживали, что в КХЛ будет тяжелее завоевать авторитет у 
опытных хоккеистов?  
 - Я не считаю, что уже завоевал авторитет. Его нужно заслужить постоянной 
работой. Мной пройдена еще слишком короткая дистанция - полтора месяца 
работы. Я хотел бы побыть здесь гораздо дольше (улыбается). Как говорится: 
цыплят по осени считают. Да, у меня особо не было карьеры игрока, но в 
качестве тренера уже есть достижения, в том числе два серебра юниорских 
чемпионатов мира. Думаю, некоторые ребята все-таки слышали обо мне, это 
тоже помогло.  
- Вы успели прочувствовать народную любовь к "Торпедо" в Нижнем Новгороде?  
 - Да, основной козырь "Торпедо" - это болельщики команды. Нижний Новгород 
по-хорошему "болен" хоккеем, здесь настоящий хоккейный бум. "Торпедо" - 
народная команда и гордость города. То, что происходит на трибунах во время 
матча... раньше я нигде не видел такой поддержки, как от лютых болельщиков 
"Торпедо". Нахожусь в приятном шоке от такой атмосферы. Когда мы выходим 
на тренерскую скамейку в "Нагорном", по коже бегут мурашки.  
- В МХЛ вы называли себя тренером, подверженным рефлексии. В "Торпедо" 
избавились от этого и обрели уверенность в себе?  
 - Хороший вопрос (улыбается). Мне 38 лет, еще нужно многому учиться и 
развиваться, поэтому сейчас я в стадии становления.  
"На "Чайку" будут максимально настраиваться. Силаев, Артамонов, Бреус и 
Варлаков - это красная тряпка для соперников" 
- Сезон 2023/2024 вышел для вас насыщенным, подведите его итоги.  
 - Сезон вышел для меня достаточно поучительным. Ни один чемпионат до этого 
не заканчивался для моей команды в марте, это первый раз в моей тренерской 
карьере. У меня осталась цель - стать лучше вместе с "Торпедо" и стараться в 
будущем улучшить наш результат.  
- Как отреагировали на новость о том, что "Торпедо" встретится в первом раунде 
плей-офф со СКА?  
 - Было очень приятно. Мы играли на самой большой и крутой арене в мире при 
рекордном количестве болельщиков. Матчи проходили в родном для меня 
городе, на трибунах были мои близкие. СКА - родной для меня клуб, где мне 
удалось вырасти и многому научиться.  
- От переполненных гостевых трибун исходит давление на команду?  
 - Нет, в Петербурге очень культурные болельщики, так что на матчах не было 
гиперэмоциональной поддержки. Хочу отметить наших болельщиков из Нижнего 
Новгорода - их было очень много! Мы слышали своих фанатов во время матча 
несмотря на массовую поддержку петербуржцев.  
- Сейчас идет стройка нового дворца для "Торпедо". В команде уже идут 
разговоры о переезде?  
 - Стоит только предполагать, сколько болельщиков может прийти на хоккей в 
одном из самых (если не самом) хоккейном городе нашей страны Нижнем 
Новгороде. При этом "Нагорный" является знаковым местом российского хоккея, 
болельщики и атмосфера на матчах - это просто чума! Знаю, что многие люди не 
могут попасть на хоккей в нынешнем дворце, потому что он вмещает не так много 
мест, сколько хотелось бы болельщикам. Поверьте мне - в Нижнем Новгороде за 
"Торпедо" болеют сотни тысяч человек. В городе живет в районе полутора 
миллионов людей, из которых процентов 70 точно поддерживают нашу команду.  
- Что не получилось в серии против СКА?  
 - На сегодняшний день СКА - это флагман российского хоккея, очень сильная 
команда с серьезными подбором игроков и тренерским штабом. Мы также были 



 

 

конкурентоспособны, забрали первый матч, но как бы ни боролись наши парни - 
немного не хватило. Где-то мы были более уставшими из-за глубокой скамейки 
петербуржцев. Обученность и тактические действия соперника были на самом 
высоком уровне. СКА играл четко и организованно, было очень сложно взломать 
их оборону, поэтому "Торпедо" смогло забить не так много голов. Было очень 
приятно играть с таким соперником, победа СКА была закономерной.  
- Пропущенный гол на 93-й минуте второго матча в Петербурге стал переломным 
моментом первого раунда?  
 - Вы во многом правы, но победа во втором матче не означала бы перевес в 
нашу сторону во время следующих игр. Наоборот, соперник был бы еще более 
мобилизован и мотивирован. СКА очень здорово использует вторые периоды и 
ближнюю лавку в зоне атаки. Это очень серьезно у них наработано, поэтому они 
доминировали и в овертайме.  
- Сказался ли на конечном результате серии опыт? СКА достаточно взрослый 
соперник, в то время как четыре защитника "Торпедо" были в возрасте от 17 до 
20 лет.  
 - Думаю, да, хотя я могу отметить действия наших молодых игроков только в 
положительных тонах. Парни классно боролись с соперником на равных, но опыт 
есть опыт. Наших молодых парней тоже с гордостью можно назвать мужиками с 
большой буквы, они противостояли серьезной силе в плей-офф.  
- Во время петербургских матчей вы находились на трибунах рядом с 
видеоаналитиками. Почему было принято такое решение?  
 - Это решение было принято нашим тренерским штабом еще до серии. Моя 
задача была смотреть за ходом игры сверху, делиться увиденным и 
подсказывать в наушник насчет действий соперника. Хочу сказать, что хоккей 
сверху многогранен. Когда ты участвуешь в матче с лавки - это эмоциональная 
история. Но при просмотре с трибуны у тебя появляется полный рисунок игры.  
- Уже есть понимание, как сильно изменится состав "Торпедо" в межсезонье?  
 - В первую очередь это вопрос менеджмента. У нас есть руководство, которое 
занимается непосредственно этими вопросами. Николай Коваленко и Владислав 
Фирстов уедут пробовать силы за океан. Насколько мне известно, основной 
состав хоккеистов останется в команде, просто будут укреплены некоторые 
позиции.  
- После вылета "Торпедо" молодые игроки были отправлены в "Чайку" и помогли 
обыграть "Ирбис". Такой десант станет аргументом в борьбе за Кубок 
Харламова?  
 - Сложно сказать, как будет в дальнейших сериях. На "Чайку" будут максимально 
настраиваться. Антон Силаев, Никита Артамонов, Дмитрий Бреус и Арсений 
Варлаков - это как красная тряпка для будущих соперников, ведь ребята 
поиграли в КХЛ. Они классные игроки, которые определенно помогут "Чайке", но 
легко в любом случае не будет. Их будут "кусать" по полной.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051133/ 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Ак Барса" Сафонов: сейчас я не сильно слежу за хоккеем. 
Немножко тошно, неприятно (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 21 
марта 2024) 
22-летний нападающий "Ак Барса" Илья Сафонов в интервью Metaratings.ru 
высказался о раннем вылете команды из Кубка Гагарина, а также высказался о 
фаворитах розыгрыша плей-офф КХЛ.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051133/


 

 

В нынешнем сезоне "Ак Барс" пробился в Кубок Гагарина, где в первом раунде 
проиграл серию "Автомобилисту" со счетом 1-4. 
- Илья, насколько необычно заканчивать так рано сезон?  
- Скорее не необычно, а неприятно. Оказались чуть послабее, проиграли. Но я 
думаю, в новом сезоне станем сильнее, лучше. И вернемся в следующем году 
более мотивированными и заряженными.  
- То, что "Автомобилист" сейчас ведет 2:0 со СКА явно говорит о том, что команда 
была не подарок.  
- В принципе, у нас лига подровнялась. "Автомобилист" неплохо начал сезон и, в 
целом, неплохо шел. Они молодцы, хорошо играют. Правда, сейчас я не сильно 
слежу за хоккеем. Немножко тошно, неприятно. 
- Понятно, что не смотришь плей-офф. Но, наверное, следишь за результатами. 
Удивляет, допустим, что "Трактор" 3:0 у "Динамо" ведет?  
- В "Тракторе" хороший подбор игроков. Ребята все хотят, все горят. А какую они 
серию выдали с "Салаватом"? Думаю, болельщикам было очень интересно 
посмотреть. В той серии они показали, какая у них сплоченная команда. 
Молодцы. 
- "Авангард" снял Михаила Кравеца после 2:0 и сразу победил в Ярославле. Ты 
удивился?  
- То, что убрали тренера прямо вовремя плей-офф, я такое впервые вижу. Но это 
их решение. Посмотрим, к чему это приведет. Будет интересно понаблюдать 
- Кто импонирует из оставшихся команд? Или может не столько болеешь, какой-
то прогноз, кто может кубок взять?  
- Не хочу прогнозировать ничего. Все команды достойны. Во многих командах 
играют знакомые ребята. Всем желаю получать удовольствие от хоккея. У нас 
сейчас этой возможности уже нет. Пусть получают удовольствие, бьются и пусть 
победит сильнейший 
- Каким будет "Ак Барс" в новом сезоне? Каким ты его видишь?  
- Время покажет. Хотелось бы чемпионом увидеть. 
- Какие планы на отпуск?  
- Может быть, на Эльбрус подняться. Но пока это все на уровне мечты. 

https://metaratings.ru/news/forvard-ak-barsa-safonov-seichas-ya-ne-silno-slezhu-za-
khokkeem-nemnozhko-toshno-nepriyatno-345860/ 

Похожие сообщения (2): 

• Sport24.ru, Москва, 21 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Кто заменит в Казани великого Билялетдинова? 5 тренеров, которые 
могут вернуть "Ак Барс" на вершину (Sport24.ru, Москва, 21 марта 2024) 
Сложный выбор предстоит руководству казанского клуба.  
"Ак Барс" вылетел в первом раунде плей-офф, проиграв "Автомобилисту" со 
счетом 1-4 в серии. Для команды, которая в прошлом году играла в финале и в 
этом рассчитывала на кубок, такой результат - настоящий провал. И, конечно, 
после такого выступления от клуба ждут решительных шагов. Изменения нужны, 
но какими они будут - большой вопрос. Имя главного тренера на следующий 
сезон - настоящая загадка. У Зинэтулы Билялетдинова заканчивается контракт 
30 апреля. Учитывая нынешний результат и не слишком большое желание 
тренера работать (в прошлом году его уговаривали несколько месяцев), смена 
наставника напрашивается. В прессе даже называются имена кандидатов на 
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замену. Рассуждаем, кто может возглавить казанский клуб и что из этого может 
выйти.  
Илья Воробьев  
Казанское издание "Бизнес-Онлайн" на прошлой неделе сообщило, что "Ак Барс" 
склоняется к приглашению на пост главного тренера Ильи Воробьева. Его 
ассистентом может стать Анвар Гатиятулин, возглавлявший "Трактор" до 
октября 2023 года. Вместе специалисты уже работали в СКА и сборной России. 
Ряд СМИ опровергли эту информацию, в частности, были сообщения, что 
Гатиятулин не хочет работать помощником. Тем не менее Воробьев - самый 
оптимальный кандидат на пост главного тренера казанцев. В столице Татарстана 
он мог оказаться еще два года назад, но тогда он предпочел остаться в 
"Металлурге". В этом сезоне двукратный обладатель Кубка Гагарина нигде не 
работал, ездил на стажировку в "Ванкувер" и выступал экспертом в прессе. 
Воробьев - опытный тренер, который работал в сильных командах со звездами, 
в его карьере были как и очень успешные сезоны, так и провальные (последний 
год работы в "Магнитке"). Но другого свободного тренера с таким большим и 
победным опытом в России сейчас нет.  
Алексей Кудашов  
На данный момент, Кудашов вместе с "Динамо" выступает в плей-офф и ни с кем 
переговоры вести не думает. В случае вылета от "Трактора" (бело-голубые 
"горят" в серии 0-3) наверняка в клубе задумаются о смене тренерского штаба. 
Зная, как все устроено в московской организации, можно предположить, что 
борьба за власть там развернется нешуточной. И не факт, что Кудашов ее 
выиграет, или же руководство захочет дать ему еще один шанс. В его тренерской 
карьере не было кубков, он не доходил до финалов, но тем не менее по 
российским меркам Кудашов - сильный и опытный специалист. Он умеет 
общаться со звездами, находит язык с молодыми игроками и дает им шансы. 
Еще по ходу сезона были разговоры, что в Казани могут обратить внимание на 
этого тренера. И наверняка он будет в шорт-листе. Но сначала "Динамо" нужно 
завершить сезон.  
Андрей Козырев  
За плечами 50-летнего специалист лишь один сезон в качестве главного тренера 
команды КХЛ. Его "Северсталь" - команда с минимальным бюджетом и без звезд 
в составе (зато с огромным количеством молодежи) весь сезон показывала яркий 
и атакующий хоккей, забросила больше 200 шайб в регулярном чемпионате и 
заняла пятое место в конференции. В плей-офф, правда, случился быстрый 
вылет от "Спартака" (1-4), но, учитывая все вводные, даже такой результат - 
успех для Череповца. До этого Козырев работал в помощником Игоря Ларионова 
"Торпедо", именно его считают одним из главных факторов успеха команды 
прошлом году. До этого тренер работал в "СКА-Неве", фарм-клуб армейцев шел 
высоко в турнирной таблице, играл ярко, а молодежь прогрессировала. В общем, 
многое указывает на то, что Козырев - специалист с большим потенциалом. 
Однако в больших командах со звездами он еще никогда не работал. Готов ли 
он к такому вызову или стоит еще сезон провести в "Северстали"?  
Анвар Гатиятулин  
В начале октября тренер был уволен с поста главного тренера "Трактора" за 
неудовлетворительные результаты. Были разговоры о том, что Гатиятулина 
рассматривают на пост главного тренера "Ак Барса". У Анвара нет контракта на 
будущий год, за плечами есть серьезный опыт в КХЛ: бронзовые медали с 
"Трактором" и СКА (в качестве помощника), работа в сборной России в качестве 
ассистента. Однако есть вопросы по хоккею, который ставит тренер. В 
Челябинске было видно, что методы работы Гатиятулина не работают, с 



 

 

игроками он потерял контакт, а зрители были не в восторге от закрытого и 
скучного хоккея. Вот и не очевидно, почему в Казани должны сделать выбор в 
пользу этого специалиста.  
Юрий Бабенко  
Заменой Билялетдинова может стать тренер, который два последних года 
работал в штабе "Ак Барса". Он пришел в качестве ассистента Олега Знарка, а 
потом стал помогать и Билялетдинову. Интересно, что зачастую Зинэтула 
Хайдярович не участвовал в утренних раскатках команды, мог не выходить на 
лед на тренировках, в его отсутствие занятия вел именно Бабенко. У него ест 
опыт работы в молодежной сборной России, ассистентом в "Динамо" и сезон 
работы в качестве главного тренера "Витязя". Но для назначения на пост 
главного тренера казанцев ему может не хватить статуса.  

https://sport24.ru/hockey/article-631487-kto-zamenit-v-kazani-velikogo-
bilyaletdinova-5-trenerov-kotoryye-mogut-vernut-ak-bars-na-vershinu 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" прорвало! Отгрузили пятерку "Металлургу" и вернулись в 
серию (Чемпионат.com, Москва, 21 марта 2024) 
Дубль в активе Голдобина, лидеры красно-белых наконец-то проснулись. 
В Магнитогорске самая забивающая команда регулярного чемпионата - 
"Спартак" - не смогла отличиться ни разу. Для коллектива Алексея Жамнова это 
уже не звоночек, а колокольный звон. Времени на раскачку нет совершенно, а 
про серию с "Северсталью" давно пора забыть. Там можно было забивать 
сколько угодно, но "Металлург" - команда совершенно иного уровня. Странно, что 
лидеры красно-белых до сих пор этого не поняли. 
"Закрытая игра "Металлурга" давила? Скорее, давило то, что надо забить первый 
гол. Надо найти решение, чтобы забить и сбросить эту гирю. Надеюсь, в 
следующей игре это гол будет. 
Первому звену не хватает агрессии, поддержки друг друга. Много игры по 
одному. Изучим все нюансы этих двух игр и постараемся убрать все в следующих 
матчах", - заявил главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов после двух первых 
встреч. 
"Магнитка", в свою очередь, действует осторожно, на рожон не лезет. Уральцы 
забрали два домашних матча, вратарь Илья Набоков продемонстрировал 
отличную готовность - а уж в какой хоккей играет команда, при наличии 
результата никого не должно волновать. 
В первом периоде "Спартак" наконец-то прорвало. Сначала Локтионов затащил 
шайбу в зону атаки и сделал скидку на Цыплакова, который резким броском 
распечатал ворота "Магнитки". Затем Морозов отдавал сильную передачу на 
пятак, а шайба от Орехова юркнула за ленточку. Красно-белые в целом 
выглядели поинтереснее и заслуженно вели в счете. 
По всей видимости, в перерыве Андрей Разин провел серьезный разговор со 
своими хоккеистами. В результате Николаев заигрался с шайбой после выхода 
из ворот, Зернов успел навязать борьбу вратарю, а далее с нескольких попыток 
в единоборстве с защитником протолкнул шайбу в цель. На свой гол гости, 
объективно говоря, наиграли. 
На третью двадцатиминутку магнитогорцы тоже вышли заряженными. Минулин 
набросил от синей линии, шайба после рикошета отскочила к Хабарову, который 
мощно бросил под перекладину. 
Хозяева ответили голом Голдобина: форвард ушел к лицевому борту и 
прострелил на пятак - шайба после рикошета отскочила обратно к Николаю, 
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который объехал ворота и забил своей бывшей команде. Набоков просто не 
успел переместиться, поздно подставив щиток. 
Москвичи явно взбодрились, забегали еще сильнее, в результате чего партнера 
по команде поддержал удачно подставивший клюшку Порядин - рикошет сыграл 
в пользу "Спартака". 
Закончилось все дублем Голдобина - нападающий забрасывал уже в пустые 
ворота. 5:2 в матче (в пользу "Спартака") и 2-1 в серии (в пользу "Металлурга"). 
Послезавтра команды снова встретятся в Москве. Серия точно вернется в 
Магнитогорск, тем интереснее!  
"Спартак" прорвало! 

https://www.championat.com/hockey/article-5482218-spartak-metallurg-5-2-plej-off-
khl-otchyot-i-video-matcha-21-marta-2024-goda.html 

К заголовкам сообщений 

Западная конференция страдает от перекрестного плей-офф. СКА и 
"Динамо" - в шаге от провала (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 22 марта 2024) 
В трех сериях из четырех ведет Восток. 
В этом сезоне КХЛ решилась на нововведение. Впервые с 2009 года в 1/4 финала 
команды из Восточной и Западной конференций встречаются между собой. 
Многие эксперты предполагали, что западные команды в большинстве 
противостояний будут сильнее. Но пока верх берет Восток (3-1). С чем связаны 
успехи прямых конкурентов "Ак Барса"? 
СКА подставил "Кэйл Макар"  
Когда руководство КХЛ задумало изменить формат плей-офф и ввело 
перекрестные матчи между конференциями с 1/4 финала, это можно было 
оценить как маневр в пользу армейских клубов. Но ЦСКА даже не дошел до этой 
стадии, вылетев от хорошо знакомого "Локомотива" (1-4) еще в первом раунде. 
А СКА теперь находится в шаге от вылета в серии с "Автомобилистом" (0-3), 
причем абсолютно по делу.  
"Автомобилист" добивается успеха, пользуясь ошибками соперников. 
Практически все шайбы уральцев заброшены после быстрых отрывов. Игроки 
СКА не могут взвинтить темп, когда этого требует ситуация, слишком часто 
допускают обрезы и теряют шайбу в нейтральной зоне. При этом они проводят 
больше времени в зоне атаки. Например, в третьем матче они перебросали 
"Автомобилист" почти в два раза (42-24). Но екатеринбуржцы играют 
хладнокровно и сводят брак к минимуму, превращая видимую активность 
соперника в бессмысленную суету. 
Буквально за две недели до старта регулярного чемпионата в основном составе 
СКА числилось 25 нападающих. Из такого массива игроков можно собрать 
полноценную заявку на сезон. В их числе были звездные новчики - Брендан 
Лайпсик, Алекс Гальченюк, Сергей Толчинский и Арсений Грицюк. Кроме 
последнего никто из этих хоккеистов не забивал в этой серии. Продуктивность 
всей команды минимальна - четыре гола в трех матчах. Этого ли ждали от 
сильнейшего нападения Запада? 
Возможно, продуктивность была бы совсем иной, если бы в не травма 
Александра Никишина. Игрок повредил плечо в конце серии 1/8 финала с 
"Торпедо" (4-1), пытаясь выполнить силовой прием. Защитник-бомбардир брал 
на себя колоссальное игровое время. Особенно это проявилось во втором матче 
серии с "Торпедо" с двумя овертаймами, когда Александр находился на 
площадке почти 40 минут. 
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Из-за отсутствия лидера бреши в обороне приходится закрывать другими 
защитниками. В частности, Максимом Федотовым. Молодой игрок проявил себя 
в "Торпедо" и отправился в Питер вместе с братом Ильей. Роман Ротенберг 
высказывался об игроке со свойственным ему пафосом: "Он играет ничем не 
хуже, чем Кэйл Макар. А почему все говорят о Макаре? Надо говорить о 
Федотове". Но пока у Максима больше общего с Богданом Киселевичем из 
"Авангарда", чье падение привело к поражению на старте серии с "Локомотивом". 
В овертайме третьего матча попытка Федотова вывести шайбу из зоны 
закончилась перехватом и последующим голом Кертиса Волка. Похоже, эта 
шайба окончательно прибила питерский клуб. 
На фоне последних успехов все сразу начали вспоминать, что в составе 
екатеринбуржцев много опытных игроков, и теперь их игра наконец 
соответствует ожиданиям. Не стоит забывать и о роли Евгения Аликина. Он 
играет так уверенно, что вполне может забрать приз лучшему голкиперу раунда 
плей-офф во второй раз подряд. Удивительно, как наставник "Автомобилиста" 
Николай Заварухин превратил из несобранной и закомплексованной команды 
боевой коллектив, способный свернуть горы.  
Козыри "Трактора" - Фукале и блок-шоты 
В похожем стиле играет команда другого Заварухина - Алексея. Тренер с 
минимальным опытом самостоятельной работы в КХЛ казался временной 
фигурой, которая вряд ли дотянет до конца регулярного чемпионата. Но 
специалист выдержал спад команды в преддверии плей-офф и раскрепостил ее 
в самый нужный момент. Казалось, что даже проход первого раунда будет 
пределом. Но сейчас даже тренер "Динамо" Алексей Кудашов признает мощь 
соперника и называет "Трактор" командой для больших задач. 
Челябинцы очень здорово выстроили оборону в средней линии. Настолько, что 
даже уступая в счете соперник не может создавать моменты пачками. Игра 
"Динамо" излишне прямолинейна. Игроки заходят в зону через вбросы, 
считанные секунды проводят на чужой половине, и затем соперник вынуждает их 
возвращаться обратно. Не сказать, что хоккей "Динамо" принципиально 
изменился, за счет этого стиля команда выиграла Кубок Континента. Но тактика, 
от которой рассыпались аутсайдеры, была хорошо изучена и против "Трактора" 
не сработала. 
Заварухин осознает, насколько важно в плей-офф блокировать бросков. За три 
матча против "Динамо" у челябинцев 86 блок-шота. Показательный момент: 
после третьей победы над "Динамо" вершину рейтинга блокирующих почти 
полностью оккупировали игроки "Трактора". Из пяти защитников в топ-5 
оказалось сразу четверо челябинцев. Больше всех постарался опытный Виктор 
Антипин (34). Он уступает только главному мастеру блок-шотам в КХЛ - Кириллу 
Воробьеву из "Автомобилиста".  
Разумеется, успех команды не был бы возможен без уверенной игры голкипера 
Зака Фукале. Он постоянно выручал команду в серии 1/8 финала с "Салаватом 
Юлаевым" (4-2) и продолжает держать высокую планку. Еще ни разу в этой серии 
его процент отраженных бросков не падал ниже 92%. "Динамо" же в простых 
ситуациях не выручает основной голкипер Илья Коновалов. В третьей игре 
Кудашов рискнул и опробовал 21-летнего Максима Моторыгина, но и он не помог 
решить наболевший вопрос. 
Супертройка "Спартака" пришла в себя 
С начала сезона ведущая тройка "Спартака" Николай Голдобин - Иван Морозов 
- Павел Порядин считалась одной из ярчайших в лиге. Игроки тренировались 
вместе со сборов и достигли невероятного взаимопонимания. Они разрывали 
оборону соперников быстрыми и красивыми комбинациями. За реализацию 



 

 

моментов отвечал Голдобин - второй лучший снайпер КХЛ в регулярке (37 шайб). 
Порядин добавил игре скорости. Морозов в равной степени полезен в обороне и 
атаке, может обыграть соперника в индивидуальном проходе. 
Удивительно, но в двух первых матчах лидеры не забросили ни одной шайбы. 
Это же касается и всей команды, позволившей Илье Набокову оформить два 
"сухаря" 20-летнему вратарю активно помогают партнеры. "Металлург" 
прессингует соперника весь матч, сил хватает не только на ведущую тройку. Тем 
более, что былого блеска у атаки "Спартака" уже нет. Это было особенно 
заметно во втором матче (0:1). Подопечные Алексея Жамнова играли слишком 
пассивно, что Илье Ковальчуку пришлось оживлять команду своими силовыми 
приемами.  
В третьей игре ситуация у нападения "Спартака" начала выправляться. Москвичи 
крупно победили (5:2), причем четыре гола организовало звено Морозова. 
Звездам было важно вернуть уверенность в себе, но если у ведущей тройки не 
найдется подмоги, шансы на победу невысоки. "Металлург" нельзя обыграть на 
классе как "Северсталь", но можно перетерпеть. Сможет ли команда Жамнова, 
заточенная под креатив, закрыться без потери качества?  
Данила Юров и Никита Гребенкин были лучшими в регулярном чемпионате. В 
защите главная опора - летнее подписание Робина Пресса, полностью 
оправдавшего переход в топ-клуб. Единственное, остался нерешенным вопрос с 
большинством. В плей-офф реализованы только две попытки из 24-х (8,3%). 
Впрочем, показатели команды Алексея Жамнова еще хуже - одна из 25 (4%). Это 
последнее место в КХЛ.  
"Авангард" ожил после 0:7  
"Авангард" - "Локомотив" (1-2) - единственная пара, в которой ведет команда с 
Запада. Со старта серии ярославцы успешно сработали против звезд 
"Авангарда". Супертройка c Владимиром Ткчевым, Ридом Буше и Райаном 
Спунером оказалась не так эффективна из-за травмы последнего. В такой 
ситуации много ждали от известных игроков, подписанных перед дедлайном - 
Дамира Жафярова и Николая Прохоркина. Но ни у того, ни у другого игра пока 
не идет. На двоих они заработали одну передачу.  
Подход "Локомотива" к селекции сильно отличается. Команда ищет молодых 
талантов по всей стране и активно привлекает их в основу. Ежегодные неудачи 
в сериях с ЦСКА помогли игрокам выйти на новый уровень через несколько лет. 
Например, 22-летний Максим Березкин недавно выдал серию из четырех 
результативных матчей подряд, а 23-летний Степан Никулин забросил три 
шайбы в двух матчах. Роль теневого лидера примеряет на себя Артур Каюмов. 
Он пока не забивал в плей-офф, но уже оформил семь передач.  
Однако "Авангард" еще может вернуться в серию. Победа в гостевом матче (2:1 
ОТ) возобновила интригу, когда казалось, что все уже закончилось. После 
разгромного поражения со счетом 0:7 команда уволила главного тренера 
Михаила Кравеца. Руководство омичей поддалось эмоциональному порыву и 
поставило на место и. о. тренера вратарей Сергея Звягина. Подобное уже 
случалось 13 лет назад, когда прямо перед седьмым матчем 1/4 финала против 
"Металлурга" уволили Раймо Сумманена. Тогда Омск не сумел пройти дальше. 
Получится ли на этот раз? 
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Три очка Морозова и 42 сейва Аликина: "Спартак" оторвался на 
"Металлурге", "Автомобилист" в овертайме победил СКА (RT 
(russian.rt.com), Москва, 21 марта 2024) 
"Спартак" на своем льду расправился с "Металлургом" в третьем матче 
четвертьфинальной серии Кубка Гагарина. Не забивавшие на протяжении шести 
периодов красно-белые пять раз поразили ворота соперника и сократили 
отставание в серии. Главными творцами успеха стали набравший три очка Иван 
Морозов и оформивший дубль Николай Голдобин. В свою очередь, 42 сейва 
Евгения Аликина и точный бросок Кертиса Волка в овертайме помогли 
"Автомобилисту" третий раз подряд взять верх над СКА. 
 Обидное фиаско СКА 
Двое суток назад СКА второй раз подряд потерпел поражение от 
"Автомобилиста", после чего главный тренер петербуржцев Роман Ротенберг 
анонсировал серьезные изменения в составе. И сдержал слово. Третью тройку 
защитников сформировали Максим Федотов и Михаил Пашнин, выбывший из-за 
травмы еще по ходу серии с "Торпедо". В основу вернулся и Брендан Лайпсик, 
не выходивший на лед с 3 марта. Правда, в лидирующих звеньях места канадско-
российскому спортсмену не нашлось. Тот был определен в третью тройку - к 
Михаилу Воробьеву и Николаю Полякову. 
Однако эти преобразования не сильно помогли армейцам удачно начать 
выездную встречу. Да, они больше находились в чужой зоне и чаще бросали по 
воротам, но до по-настоящему опасных моментов дело не доходило. Чего не 
скажешь о караулившем свои шансы "Автомобилисте", раз за разом "жалящем" 
СКА. Уже на второй минуте быстрый переход из обороны в атаку чуть было не 
завершился точным попаданием Данила Романцева, ближе к середине отрезка 
из убойной позиции "стрелял" Михаил Осипов, на дальней штанге чуть было не 
подправил Степан Хрипунов. Но либо самим екатеринбуржцам не хватало 
точности, либо спасал Никита Серебряков. 
В такой же манере все продолжалось вплоть до середины второго периода. СКА 
брал количеством, но с качеством были серьезные проблемы. И чуть ли не 
самым ярким был эпизод с участием Василия Глотова, прямо с вбрасывания 
попытавшегося застать врасплох Евгения Аликина. Но ответ "Автомобилиста", 
пусть и произошел лишь спустя несколько минут, оказался результативным. И 
как и в предыдущем матче, привела к этому грубая ошибка петербуржцев в 
средней зоне. Диагональная передача Артема Земченка была перехвачена 
Анатолием Голошевым, который нанес пусть и не сильный, но крайне коварный 
бросок в ближний угол. И на этот раз Серебряков дрогнул. 
И СКА занервничал еще сильнее, подтверждением чему стали сразу два 
удаления за четыре с половиной минуты. Тем обиднее, что оба были сколь 
необязательными, столь и неоднозначными. Сначала Валентин Зыков получил 
штраф за задержку соперника клюшкой и не дал партнерам поиграть в 
большинстве, а потом Захар Бардаков ударил по руке вратарю "Автомобилиста". 
Благо к более плачевным последствиям это не привело. 
В заключительном периоде СКА не оставалось ничего иного, кроме как всеми 
силами бежать вперед и отыгрываться, ведь третье поражение подряд 
практически перечеркивало их шансы на выход в следующую стадию плей-офф 
КХЛ. Да, в свое время петербуржцы уже вытаскивали серию с 0-3, но вряд ли 
хотели повторять этот подвиг. И не допустить этого особенно старался Глотов, 
радовавший нестандартными действиями на "точке". В третьем отрезке он 
неоднократно повторял свой трюк и "заряжал" прямо после вбрасывания, однако 
ему отчаянно не повезло: сначала он угодил в перекладину, потом - в Аликина. 



 

 

Тем не менее СКА все же добился своего. И что удивительно, сделал это сразу 
после того, как чуть было не пропустил второй раз. Серебряков снова сотворил 
чудо и выдал фантастический сейв, распластавшись у ближней штанги. И 
партнеры наконец отблагодарили его за старания. Уже неоднократно 
атаковавший после сольных проходов Арсений Грицюк вновь совершил слалом 
в чужую зону и со второй попытки все же оставил не у дел Аликина. С первым 
броском вратарь справился, но добивание с лета довершило начатое. 
Обе команды явно не хотели переводить матч в дополнительное время, поэтому 
в концовке сделали все возможное, чтобы забить победный гол. Но сначала 
Серебряков в акробатическом этюде помешал отличиться Семену Кизимову, а 
потом невероятное сотворил Аликин. Павел Дедунов и Эмиль Галимов 
оказались без опеки на пятаке, но тот невероятным образом среагировал и не 
позволил зажечь красный свет за своими воротами. 
Голкиперы продолжили трудиться в поте лица и в овертайме. Как ни странно, по 
прошествии 60 минут игра раскрылась, а оппоненты принялись обмениваться 
острыми выпадами. И решить исход встречи могли многие - от Полякова и 
Грицюка до Хрипунова и Кизимова, но шаткое равновесие сохранялось. При этом 
коллективы действовали крайне дисциплинированно и за 15 минут не позволили 
себе ни одного удаления. Хотя в одном из эпизодов защитник СКА очень жестко 
приложил форварда "Автомобилиста", но судьи никак не отреагировали на это. 
В итоге все вновь решила ошибка защитника СКА. За три минуты до сирены 
вернувшийся в состав Федотов толком не попал по шайбе и спровоцировал 
резкий контрвыпад. Брукс Мэйсек исполнил 100-ю результативную передачу в 
КХЛ, а расположившийся у штанги Кертис Валк не оставил шансов Серебрякову 
и забил первый гол в нынешнем плей-офф. "Автомобилист" третий раз взял верх 
над СКА в четвертьфинальной серии и оказался в шаге от выхода в следующий 
раунд. А одним из главных героев стал Аликин, совершивший 42 сейва. 
Возрождение спартаковских звезд 
В свою очередь, не допустить третьего поражения подряд пытался и другой 
коллектив Западной конференции. Но то было глобальной задачей "Спартака" 
на очередной матч противостояния, а локальной - впервые отличиться в 
четвертьфинальной серии. Правда, для этого было необходимо застать 
врасплох поймавшего кураж Илью Набокова, в общей сложности не 
пропускавшего уже 124 минуты 51 секунду. 
Но родные стены помогают. И "Спартак" доказал это уже по ходу первого 
отрезка, дважды застав врасплох 20-летнего вратаря. И первым это сделал 
Максим Цыплаков, которого сейчас активно сватают в НХЛ. Накануне в западных 
СМИ его назвали лакомым куском для североамериканских клубов и сравнили с 
соотечественником Андреем Кузьменко, а он поспешил подтвердить, что 
внимание к нему возникло не на пустом месте. На пятой минуте форвард 
ворвался в зону соперника и шикарным кистевым броском поразил ближнюю 
девятку. 
И этот успех раззадорил "Спартак". Из убойной позиции "щелкал" Николай 
Голдобин, в стиле лакросс чуть было не отличился Александр Пашин, но 
преимущество красно-белых удвоил Иван Морозов, ранее также несколько раз 
оказывавшийся на острие атаки. Гол вышел более чем курьезным. 23-летний 
форвард пытался исполнить передачу на партнера, но попал в клюшку 
защитника "Магнитки" Валерия Орехова, от которой шайба и отрикошетила в 
сетку. 
Таким образом, после первого периода "Спартак" не только вел с комфортным 
преимуществом, но и имел в активе вдвое больше попаданий в створ (19:9). 
Казалось, для хозяев все складывается идеально, но сразу же после перерыва 



 

 

подопечных Алексея Жамнова ждал холодный душ. Дмитрий Николаев покинул 
площадь ворот, но Денис Зернов опередил его и пусть не с первой попытки, но 
наказал вратаря за неосмотрительные действия. И вдохнул интригу в этот матч, 
отличившись уже на 15-й секунде второго отрезка. 
И после этого инициатива перешла к "Магнитке". Великолепный момент был у 
Люка Джонсона, чуть было не замкнувшего прострел на пятаке, Никита 
Гребенкин не реализовал импровизированный буллит, но москвичи выдержали. 
А потом чуть было не прервали еще одну неудачную серию. В нынешнем плей-
офф они лишь раз отличились в большинстве - в первой встрече с 
"Северсталью", после чего не использовали множество возможностей. И хотя в 
этот раз были очень близки к этому, добиться желаемого все же не сумели. Когда 
Набоков уже был отыгран, капитан Егор Яковлев не позволил шайбе пересечь 
линию. 
И уже в начале третьего периода "Спартак" был наказан за расточительность. 
Казалось, ничто не предвещало беды: щелчок защитника Артема Минулина от 
синей пришелся в дальний борт, но на подбор первым подоспел его коллега по 
амплуа Макар Хабаров и что есть силы запустил в дальний угол. Перекрытый 
полевыми хоккеистами Николаев не увидел момент броска и не смог помешать 
"Металлургу" восстановить паритет. Но ненадолго. Сначала Голдобин все же 
прервал сухую серию из пяти матчей и вновь вывел красно-белых вперед. А 
менее пяти минут спустя свое имя на табло зажег и другой лидер хозяев. Павел 
Порядин подправил шайбу после дальнего "выстрела" Дмитрия Вишневского и 
упрочил преимущество "Спартака". 
У "Металлурга" осталось чуть более восьми минут, чтобы совершить камбэк и 
перевести встречу в овертайм. Но полноценного штурма не случилось, а 
окончательно убил интригу тот же Голдобин, поразивший пустой створ. "Спартак" 
одержал победу на своем льду и сократил отставание в серии - 1-2. 
Три очка Морозова и 42 сейва Аликина: "Спартак" оторвался на "Металлурге", 
"Автомобилист" в овертайме победил СКА 

https://russian.rt.com/sport/article/1289468-khl-avtomobilist-ska-spartak-metallurg 

К заголовкам сообщений 

"Пельмени обыграли кашу? Хорошая шутка!" СКА "горит" 0-3 и другие 
итоги дня в хоккее (Чемпионат.com, Москва, 22 марта 2024) 
"Спартак" вернулся в серию благодаря энергетике "Мегаспорта". 
Представляем дайджест главных событий из мира хоккея за 21 марта 2024 года. 
"Автомобилист" в овертайме победил СКА и повел в серии плей-офф со счетом 
3-0 
В Екатеринбурге закончился матч 1/4 финала Кубка Гагарина - 2024, в котором 
местный "Автомобилист" принимал на своем льду СКА. Встреча завершилась 
победой хозяев в овертайме со счетом 2:1. 
Первый период обошелся без заброшенных шайб. На 12-й минуте второго 
игрового отрезка Анатолий Голышев с передачи Данила Романцева открыл счет 
во встрече. 
На 11-й минуте третьей двадцатиминутки Арсений Грицюк с передачи Захара 
Бардакова восстановил равенство в счете. В овертайме победу уральскому 
клубу принес точный бросок нападающего Кертиса Валка. 
Роман Ротенберг - после третьего поражения: равная серия, надо найти дырки и 
забить 
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"Обе команды показали яркий хоккей, игра плей-офф. Допустили сегодня на одну 
ошибку больше, здорово играли, показали характер и сравняли. Играли друг за 
друга, плечом к плечу, серия продолжается, надо брать следующую игру. 
Не хватает голов с пятака? Мы забивали с пятака, надо больше лезть на пятак, 
нужны рабочие голы. Мы все три игры контролируем шайбу, надо с периметра 
перейти на пятак и забить. Почему Кадейкин не используется? Сегодня все 
форварды играли здорово, играют лучшие игроки. Не все так просто, не буду 
раскрывать наши секреты. 
Уступили по ожидаемым голам? Нужно идти на пятак, обкатывать соперника - 
поляна позволяет. Отличный лед здесь, широкая поляна - 28 метров, шире, чем 
в Питере. Надо вылезать на пятак и забивать голы. Здорово играет вратарь, но 
здесь надо найти дырки и забить голы 
Каша с кефиром не помогает победить уральские пельмени с майонезом? 
Хорошая шутка, спасибо!" - высказался после матча главный тренер СКА. 
Дубль Голдобина помог "Спартаку" победить "Металлург" в третьем матче серии 
плей-офф 
В Москве закончился матч 1/4 финала Кубка Гагарина - 2024, в котором местный 
"Спартак" принимал на своем льду магнитогорский "Металлург". Встреча 
завершилась победой хозяев со счетом 5:2. Счет в серии - 2-1 в пользу 
"Магнитки". 
На пятой минуте первого периода Максим Цыплаков с передачи Андрея 
Локтионова открыл счет во встрече. На 18-й минуте периода Иван Морозов с 
передачи Павла Порядина удвоил преимущество хозяев. На 15-й секунде 
второго периода Денис Зернов сократил отставание "Магнитки". 
В начале третьей двадцатиминутки Макар Хабаров с передач Артема Минулина 
и Александра Петунина сделал счет 2:2. На седьмой минуте периода Николай 
Голдобин с передачи Ивана Морозова вновь вывел красно-белых вперед. На 12-
й минуте периода Павел Порядин с передач Дмитрия Вишневского и Александра 
Бурмистрова забросил четвертую шайбу "Спартака" в матче. В конце матча 
Николай Голдобин установил окончательный счет в игре, забросив в пустые 
ворота. 
"Спартак" установил рекорд посещаемости матчей сезона КХЛ в Москве 
В Москве закончился матч 1/4 финала Кубка Гагарина - 2024, в котором местный 
"Спартак" принимал на своем льду магнитогорский "Металлург". Встреча 
завершилась победой хозяев со счетом 5:2. Счет в серии - 2-1 в пользу 
"Магнитки". 
"Спартак" установил рекорд посещаемости домашних матчей московских команд 
в текущем сезоне Континентальной хоккейной лиги, сообщает пресс-служба 
красно-белых. Встречу с уральским клубом посетили 11 128 зрителей. 
Предыдущий рекорд (10 945 зрителей) был установлен на матче регулярного 
чемпионата между "Спартаком" и "Ак Барсом" (0:3) 17 февраля. 
Главный тренер "Спартака" прокомментировал уверенную победу над 
"Металлургом" 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов оценил победу над "Металлургом" 
(5:2) в третьем матче серии Кубка Гагарина - 2024. Напомним, московский клуб 
уступает в противостоянии со счетом 1-2. 
"С ребятами разговаривали, сказали, чего не хватает в завершении и в атаке. 
Все это сегодня выполнили. Для нас этих голов достаточно, победа есть победа. 
Довольны тем, что увидели. Первый раунд Бурмистров пропустил, но сегодня его 
опыт нам помог. Первые 20 минут ему было тяжеловато войти в игру, но он 
молодец, справился, ребята тоже ему помогли. Сегодня у нас была команда". 



 

 

https://www.championat.com/hockey/article-5482456-novosti-dnya-v-hokkee-za-21-
marta-2024-goda-plej-off-khl-pobedy-avtomobilista-i-spartaka.html 

К заголовкам сообщений 

Возвращение "Спартака" и скучный концерт в Екатеринбурге (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 21 марта 2024) 
СКА - в одном матче от вылета, а "Спартак" при переполненных трибунах 
"Мегаспорта" размочил счет в серии с "Металлургом". 
"Автомобилист" повел 3-0 в серии против СКА, выиграв в третьем матче 
Дубль Голдобина помог "Спартаку" одержать первую победу в серии с 
"Металлургом" 
Календарь и результаты Кубка Гагарина-2024 
Противостояние ленинградского и свердловского рок-клубов продолжилось на 
Урале. Но если игры в Питере напоминали веселый и задорный хард-рок, то 
сегодня в Екатеринбурге зрители посмотрели тягучий блюзовый концерт. Вместо 
того, чтобы носиться по сцене и играть задорные и тяжелые гитарные риффы, 
музыканты с клюшками стояли и иcполняли медленные мелодии. Оранжевого 
настроения, как пелось в знаменитой песне группы "Чайф", собравшимся это 
точно не добавляло. 
Но и посреди этого действа нашелся один сюжетный поворот, который слегка его 
расшевелил. Случился он в середине второго отделения. Его в одиночку 
соорудил Анатолий Голышев. Именно он перехватил шайбу в средней зоне, 
набрал скорость, вошел в чужие владения, оставил снаряд Романцеву, после 
чего открылся, получил обратную передачу и забросил Никите Серебрякову в 
ближний угол. К вратарю СКА по этому эпизоду, согласитесь, есть вопросы. 
Cамо собой, СКА, который и до этого в большей степени играл первым номером, 
увеличил силу напора, что привело к шайбе в середине третьего игрового 
отрезка. Артем Галимов выступил в качестве спасителя Санкт-Петербурга. По 
крайней мере, в рамках основного времени. 
А вот в овертайме сильнее оказались хозяева льда. На излете первого 
дополнительного периода Кертис Волк в полной мере воспользовался тем 
подарком, который сделал его команде Максим Федотов. 65-й номер СКА 
неудачно отдал из-за ворот, хоккеисты хозяев перехватили шайбу и довели ее 
до Волка, который и забросил победную. 
Так счет в серии стал 3-0 в пользу "Автомобилиста". Правда, Роман Ротенберг 
не теряет оптимизма. На послематчевой пресс-конференции он сказал, что 
жизнь продолжается. Но для того, чтобы его слова совпали с делом, СКА обязан 
выигрывать в субботу. Иначе - отпуск. 
В этот четверг музыкой было пропитано все. Спартаковские фанаты перед 
началом игры с "Металлургом" продемонстрировали огромный баннер, на 
котором было написано: "Поверь в мечту". Отсылочка к творчеству Юрия 
Антонова, не иначе. Поверить в то, что в третьем матче возможны изменения в 
серии, по ходу которой спартаковцы до него ни разу не забивали, помогло 
возвращение в состав красно-белых Александра Бурмистрова. 86-й номер 
травмировался в конце плей-офф и не провел к текущему моменту ни одного 
матча в плей-офф.  
"Спартаку" нужно было забивать первым в этом матче, чтобы вернуть 
уверенность в своих силах. И это получилось! Максим Цыплаков открыл счет в 
стартовом периоде после быстрой контратаки. 
Первый период по игре остался за "Спартаком". Команда Алексея Жамнова 
действовала первым номером. И да, первая шайба в этой серии действительно 
ее окрылила. Вслед за ней последовала вторая. Отличился Иван Морозов. 
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Правда, счет 2:0 держался недолго. В дебюте второго периода ужасную ошибку 
допустил Дмитрий Николаев. Вратарь зачем выбежал из ворот в ситуации, 
которая этого абсолютно не требовала, и Денис Зернов наказал его за 
оплошность.  
"Спартак" растранжирил кучу моментов во втором периоде, за что был наказан 
"Магниткой" в начале третьего. Макар Хабаров привел в действие поговорку "Не 
забиваешь ты - забивают тебе". Правда, ничейный счет на табло держался 
недолго, до середины игрового отрезка. У хозяев льда сработало первое звено. 
Николай Голдобин забил бывшей команде, а закрепил успех Павел Порядин. 
Причем Голдобин отправил вторую свою шайбу, ставшую пятой для "Спартака", 
в пустые ворота. Помогла сбривка усов? 
5:2 - "Спартак" размочил счет в серии. И это был тот самый хоккей, который мы 
ожидали увидеть в этой серии - яркий, обоюдоострый, с кучей голов. 
Раззабивалась спартаковская первая тройка, ловившая в свой адрес кучу 
критики в первых играх серии. В общем, получилась победа, которая важна для 
москвичей не только в плане тактики, но и психологии. Счета 0-3 в этой серии 
"Спартак" явно не заслуживал. Да и мы с вами в этом прекрасном плей-офф тоже 
наработали на нечто большее, чем видеть три серии со счетом 3-0. В субботу 
красно-белые попробуют выровнять положение вещей. Чем на это ответит 
"Магнитка"? 

https://allhockey.ru/article/show/511758-
Vozvraschenie_Spartaka_i_skuchnyj_koncert_v_Ekaterinburge 

К заголовкам сообщений 

Виталий Давыдов: "У 0-3 СКА хотя бы есть оправдание - Никишин. У 0-3 
"Динамо" оправданий пока нет" (Russia-hockey.ru, Москва, 21 марта 2024) 
О симметричных 0-3 в сериях лидеров Запада "Динамо" и СКА - трехкратный 
олимпийский чемпион, заслуженный тренер СССР, легендарный защитник бело-
голубых, для Russia-Hockey.ru  
ТЯГУЧИЙ ЕКАТЕРИНБУРГ - СОВСЕМ НЕ "ТОРПЕДО"  
- Виталий Семенович, "Динамо" и СКА называли главными фаворитами Запада, 
но они после трех матчей всухую уступают Востоку - "Трактору" и 
"Автомобилисту". Что происходит?  
- Этот плей-офф очень непредсказуемый. Да, уровень хоккея средний, особого 
мастерства не видно, но зато все команды равны. Отсюда и сюрпризы.  
Если говорить о родном "Динамо", то после победы над Минском команда, 
возможно, подумала, что все пойдет по накатанной. Наверное, какая-то 
недооценка соперника все-таки была - и на московском старте серии это 
сказалось.  
СКА на первом этапе тоже без больших проблем прошел "Торпедо". Мне 
показалось, была надежда, что и "Автомобилист" удастся перебегать. Но 
Екатеринбург играет осторожно и тягуче, это совсем не "Торпедо".  
ПРОСМАТРИВАЮТСЯ ТАКТИЧЕСКИЕ ОШИБКИ ТРЕНЕРСКОГО ШТАБА  
- В чем проблемы "Динамо"?  
- Просматриваются тактические ошибки, в том числе тренерского штаба. Может, 
имело смысл хитрее пройти регулярный чемпионат, чтобы пик формы пришелся 
на плей-офф.  
Меня особенно огорчает, что у нас много завалов в обороне. Вратарям нужно 
помогать, это не всегда происходит.  
- А что скажете о проблемах СКА?  
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- У Петербурга хотя бы есть оправдание его 0-3 - травма лучшего защитника КХЛ 
Никишина. Это не только защитник, который проводил на льду под 25 минут за 
матч и вел игру большинства и равных составов, но и капитан команды, лидер. 
Без такого игрока, как Никишин, СКА многое теряет.  
У нас такого оправдания пока нет, все вроде бы в строю. Тот же Гусев играет 
много, внешне у него все нормально.  
Но я все равно верю в нашу команду. Все не так плохо, все-таки команда 
выиграла регулярный чемпионат, радовала болельщиков. Да и в плей-офф кое-
какие моменты вселяют надежду.  
- Какие?  
- Мне понравилось последнее интервью нашего защитника Андрея Миронова. Он 
сказал, что отступать некуда, позади Москва. Такие громкие выступления 
обнадеживают. Но самое главное, чтобы они были не только в прессе, но и 
прежде всего на льду.  
СЕРИЯ "МАГНИТКИ" И "СПАРТАКА" ЗАТЯНЕТСЯ  
- Что в данной ситуации посоветуете "Динамо"?  
- Пока все просто - необходима одна победа. После нее Челябинск занервничает, 
пойдет давление уже на него, а не на "Динамо".  
То же скажу и про СКА. Мне понравился Санкт-Петербург в третьей игре, он 
владел инициативой, но не хватило опыта. Если более молодому СКА удастся 
затянуть серию, то у "Автомобилиста" возникнут проблемы.  
- "Спартак" тоже был близок к 0-3 с уральским клубом, но вывернулся.  
- Да, еще одной сенсации не произошло. Наконец-то проснулась атака красно-
белых, которая была так опасна в регулярном чемпионате. "Спартак" - хороший 
пример для СКА и "Динамо".  
Но и нынешняя "Магнитка" - не такая опытная команда, как "Трактор" или 
"Автомобилист". Не удивлюсь, если эта серия затянется, на стороне "Спартака" 
- опыт.  

http://russia-
hockey.ru/articles/kovalchuk/davydov_ska_opravdanie_nikishin_dynamo_poka_bez_
opravdaniy_/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Черкас рассказал, почему СКА проиграл "Автомобилисту" из-за решения 
судей (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 марта 2024) 
Бывший вратарь СКА, бронзовый призер чемпионата СССР Сергей Черкас 
рассказал, почему армейцы проиграли второй матч четвертьфинала Кубка 
Гагарина "Автомобилисту". 
"Есть четкая трактовка в правилах: если защищающийся игрок бьет атакующего 
и тот сбивает вратаря, никакого удаления. Если атакующий игрок сам сбивает 
вратаря, это другое дело. В случае с Грицюком был первый вариант. Он же не 
сам атаковал вратаря. А это был переломный момент матча, при счете 1:0 в 
пользу "Автомобилиста". После этого СКА играл шесть минут в меньшинстве, в 
том числе втроем против пятерых, пропустил гол. Следующие удаления были 
правильные, вопросов нет. Но, если бы не было удаления Грицюка, может, и 
других штрафов не было бы. Вот о чем речь. Судейский комитет должен как-то 
контролировать эту ситуацию". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/cherkas-rasskazal-pochemu-ska-
proigral-avtomobilistu-iz-za-resheniya-sudey-2192259/ 

http://russia-hockey.ru/articles/kovalchuk/davydov_ska_opravdanie_nikishin_dynamo_poka_bez_opravdaniy_/
http://russia-hockey.ru/articles/kovalchuk/davydov_ska_opravdanie_nikishin_dynamo_poka_bez_opravdaniy_/
http://russia-hockey.ru/articles/kovalchuk/davydov_ska_opravdanie_nikishin_dynamo_poka_bez_opravdaniy_/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/cherkas-rasskazal-pochemu-ska-proigral-avtomobilistu-iz-za-resheniya-sudey-2192259/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/cherkas-rasskazal-pochemu-ska-proigral-avtomobilistu-iz-za-resheniya-sudey-2192259/


 

 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

После драки в матче "Омских Ястребов" дисквалифицировали тренера и 5 
игроков (РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 21 марта 2024) 
Главный тренер челябинских "Белых Медведей" Марат Аскаров пропустит 
остаток серии с "Омскими Ястребами". Некоторых участников драки 
дисквалифицировали, а кого-то оштрафовали.  
Спортивно-дисциплинарный комитет Молодежной хоккейной лиги рассмотрел 
эпизоды последней минуты второго матча четвертьфинальной серии Кубка 
Харламова между челябинскими "Белыми Медведями" и "Омскими Ястребами". 
Как уже сообщало РИА "Омск-ифнорм", после того, как счет стал 7:2 в пользу 
"Омских Ястребов", челябинские хоккеисты стали провоцировать драку. В итоге 
произошло сразу два массовых побоища. По итогам всего матча команды 
заработали 254 минуты штрафа, в том числе 232 минуты за эти две драки. 
Лига приняла решение дисквалифицировать на три матча главного тренера 
"Белых Медведей" Марата Аскарова. Такую же дисквалификацию получил 
защитник челябинской команды Андрей Подгузов. На два матча 
дисквалифицирован форвард "Белых Медведей" Леонид Кулишов. Одну игру 
пропустят челябинские хоккеисты Артем Девяткин, Владимир Юсупов и Дмитрий 
Киржаков, а также нападающий "Омских Ястребов" Николай Хворов. 
Если учесть, что серия идет до трех побед, а сейчас счет в этой серии 2:0 в 
пользу "Омских Ястребов", потеря нескольких хоккеистов и главного тренера 
может стать фатальной для "Белых Медведей". Третья игра между этими 
командами состоится завтра, 22 марта, в Омске. Учитывая все вышесказанное, 
этот матч вполне может стать последним в четвертьфинальной серии. 
Также стоит сказать, что еще несколько участников позавчерашней драки не 
получили дисквалификацию, но были оштрафованы. Это защитник Никита 
Киселев ("Белые Медведи") и хоккеисты "Омских Ястребов" Эдуард Голоднюк, 
Иван Новокшенов, Егор Ядыкин. Также штраф наложен на хоккейный клуб 
"Трактор".  

https://omskinform.ru/news/189368 

К заголовкам сообщений 

Решения СДК по итогам драк в матче "Белые Медведи" − "Омские 
Ястребы" 19 марта (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 21 
марта 2024) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизоды последней минуты 
матча 1/4 финала Кубка Харламова "Белые Медведи" - "Омские Ястребы", 
состоявшегося 19 марта 2024 года.  
По итогам решений СДК, с учетом автоматических дисквалификаций по три 
матча пропустят главный тренер "Белых Медведей" Марат Аскаров и защитник 
команды Андрей Подгузов. На два матча дисквалифицирован форвард Леонид 
Кулишов. В ближайшей встрече 22 марта не сыграют хоккеисты "Белых 
Медведей" Артем Девяткин, Владимир Юсупов и Дмитрий Киржаков, а также 
нападающий "Омских Ястребов" Николай Хворов.  

https://allhockey.ru/news/show/511710-Cherkas_ob_udalenii_Gricjuka_sudejskij_komitet_dolzhen_kontrolirovat_situaciju
https://omskinform.ru/news/189368


 

 

Денежными штрафами без дисквалификаций наказаны защитник Никита 
Киселев ("Белые Медведи") и хоккеисты "Омских Ястребов" Эдуард Голоднюк, 
Иван Новокшенов, Егор Ядыкин. Также штраф наложен на ЧГОО ХК "Трактор".  
Время - 59:13  
Принято решение оставить без изменений наказание, наложенное на защитника 
команды "Белые Медведи" Артема Девяткина по п.3.4 статьи 28 
Дисциплинарного регламента МХЛ (признан зачинщиком драки), подвергнуть его 
денежному штрафу и дисквалификации на 1 матч.  
Также принято решение наложить наказание на главного тренера команды 
"Белые Медведи" Марата Аскарова по п.4.13 статьи 28 Дисциплинарного 
регламента МХЛ (главный тренер команды, чей хоккеист наказан по п.3.4, 3.5 или 
3.6 в последние 5 минут матча), подвергнуть денежному штрафу и 
дисквалификации на 1 матч.  
Также принято решение оставить без изменений наказание, наложенное на 
защитника команды "Белые Медведи" Владислава Юсупова по п.1.27 статьи 28 
Дисциплинарного регламента МХЛ (первым или вторым покидает скамейку 
игроков, чтобы спровоцировать или вступить в драку или конфронтацию), 
подвергнуть его денежному штрафу и дисквалификации на 1 матч.  
Также принято решение наложить наказание на нападающего команды "Белые 
Медведи" Дмитрия Киржакова по п.1.27 статьи 28 Дисциплинарного регламента 
МХЛ (первым или вторым покидает скамейку игроков, чтобы спровоцировать или 
вступить в драку или конфронтацию), подвергнуть денежному штрафу и 
дисквалификации на 1 матч.  
Также принято решение наложить наказание на главного тренера команды 
"Белые Медведи" Марата Аскарова по п.4.12 статьи 28 Дисциплинарного 
регламента МХЛ (главный тренер команды, чей хоккеист первым или вторым 
покинул скамейку игроков, чтобы спровоцировать или вступить в драку или 
конфронтацию), подвергнуть денежному штрафу и дисквалификации на 1 матч.  
Также принято решение наложить наказание на ЧГОО ХК "Трактор" по п.5.2 
статьи 28 Дисциплинарного регламента МХЛ (команда, чей хоккеист первым или 
вторым покинул скамейку игроков, чтобы спровоцировать или вступить в драку 
или конфронтацию), подвергнуть денежному штрафу.  
Также принято решение оставить без изменений наказание, наложенное на 
защитника команды "Белые Медведи" Никиту Киселева по п.3.2 статьи 28 
Дисциплинарного регламента МХЛ (Большой и Дисциплинарный штраф за драку 
до конца игры), подвергнуть его денежному штрафу.  
Также принято решение оставить без изменений наказание, наложенное на 
нападающего команды "Омские Ястребы" Николая Хворова по п.3.2 статьи 28 
Дисциплинарного регламента МХЛ (Большой и Дисциплинарный штраф за драку 
до конца игры), подвергнуть его денежному штрафу. Хоккеист был наказан 
дисциплинарным штрафом до конца игры, который стал вторым в разных матчах. 
В соответствии с п.4.3 статьи 28 Дисциплинарного регламента МХЛ на него 
наложено наказание в виде денежного штрафа и дисквалификации на 1 матч.  
Также принято решение оставить без изменений наказание, наложенное на 
нападающего команды "Омские Ястребы" Эдуарда Голоднюка по п.3.2 статьи 28 
Дисциплинарного регламента МХЛ (Большой и Дисциплинарный штраф за драку 
до конца игры), подвергнуть его денежному штрафу.  
Время - 59:19  
На основании предоставленных материалов принято решение оставить без 
изменений наказание, наложенное на защитника команды "Белые Медведи" 
Андрея Подгузова по п.3.6 статьи 28 Дисциплинарного регламента МХЛ (признан 
зачинщиком и агрессором в драке одновременно), подвергнуть его денежному 



 

 

штрафу и дисквалификации на 2 матча. С учетом автоматической 
дисквалификации игрок пропустит 3 матча.  
Также принято решение наложить наказание на главного тренера команды 
"Белые Медведи" Марата Аскарова по п.4.13 статьи 28 Дисциплинарного 
регламента МХЛ (главный тренер команды, чей хоккеист наказан по п.3.4, 3.5 или 
3.6 в последние 5 минут матча), подвергнуть денежному штрафу и 
дисквалификации на 1 матч.  
Также принято решение оставить без изменений наказание, наложенное на 
нападающего команды "Белые Медведи" Леонида Кулишова по п.3.2 статьи 28 
Дисциплинарного регламента МХЛ (Большой и Дисциплинарный штраф за драку 
до конца игры), подвергнуть его денежному штрафу. Наложить на хоккеиста 
наказание по п.1.32 статьи 28 Дисциплинарного регламента МХЛ (непристойные, 
нецензурные или оскорбительные жесты по отношению к судье или любому 
лицу), подвергнуть денежному штрафу и дисквалификации на 1 матч. С учетом 
автоматической дисквалификации игрок пропустит 2 матча.  
Также принято решение оставить без изменений наказание, наложенное на 
нападающего команды "Омские Ястребы" Ивана Новокшенова по п.3.1 статьи 28 
Дисциплинарного регламента МХЛ (Большой штраф за драку), подвергнуть его 
денежному штрафу.  
Также принято решение оставить без изменений наказание, наложенное на 
нападающего команды "Омские Ястребы" Егора Ядыкина по п.3.2 статьи 28 
Дисциплинарного регламента МХЛ (Большой и Дисциплинарный штраф за драку 
до конца игры), подвергнуть его денежному штрафу.  

https://mhl.khl.ru/news/20090/1051128/ 

К заголовкам сообщений 

Решения СДК по дракам в матчах плей-офф OLIMPBET МХЛ 20 марта 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 21 марта 2024) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизоды двух матчей 1/4 
финала розыгрыша Кубка Харламова, состоявшихся 20 марта 2024 года.  
Форвард "Локо" Леонид Зилев, а также хоккеисты МХК "Спартак" Сергей 
Лукьянцев и Арсений Пожидаев наказаны денежными штрафами.  
"Локо" - "Алмаз"  
Время - 17:07  
На основании предоставленных материалов принято решение наложить 
наказание на нападающего команды "Локо" Леонида Зилева по п.3.5 статьи 28 
Дисциплинарного регламента МХЛ (признан агрессором в драке), подвергнуть 
его денежному штрафу.  
"СКА-1946" - МХК "Спартак"  
Время - 45:48  
На основании предоставленных материалов принято решение 
переквалифицировать наказание, наложенное на нападающего команды 
"Спартак" Сергея Лукьянцева по п.3.2 статьи 28 Дисциплинарного регламента 
МХЛ (Большой и Дисциплинарный штраф до конца игры за драку), на наказание 
по п.3.4 статьи 28 Дисциплинарного регламента МХЛ (признан зачинщиком 
драки), подвергнуть его денежному штрафу.  
Также принято решение переквалифицировать наказание, наложенное на 
защитника команды "Спартак" Арсения Пожидаева по п.3.4 статьи 28 
Дисциплинарного регламента МХЛ (признан зачинщиком драки), на наказание по 
п.3.5 статьи 28 Дисциплинарного регламента МХЛ (признан агрессором в драке), 
подвергнуть его денежному штрафу.  

https://mhl.khl.ru/news/20090/1051128/


 

 

https://mhl.khl.ru/news/20090/1051134/ 

К заголовкам сообщений 

Лучший снайпер и бомбардир, яркий Демидов, непробиваемый Волохин и 
плеймейкер Роговский. Кто станет самым ценным игроком сезона? 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 21 марта 2024) 
Официальный сайт МХЛ представляет авторскую пятерку претендентов на 
звание самого ценного игрока OLIMPET чемпионата МХЛ.  
Выбрать самого ценного игрока сезона - задача не из легких, тем более, когда 
еще не завершен плей-офф. Много претендентов, у каждого из которых свои 
аргументы. И даже в одну пятерку всех достойных уместить достаточно сложно. 
Но автор сайта МХЛ Иван Костяев попытался это сделать, он представляет свою 
версию кандидатов на звание MVP чемпионата 2023/2024.  
Иван Демидов, нападающий ("СКА-1946", 2005 год рождения)  
30 матчей, 60 (23+37) очков  
Главный феномен сезона 2023/2024. Сумасшедшая статистика - в среднем два 
очка за матч. Когда Демидов восстановился после травмы и влился в состав 
"СКА-1946", команда заиграла не только ярче - она стала действовать увереннее. 
Демидов преобразил армейцев и практически гарантировал команде 
результативные действия в каждой игре. Мы можем только предполагать, 
сколько очков бы набрал форвард, если бы провел целую регулярку. Демидов - 
один из лучших молодых игроков не только России, но и всего мира. Ярких 
перфомансов у форварда набралось довольно много, но мы отметим один: 24 
января в поединке с "Амурскими Тиграми" нападающий набрал 6 (5+1) очков. 
Пента-трик - такое запоминается надолго.  
Илья Роговский, нападающий ("Локо", 2004 год рождения)  
48 матчей, 58 (28+30) очков  
Роговский - пятый бомбардир регулярного чемпионата, а в списке снайперов 
занял второе место. Форвард является лучшим бомбардиром победителя 
"Золотого" дивизиона Запада в регулярном чемпионате и самой результативной 
команды МХЛ. В ноябре-декабре у Роговского была впечатляющая серия из 20 
подряд матчей с очками. Причем эти баллы форвард набирал в матчах с 
командами обоих дивизионов. Роговский силен как в подыгрыше, так и в 
завершении - у него прекрасный кистевой бросок. Дай ему прицелиться лишнюю 
секунду - и шайба в сетке. А еще он может быть полезен в любом звене. 
Наставник "Локо" Олег Таубер использовал Роговского в разных сочетаниях - и 
везде у него получалось действовать результативно.  
Артем Иванов, нападающий (МХК "Динамо-Москва", 2003 год рождения)  
52 матча, 58 (30+28)  
Один из главных бомбардиров и лидеров московского "Динамо" стал лучшим 
снайпером чемпионата. Причем Иванову почему-то очень часто удавались 
дубли: их за регулярку набралось целых пять. Однажды форварду также 
покорился хет-трик - это случилось в январе в матче с "АКМ-Юниор". У Иванова 
не было таких длительных результативных серий, как у Роговского, при этом 
дважды в сезоне ему удалось набрать по пять очков в одной встрече. Хорошее 
качество этого нападающего - он умеет проявлять себя в играх с лидерами. Он 
забивал или отдавал передачи в матчах с "Локо", МХК "Динамо СПб", 
"Спартаком", "Красной Армией" и "СКА-1946". Это и должен делать настоящий 
вожак команды.  
Евгений Волохин, вратарь ("Мамонты Югры", 2005 год рождения)  
31 матч, 93.8% ОБ, КН 1.57, пять "сухарей"  
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Волохин - один из главных творцов железобетонной обороны "Мамонтов Югры". 
Спокойный, очень рациональный вратарь, умеющий сыграть эффектно, но 
главное - эффективно. Еще отличное качество этого игрока - на него может 
положиться команда. Уверенность Волохина передается полевым игрокам. По 
ключевым статистическим показателям вратарь вошел в топ-3 всей Лиги по 
итогам регулярки. Он занял первое место по коэффициенту надежности, а также 
третье - по количеству матчей "на ноль" и проценту отраженных бросков. 
Пальцев одной руки хватит пересчитать его неудачные матчи в сезоне и это в 18 
лет. По итогам 1/8 финала плей-офф он также был признан лучшим вратарем.  
Иван Волгин, нападающий ("Амурские Тигры", 2003 год рождения)  
54 матча, 64 (24+40) очка  
Волгин - лучший бомбардир регулярного чемпионата. Это звание дало ему 
пропуск в список номинантов на приз самому ценному игроку сезона. Волгин стал 
одним из тех, из-за кого "Амурских Тигров" специалисьы высокого котировали в 
решающих матчах. Он больше тяготеет к подыгрышу - 40 передач говорят сами 
за себя. Но все-таки это не классический ассистент: когда нужно, Волгин 
способен решить момент самостоятельно. Самый яркий матч у него случился как 
раз за счет результативных пасов. 29 января во встрече с "Капитаном" Волгин 
оформил ассистентский покер. Его влияние на игру "Тигров" сложно переоценить 
- нападающий действительно был лидером этой команды и помог ей выйти в 
"Золотой" дивизион.  
Приз самому ценному игроку OLIMPBET чемпионата МХЛ вручается по итогам 
всего сезона. Обладателя награды Молодежная хоккейная лига определит после 
завершения финальной серии.  

https://mhl.khl.ru/news/20101/1051130/ 

К заголовкам сообщений 

Стартовал прием заявок на участие в программе "Твой Шанс 2024" 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 21 марта 2024) 
Молодежная хоккейная лига и образовательный центр "Сириус" открыли прием 
заявок на участие в юбилейном пятом сезоне программы "Твой Шанс".  
Программа проходит на Федеральной территории "Сириус" с 2019 года. Лучшие 
ее выпускники выступают в OLIMPBET чемпионате МХЛ, а также Национальной 
Молодежной хоккейной лиге.  
Программа "Твой Шанс 2024" пройдет для хоккеистов выпускного для 
спортивных школ 2007 года рождения, которые не имеют действующих 
контрактов и предложений со стороны клубов о их заключении. Цель программы 
- дать таким игрокам возможность подписать первый профессиональный 
контракт и пробиться на молодежный уровень.  
Контрольные матчи, которые пройдут в рамках программы, посетят тренеры 
команд МХЛ - участники ежегодного семинара, который проводит Лига в июне. 
Посещение встреч в рамках "Твоего Шанса" входит в программу тренерского 
семинара.  
Чтобы стать участником программы, необходимо не позднее 15 апреля 2024 года 
пройти регистрацию в личном кабинете по ссылке, после чего по полученной 
инструкции внести результаты контрольных нормативов в мобильное 
приложение "Мой Спорт Тренер".  
РЕГИСТРАЦИЯ НА ИНТЕНСИВНУЮ ПРОГРАММУ "ТВОЙ ШАНС" (2024 г.)  
МХЛ и экспертный совет Фонда "Талант и успех" на основе поданных заявок 
выберут 50 игроков (шесть вратарей, 18 защитников и 26 нападающих), которые 
станут участниками программы.  
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Программа состоится с 1 по 24 июня. Хоккеисты, разделенные на две команды 
по 25 человек, пройдут полноценный тренировочный сбор под руководством 
тренеров, которые имеют категорию, соответствующую уровню Молодежной 
хоккейной лиги.  
Контрольные матчи в рамках программы "Твой Шанс" состоятся 18, 19 и 23 июня.  

https://mhl.khl.ru/news/20270/1051132/ 

К заголовкам сообщений 

Третья шайба "СКА-1946" в ворота МХК "Спартак" засчитана верно 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 21 марта 2024) 
Разъяснение отдела судейства МХЛ по голу команды "СКА-1946" в матче 1/8 
финала розыгрыша Кубка Харламова против МХК "Спартак".  
На девятой минуте встречи 20 марта счет стал 3:0. Разъяснение отдела 
судейства МХЛ:  
Третий гол "СКА-1946" в ворота МХК "Спартак" засчитан верно. Согласно 
правилу 78.4 рама ворот в правильном положении, так как часть гибкого 
фиксатора находится в отверстии во льду и в стойке ворот. Гибкий фиксатор в 
данном эпизоде выехал из паза во льду не полностью, то есть ворота не 
сдвинуты.  
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К заголовкам сообщений 

По горячим следам плей-офф. Восток: "Омские Ястребы" в шаге от 
полуфинала, ничья между "Мамонтами Югры" и "Чайкой" (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 21 марта 2024) 
Автор официального сайта МХЛ Полина Вильчинская подводит итоги первых 
матчей 1/4 плей-офф на Востоке.  
"Мамонты Югры" и "Чайка" обменялись победами 
Став победителями Восточной конференции, "Мамонты Югры" встретились в 1/8 
с командой с самым низким посевом - "Кузнецкими Медведями" из "Серебряного" 
дивизиона. Проиграв в первом матче в серии бросков, югорчане вернулись в 
серию, одержав три победы подряд, две из которых стали "сухими". "Чайка" 
также начала плей-офф с поражения, проиграв дома "Ирбису" 3:1. В следующих 
матчах к нижегородцам присоединились игроки "Торпедо", внесшие вклад в три 
победы кряду.  
Стартовый период первого матча второго раунда начался с удалений. Защитник 
"Чайки" Артем Проничкин удалился на 13-й минуте, а спустя полторы минуты 
отдыхать отправился нападающий "Мамонтов Югры" Денис Сорокин. Это пошло 
хозяевам на пользу: именно в формате "4 на 4" югорчане открыли счет. Максим 
Сахаров выбросил шайбу из своей зоны, та попала в лицевой борт, после чего к 
ней подоспел Матвей Галенюк и бросил с фланга в цель. Во втором периоде 
команды нанесли по 19 бросков, но забить не смогли. В заключительной 
двадцатиминутке соперники обменивались острыми атаками, но вторая шайба 
была заброшена только на 60-й минуте. "Чайка" сняла вратаря за две минуты до 
конца игры, что привело к голу в пустые ворота от Матвея Галенюка : 
нападающий удачно подбросил шайбу из своей зоны после выигранного 
вбрасывания. Вратарь "Мамонтов Югры" Евгений Волохин оформил второй 
"сухарь" в плей-офф, Матвей Галенюк отметился первым дублем в играх на 
вылет.  
Поражение во втором матче ставило "Чайку" в непростое положение, из-за чего 
в команде были сделаны перестановки во всех звеньях. Это положительно 
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сказалось на игре: Никита Артамонов открыл счет на девятой минуте, перехватив 
передачу хозяев. К середине встречи нападающий "Чайки" Кирилл Свищев 
удвоил преимущество, приняв передачу в центре от Глеба Чеснокова. Спустя 
три минуты "Мамонты Югры" отыграли один гол благодаря действиям 
Александра Шэна : нападающий бросил из-за ворот, после чего шайба от спины 
вратаря пересекла линию. Но в последние четыре минуты второго периода 
"Чайке" удалось увеличить преимущество: Артем Проничкин сделал передачу на 
Андрея Крутова, отрезав всю пятерку хозяев, после чего тот забросил третью 
шайбу. За минуту до конца второго отрезка Игорь Наумов получил длинную 
передачу от Дмитрия Бреуса и убежал к воротам югорчан, нанеся точный бросок 
в падении. В третьем периоде результат не изменился, и "Чайка" сравняла счет 
в серии. Вратарь нижегородцев Дмитрий Дагестанский отразил 27 бросков, Глеб 
Чесноков оформил дубль.  
Серия продолжится в Нижнем Новгороде 22 марта в 18:30 мск.  
"Омские Ястребы" увезли две победы из Челябинска 
"Белые Медведи" и "Омские Ястребы" были прямыми конкурентами в 
регулярном чемпионате и завершили его, набрав по 69 очков. Челябинцы начали 
плей-офф с поражения от "Авто" (3:2), после чего одержали три победы подряд, 
две из них - в дополнительное время. Решающий матч серии продолжался 93 
минуты и вошел в топ-7 самых длинных в истории МХЛ. "Омские Ястребы" же 
единственными на Востоке завершили серию 1/8 финала в трех матчах, обыграв 
"Стальны х Лис ов ".  
Счет в первом матче был открыт на 50-й секунде: Александр Филатьев выиграл 
борьбу за воротами и сделал пас на пятачок, откуда Егор Родионов броском в 
касание поразил ворота. На пятой минуте "Белые Медведи" сравняли результат 
: защитник Артем Девяткин бросил от синей линии, шайба отрикошетила от 
Никиты Екимова и влетела в сетку. За 23 секунды до конца первого периода 
Александр Филатьев воспользовался передачей Глеба Трикозова в центр и 
вернул "Ястребам" преимущество. Следующие две шайбы были заброшены за 
две минуты до конца игры. Нападающий гостей Эдуард Голоднюк реализовал 
выход "2 в 1", после чего "Белые Медведи" взяли таймаут и сняли вратаря. Это 
дало свои плоды: за 22 секунды до финальной сирены Егор Горбунов сократил 
отставание до минимума, но на камбэк времени не хватило.  
Вторая встреча также началась с быстрой шайбы омичей: на 22-й секунде 
лучший бомбардир команды Александр Филатьев забросил с острого угла. 
Спустя две минуты гости увеличили отрыв: Родион Казанцев забил первый гол в 
МХЛ. На 15-й минуте Данила Сысоев утроил преимущество на отложенном 
штрафе. После этого "Белые Медведи" заменили вратаря - на лед вышел Даниил 
Мошаров, для которого этот матч стал дебютным в МХЛ. На старте второй 
двадцатиминутки нападающий хозяев Леонид Колодий отыграл одну шайбу, 
вовремя подставив клюшку под бросок Владислава Юсупова. Но в течение пяти 
минут "Омские Ястребы" забросили еще дважды : сначала отличился Денис 
Малов, а затем Николай Захаров забил первый гол в плей-офф, доведя счет до 
5:1. В третьем периоде нападающий "Белых Медведей" Никита Екимов отыграл 
одну шайбу, реализовав выход "2 в 1". Но в последние пять минут матча омичи 
забили еще дважды: Тимур Кол отличился с пятачка, а Глеб Трикозов оформил 
дубль в формате "5 на 3". После этого на льду произошло две крупные стычки, в 
результате которых команды набрали 256 минут штрафа за матч. Из-за удалений 
на скамейке "Белых Медведей" осталось всего шесть игроков. Глеб Трикозов 
набрал 3 (2+1) очка, Эдуард Голоднюк оформил ассистентский хет-трик, Николай 
Хворов отметился двумя результативными передачами.  



 

 

По итогам решений СДК, дисквалификации получили один игрок "Омских 
Ястребов" и пять хоккеистов "Белых Медведей", а также главный тренер 
челябинцев Марат Аскаров.  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1051129/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Мне хотелось сидеть и плакать. Это очень обидно". "Алло, ЖХЛ" с 
Марией Лобурь (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 21 марта 
2024) 
Нападающий СКСО в новом выпуске "Алло, ЖХЛ" рассказала о том, как играть 
против действующего чемпиона, переживать отсутствие голов и чем ей 
запомнился этот сезон.  
 - Первый плей-офф для СКСО в истории. Как все было?  
 - Для меня лично это не первый плей-офф. Может он для меня первый в том 
плане, что я в качестве лидера в команде. Но для многих это было волнительно. 
Все сильно отличается от регулярного чемпионата. Где-то девчонки все-таки 
перенервничали.  
 - Как игрок с опытом подсказывали что-то в раздевалке?  
 - Нет, особо ничего не говорила. Могла просто сказать: "Девочки, надо выйти и 
попытаться пройти дальше". Потому что у нас есть для этого все. Есть 
возможности.  
 - Каково играть против действующих чемпионок, и в первом же матче навязать 
такую борьбу, на протяжении двух периодов не отпускали их. Выходили на матч 
с мыслями что терять нечего и надо отдать все?  
 - Я выходила с мыслью, что нет команды, которую нельзя победить. К тому же, 
для нас это такой шанс. Мы заняли последнее место, но если бы мы до конца 
постарались... Не знаю, что у нас случилось... Но мы могли пройти дальше.  
 - Насколько вообще это тяжело эмоционально, когда ничего не залетает? Как не 
сломаться психологически в такой момент?  
 - У меня с Нового года не идет. И с каждым броском... Мне было очень обидно. 
Особенно, когда были игры, где я выбегала в 0, и у меня не получалось забить. 
Я на эмоциях... Мне хотелось сидеть и плакать. Это очень обидно.  
 - Как с этим справлялись?  
 - Во время игры я сама старалась справляться. А после игры я с подругами и с 
девчонками по команде обсуждала этот момент. Они помогали и поддерживали.  
 - Капитан СКСО Диана Абдулина в плей-офф вошла в тренерский штаб 
команды, а в недавнем интервью ЖХЛ сказала, что весь сезон выступала в роли 
играющего тренера. Как она помогает вам, молодым игрокам?  
 - Она всегда нам помогала. Где-то могла в качестве тренера накричать, сказать, 
что мы не доработали, под шайбу не сели, не доработали. Да и в принципе она 
всегда поддерживала. Если у кого-то что-то не идет. Она могла подойти и 
сказать: "Давай, у тебя все получится"!  
 - Сейчас, оглядываясь на весь сезон, что можно сказать про СКСО?  
 - В этом сезоне мы добавили. Но у кого-то пошли травмы, и у нас постоянно 
менялся состав. И это было некомфортно. Надо было постоянно заново 
сыгрываться. А в целом мы довольно неплохо провели сезон. Если бы у нас 
изначально все были в составе и так весь сезон, мне кажется, мы показали бы 
еще лучше игру.  
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 - Что в сезоне запомнилось лично Вам, кроме результата?  
 - Из ярких моментов: самые первые игры с "7.62". Я забила победный гол в 
овертайме. И мой первый хет-трик в профессиональной карьере против 
"Торпедо".  
 - Ты второй бомбардир в команде. Один из лучших сезонов для тебя. Добавляет 
ли это все тебе уверенности?  
 - Да, добавляет уверенности, что я могу продолжать и делать гораздо больше.  
 - Матчей в этом сезоне было больше, и серии стали по 3 игры - это хорошо для 
женского хоккея?  
 - Нехорошо, что некоторые игры были впритык. А в целом это нормально. Если 
брать сезоны, где у девочек были выезды и сборы с национальной командой, то 
мне кажется, мы примерно столько игр сейчас и отыграли, сколько проводят 
сборники.  
 - Как такое значительное увеличение игровой практики влияет на физическое 
состояние?  
 - Да, сказывается. Одну-две игры подряд сыграешь и на третью тяжеловато 
выходить даже после выходного.  
 - Какие планы на отпуск лично у Вас?  
 - Впереди: практика, сессия, учеба - все по стандарту. А потом к бабушке, папе 
в деревню съезжу. После, может, и отдохнуть куда-то успею съездить.  
 - Что бы вы хотели улучшить к следующему сезону?  
 - Мне много что надо прокачивать. Есть некоторые проблемы со здоровьем. 
Главное сейчас восстановиться. И уже возвращаться. Работать над броском, 
скоростью.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1047409/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: партнеры 
 

На добром фоне: как крупный букмекер превращается в серьезного 
благотворителя (Forbes (forbes.ru), Москва, 21 марта 2024) 
Компания Fonbet несколько лет реализовывала благотворительную программу 
"Ставка на добро", поддерживая более 200 социальных проектов по всей России, 
прежде всего адаптивный спорт. С 2023 года компания провела ребрендинг, 
запустив благотворительную программу "ДоброFON". Проект продолжает 
оказывать помощь благотворительным организациям, фондам и больницам, а 
также развивать и поддерживать инклюзивные виды спорта. Только за 2023 год 
компания перевела на благотворительность в разных областях более 150 млн 
рублей. Валерия Купина, заместитель генерального директора по социальному 
маркетингу компании Fonbet, на благотворительном форуме FCongress 
рассказала, как букмекерская компания развивает социальное направление. 
Подробности - в колонке по теме ее выступления. 
Компании в разных сферах бизнеса участвуют в благотворительности и 
поддерживают различные социальные проекты. Букмекерский бизнес не 
исключение. Нашей благотворительной программе уже более пяти лет, за это 
время мы перевели на благотворительность более 440 млн рублей. Из них 150 
млн рублей только за 2023 год.  
Мы проводим благотворительные акции с разными партнерами - футбольными 
и хоккейными клубами, спортивными лигами и федерациями, помогаем 
благотворительным фондам и некоммерческим организациям, начинаем новые 
проекты.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1047409/


 

 

Наш опыт в популяризации спорта применим и в благотворительных проектах. 
Например, более пяти лет поддерживаем Федерацию адаптивного хоккея. Когда 
мы только начинали сотрудничество, по всей России было всего десять команд 
из девяти городов, которые могли заниматься этим видом спорта. Сейчас таких 
команд более ста, они участвуют как в российских соревнованиях, так и в 
зарубежных. Конечно, нельзя сказать, что это произошло исключительно 
благодаря нашей поддержке, но наша помощь точно значима: у инклюзивных 
видов спорта чаще возникают сложности с финансированием.  
Один из свежих и успешных проектов - "Доброфура". Идея родилась внутри 
нашей компании, и мы смогли реализовать ее вместе с нашим хорошим 
партнером - Континентальной хоккейной лигой. Важная часть проекта - фуры, 
грузовики, оформленные в стиле акции. Мы отправили их в путешествие: один 
выехал из Сочи, другой - из Хабаровска. Они ехали навстречу друг другу через 
всю Россию с целью встретиться в Уфе на большом праздничном мероприятии 
"Новогодний мишкопад". Это еще одна популярная благотворительная акция, 
которая проводится уже не первый год.  
Люди, которые приходят на матч в день акции, покупают плюшевых мишек, 
которых потом бросают на лед хоккеистам. Все собранные средства идут на 
благотворительность, но и игрушки не пропадают: их собирают и дарят детям. 
Мы решили продолжить эту традицию в разных городах, и фуры сыграли в этом 
свою роль. Они проехали через 19 городов, где играют хоккейные клубы 
чемпионата КХЛ. И в те дни, когда "доброфуры" находились в городе, матчи 
превращались в настоящие праздники добра. Сами красные яркие фуры стояли 
в день матча около арены, привлекая хоккейных фанатов. В фурах и на аренах 
мы разместили много активностей, направленных на приобщение к 
благотворительной деятельности, а также знакомили болельщиков с 
представителями местных фондов. Для нас это была не только работа с 
сообществом, но и фандрайзинг.  
Например, мы впервые использовали механику сбора пожертвований в 
благотворительные фонды за покупку мерча. Специально для акции мы 
разработали довольно широкую коллекцию новогодних вязаных вещей, которые 
можно получить за пожертвования от 300 и до 2000 рублей. В нашей коллекции 
были теплые свитера, шарфы, перчатки, носки. В благотворительных акциях в 
каждом городе участвовали представители местных благотворительных 
фондов. Причем выбирали их не мы, а локальные клубы КХЛ. Таким образом, 
мы помогли 21 фонду, в том числе небольшим региональным организациям, для 
которых это оказалось большой поддержкой.  
Акция проходила не только офлайн, но и онлайн. Так, на сайте проекта можно 
было посмотреть трансляцию из кабины фуры, зрители могли следить за всем 
маршрутом от Сочи до Хабаровска. Для большего вовлечения мы добавили на 
сайт игровую механику - кликер: нажимая на красную фуру на сайте проекта, 
человек получал внутриигровую валюту, которая называлась "луч добра". Чем 
больше "лучей добра", тем более высокое место этот пользователь мог занять в 
общем рейтинге участников. Предоставлялась и возможность получать больше 
"лучей добра" - для этого нужно было сделать пожертвование в 
благотворительный фонд "Дорога жизни". Наш проект длился примерно полтора 
месяца, за это время пользователи отправили 51 млн "лучей добра".  
По итогам акции "Доброфура" было собрано 21,7 млн рублей. Основным 
жертвователем стал сам Fonbet. Но тем не менее 2,8 млн рублей внесли на 
добрые дела пользователи, в основном болельщики: и покупая мерч, и жертвуя 
на сайте.  



 

 

Собранные средства мы в равной пропорции распределили между всеми 
фондами-участниками. И надо сказать, что, помимо денежной помощи, они 
получили от проекта и масштабный пиар-эффект: о многих благотворительных 
организациях, участвующих в акции, написали крупные СМИ. И мы очень 
надеемся, что наша хоккейная аудитория стала немного ближе к 
благотворительности, прониклась этой атмосферой и поняла, что делать добрые 
дела просто. Вместе мы действительно можем приносить ощутимую пользу, 
меняя жизнь многих людей к лучшему.  

https://www.forbes.ru/brandvoice/508615-na-dobrom-fone-kak-krupnyj-bukmeker-
prevrasaetsa-v-ser-eznogo-blagotvoritela 

К заголовкам сообщений 

 
Сборная России по хоккею 

 
Каспарайтис заявил о падении интереса к мировому хоккею без сборной 
России (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 марта 2024) 
Российский и литовский хоккеист Дарюс Каспарайтис в комментарии для "СЭ" 
высказался об отстранении российского хоккея на международной арене.  
"Упала зрелищность международных чемпионатов. Все-таки сборная России 
является одной из сильнейших сборных мира. И чемпионат без участия 
российской команды, конечно, не так уж звучит, и теряется интерес к хоккею. 
Очень жаль!" - сказал Каспарайтис "СЭ".  

https://www.sport-express.ru/hockey/news/kasparaytis-zayavil-o-padenii-interesa-k-
mirovomu-hokkeyu-bez-sbornoy-rossii-2192179/ 

Похожие сообщения (2): 

• Советский спорт, Москва, 21 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

"Никто не сомневается, он побьет великий рекорд". Назаров - о погоне 
Овечкина за Гретцки (Чемпионат.com, Москва, 21 марта 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров высказался о погоне капитана "Вашингтон 
Кэпиталз" Александра Овечкина за рекордом Уэйна Гретцки по голам в НХЛ. 
"Александр забивает в трех матчах подряд, а в двух последних встречах он 
оформил дубли. Овечкин разменял "полтинник", до вечного рекорда Уэйна 
Гретцки осталось забросить 49 шайб. Никто не сомневается, что Александр 
побьет великий рекорд. Мы понимаем, что увидим в жизни столь значимое для 
спорта достижение. 
Хочется пожелать Великой Восьмерке удачи, здоровья и, самое главное, 
продолжать верить в свои силы. У нашего соотечественника открылось второе 
дыхание после поездки в Дубай, где он смог перезагрузиться. По-прежнему 
считаю актуальным назвать в честь Александра ледовую арену в Москве", - 
сказал Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.forbes.ru/brandvoice/508615-na-dobrom-fone-kak-krupnyj-bukmeker-prevrasaetsa-v-ser-eznogo-blagotvoritela
https://www.forbes.ru/brandvoice/508615-na-dobrom-fone-kak-krupnyj-bukmeker-prevrasaetsa-v-ser-eznogo-blagotvoritela
https://www.sport-express.ru/hockey/news/kasparaytis-zayavil-o-padenii-interesa-k-mirovomu-hokkeyu-bez-sbornoy-rossii-2192179/
https://www.sport-express.ru/hockey/news/kasparaytis-zayavil-o-padenii-interesa-k-mirovomu-hokkeyu-bez-sbornoy-rossii-2192179/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/upala-zrelishhnost-kasparajtis-vyskazalsya-ob-urovne-mirovogo-hokkeya-bez-sbornoj-rossii
https://allhockey.ru/news/show/511706-Kasparajtis_zayavil_o_padenii_interesa_k_mirovomu_hokkeju_bez_sbornoj_Rossii


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5481510-nikto-ne-somnevaetsya-on-
pobyot-velikij-rekord-nazarov-o-pogone-ovechkina-za-gretcki.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 21 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Эти русские гении завоевали Америку! 5 лучших вратарей-россиян в 
истории НХЛ (Sport24.ru, Москва, 21 марта 2024) 
Очень трудный выбор. 
В современной НХЛ российская вратарская школа котируется как никакая другая. 
Последние годы в сильнейшей лиге мира играет десяток голкиперов из нашей 
страны, большинство из них - основные в своих командах, а сразу несколько 
стабильно претендуют на "Везину". Например, на предстоящий Матч Звезд были 
приглашены страж ворот "Флориды" Сергей Бобровский и его коллега по амплуа 
из "Колорадо" Александр Георгиев. Они - лучшие здесь и сейчас. А как же 
выглядит пятерка самых-самых крутых вратарей из России за историю НХЛ? 
Sport24 представляет свою версию.  
Николай Хабибулин  
Тренер по вратарям нижегородского "Торпедо" находится в шаге от того, чтобы 
возобновить свою карьеру. Подчеркнем: блестящую карьеру. Сегодня Николаю 
Хабибулину 51 год, а в НХЛ он играл до 40. Собственно, именно Стена Булина - 
рекордсмен среди российских вратарей по количеству матчей и сезонов, 
проведенных в лучшей лиге мира. Еще не так давно он оставался единственным 
нашим стражем ворот, кому покорился Кубок Стэнли. Случилось это в 2004 году, 
когда Хабибулин был главным творцом первого успеха "Тампы" наряду с 
Лекавалье, Сан-Луи и Ричардсом. А за два года до этого во многом на плечах 
Николая сборная России взяла бронзовые медали Солт-Лейк-Сити. В 
четвертьфинале он выиграл дуэль у бесподобного Доминика Гашека и был 
признан лучшим вратарем Олимпиады. А вот "Везина" Хабибулину так и не 
покорилась. Ему откровенно не повезло попасть в НХЛ в период доминирования 
Мартина Бродо и все того же Гашека. Зато он протоптал дорожку для многих 
соотечественников.  
Евгений Набоков  
Евгений Набоков, как и Николай Хабибулин, сейчас работает тренером вратарей. 
Только не в России, а в Америке. В клубе, которому он отдал большую, и уж точно 
- лучшую, часть своей игроцкой карьеры. 13 лет Набоков выступал в системе 
"Сан-Хосе" в качестве голкипера и уже 9 лет трудится в административном штате 
калифорнийского клуба. За это время он, подобно Хабибулину, не смог выиграть 
"Везину". Ближе всего к главному вратарскому призу он был в 2008 году, когда 
вошел в тройку претендентов, но уступил Мартину Бродо. Тогда же Набоков стал 
лучшим вратарем чемпионата мира, приложив руку в "чуду Квебека". В НХЛ 
Набоков не единожды ездил на Матчи Звезд, был лучшим вратарем сезона по 
количеству побед, а на заре карьеры завоевал "Колдер Трофи". Голкиперы в 
принципе крайне редко становятся лучшими новичками, а с вратарями из России 
это не случалось ни до, ни после. Что до позднего Набокова, то нельзя 
недооценивать его наставническую роль в "Тампе", где он помогал молодому 
Андрею Василевскому.  
Сергей Бобровский  
Если Хабибулин был первым топовым вратарем из России, который задрал 
высокую планку, то Сергей Бобровский первым получил настоящее признание в 
Северной Америке. Будучи никем не задрафтованным, он отправился в НХЛ и в 

https://www.championat.com/hockey/news-5481510-nikto-ne-somnevaetsya-on-pobyot-velikij-rekord-nazarov-o-pogone-ovechkina-za-gretcki.html
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кратчайшие сроки дослужился до "Везины". До первой русской "Везины"! А потом 
и до второй. Больше из европейских вратарей только у Доминика Гашека. Играя 
за скромный "Коламбус", Боб не только приводил "жакетов" к лучшему 
результату в истории клуба, но и наиграл на 10-миллионный контракт. Правда, 
получил его уже в солнечной Флориде. Время, проведенное в форме "Пантерз", 
сложно назвать однозначным. Бобровского критиковали, зачастую по делу, но он 
то и дело воскресал как птица Феникс. Сегодня, кажется, он снова обрел себя 
прежнего. А еще невозможно недооценить его влияние на новое поколение 
вратарей. Как в родном для Сергея Новокузнецке, откуда также вышел Илья 
Сорокин, так и во всей России. Многие росли именно на его сейвах.  
Андрей Василевский  
Хабибулин первым из русских вратарей выиграл Кубок Стэнли. Бобровский 
первым дослужился до "Везины". А Василевский - единственный голкипер из 
нашей страны, кому достался "Конн Смайт Трофи" - приз самому ценному игроку 
плей-офф. Из россиян свою кубковость до него настолько отчетливо проявляли 
только два форварда-легенды: Евгений Малкин и Александр Овечкин. 
Впечатляющий вклад Василевского в чемпионство "Тампы-Бэй" оценили уже 
после того, как Андрей стал обладателем "Везины" и первого Кубка Стэнли. Уже 
тогда ему почти единогласно приклеился негласный титул "лучшего вратаря 
планеты". Пошатнулся он только в этом сезоне, когда Василевский вернулся 
после операции не в лучшей форме. Тогда как все предыдущие годы "Большой 
кот" был опорой для атакующих и порой безбашенных "молний", которые знали: 
в случае чего их задницы спасет тот самый парень. Андрею всего 29 лет и у него 
есть все шансы собрать коллекцию из кубков и индивидуальных наград, которой 
позавидуют предыдущие и следующие поколения.  
Игорь Шестеркин  
С четверкой лучших вратарей в истории НХЛ с российским паспортом все, в 
общем-то, понятно. Хабибулин и Набоков - две легенды 00-х, уже завершившие 
карьеры. Василевский и Бобровский - герои дня сегодняшнего. Кто же пятый? 
Достоин упоминания Семен Варламов, который и в 35 лет держит уровень. Да 
только ничего существенного в своей карьере он, увы, не выиграл. Огромным 
потенциалом обладает напарник Варламова по "Айлендерс" Илья Сорокин, 
однако он пока явно не прошел свой пик, а может и не достиг его. А вот Игорь 
Шестеркин притом, что ровесник Сорокина, уже добрался до "Везины". Приехав 
на Манхеттен даже не основным вратарем СКА, Шестеркин довольно быстро 
стал своим. Его появление на "Мэдисон Сквер Гарден" позволило отпустить 
легендарного Лундквиста на покой с чистым сердцем. Россиянина уже сейчас 
можно назвать достойным наследником Короля Хенрика.  

https://sport24.ru/hockey/article-612641-eti-russkiye-genii-zavoyevali-ameriku-5-
luchshikh-vratarey-rossiyan-v-istorii-nkhl 

К заголовкам сообщений 

Панарин оформил еще один хет-трик в НХЛ! Россиянин бьет рекорд за 
рекордом (Р-Спорт, Москва, 22 марта 2024) 
Хет-трик Панарина принес "Рейнджерс" победу над "Бостоном" в матче НХЛ 
Артемия Панарина сложно назвать открытием сезона Национальной хоккейной 
лиги. Все-таки о таланте, мастерстве и умении российского форварда творить 
невероятные вещи на льду всем известно очень и очень давно. Но в этом 
розыгрыше "регулярки" НХЛ Хлебушек все равно умудряется покорять сердца 
любителей хоккея и заставлять хвататься за голову тех, кто, казалось, повидал 
на своем веку всякое. 
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В нынешнем сезоне Артемий раскрылся по-новому. И это в 32 года и под 
руководством Питера Лавиолетта! Многие опасались, что с приходом этого 
тренера россиянин затоскует, но нет. Функции Панарина заметно расширились, 
он действует сразу в нескольких ролях и приносит "Рейнджерс" огромную пользу. 
В первую очередь это касается, конечно, результативности. Российский форвард 
с запасом является лучшим бомбардиром клуба в этом чемпионате. Он же - 
лучший снайпер и ассистент. Присутствие "синерубашечников" в числе лидеров 
"регулярки" - большая заслуга в том числе Артемия. Именно поэтому россиянин 
является одним из главных претендентов на "Харт Трофи" в этом году. К 
сожалению для Хлебушка, тягаться ему приходится с мощными Никитой 
Кучеровым, Натаном Маккинноном и Остоном Мэттьюсом. 
Но даже если Панарин останется вне главной тройки претендентов на 
престижный приз, то по итогам чемпионата все равно может быть доволен собой, 
ведь этот регулярный сезон стал для россиянина поистине особым. Артемий уже 
переписал уйму самых разных рекордов. Однако на достигнутом он не 
останавливается и продолжает добиваться все новых достижений. 
В сегодняшнем матче против "Бостон Брюинз" Панарин снова солировал. 
Хлебушек умудрился дать искры скучной, казалось бы, игре на арене "Ти-Ди 
Гарден" в Бостоне. Да так, что россиянина на кураже было не остановить. 
Артемий заставил трибуны аплодировать в его адрес и бросать головные уборы 
на лед в честь хет-трика. Уже третий раз за сезон звезда "Рейнджерс" забивает 
трижды за матч! И седьмой - за всю свою карьеру в рамках "регулярок" НХЛ. По 
числу хет-триков в главной лиге мира Панарин уже превзошел таких российских 
легенд, как Сергей Федоров и Алексей Жамнов (у обоих - по шесть) и сравнялся 
с Александром Семиным. 
Благодаря хет-трику Панарин впервые в своей карьере сначала достиг, а затем 
и преодолел отметку в 40 шайб за один сезон. Так много он не забивал никогда: 
ни в НХЛ, ни в КХЛ. Удивительная, конечно, ситуация: именно Артемий в паре с 
Никитой Кучеровым являются лучшими российскими снайперами в нынешнем 
сезона НХЛ. Вряд ли кто-то мог предположить подобный расклад до старта 
чемпионата. 
Также Хлебушек обновил личный рекорд результативности в одной "регулярке". 
Теперь в активе форварда "Рейнджерс" 97 очков (41+56) после 70 игр. Это на 
один балл больше, чем в рекордном до сегодняшнего матча сезоне-2021/22, 
когда Артемий набрал 96 очков (22+74). 
Уже даже не на горизонте, а на расстоянии вытянутой руки у Панарина находится 
барьер в виде сотни очков за сезон. Данной вершины Артемий все эти годы в 
НХЛ никак не мог достичь. Теперь же ему достаточно набрать всего лишь три 
балла, чтобы войти в число избранных.  

https://rsport.ria.ru/20240322/khokkey-1934837254.html 

К заголовкам сообщений 

Русский вратарь претендует на "Колдер Трофи". Зимой Петра хотели 
уволить из НХЛ (Советский спорт, Москва, 21 марта 2024) 
Кочетков проделал путь от самого дна до уверенного первого номера.  
Карьера Петра Кочеткова в НХЛ складывается удивительным образом. В сезоне-
2022/23 он успел провести 24 матча в регулярке и даже один раз вышел в плей-
офф. Но каких-то ярких моментов в его игре сложно вспомнить. То ли дело сезон 
текущий. Жизнь Кочеткова разделилась на до 9 февраля 2024 года и после. 
Именно в этот день он умудрился пропустить 2 шайбы с интервалом в пять 
секунд, допустив чудовищную ошибку. Учитывая нестабильное попадание в 

https://rsport.ria.ru/20240322/khokkey-1934837254.html


 

 

стартовый состав и отсутствие каких-либо выдающихся заслуг перед командой, 
подавляющее большинство экспертов принялись гадать, какой клуб КХЛ заберет 
неудачника к себе после непродолжительной командировки за океан.  
 Пять секунд позора. Русский вратарь выставил себя посмешищем в НХЛ  
Но прошло 2 дня. И Кочетков вышел с первых минут на встречу с "Нью-Джерси". 
Голкиперы могут по-разному среагировать на провал, особенно, если он мог 
стать последним в их карьере в лучшей хоккейной лиге мира. Один бы не 
совладал с нервами, поплыл и провалил бы матч, второй постарался сыграть 
ровно, а третьим стал Кочетков. Он тащил все, что можно и что нельзя. Логичным 
итогом стал сухарь и победа "Каролины" в серии буллитов после 0:0.  
После этого Петр уже заиграл по-настоящему и отплатил тренерскому штабу 
"ураганов" за доверие сполна. Россиянин провел такие 1,5 месяца, что попал не 
третью строчку в списке претендентов на "Колдер Трофи". Если вдруг он его еще 
и возьмет, то трудно будет сходу вспомнить прецеденты. Проделать путь с 
абсолютного низа практически до вершины за такой срок - это дорогого стоит.  
Разумеется, вряд ли в игре Кочеткова больше не будет ошибок. Он еще молод, 
а уж по вратарским меркам и подавно. Более того, он не застрахован и от таких 
провалов, как в приснопамятном матче против "Колорадо". Но если общая 
динамика будет такой, какой она была с 11 февраля по 21 марта, то мировой 
хоккей может получить еще одну звезду уровня Андрея Василевского и Игоря 
Шестеркина. Очень не хочется раньше времени петь дифирамбы, но очень 
хочется, чтобы у Кочеткова все получилось.  
Опять же, огромную роль в его подъеме, кроме собственных нервов, сыграл и 
сложившийся русский костяк в команде. К ранее имевшимся Дмитрию Орлову и 
Андрею Свечникову добавился Евгений Кузнецов. Такое количество 
соотечественников обрадует любого, а тут еще получилось так, что приход 
каждого из них становился очередным реальным усилением, и Кочеткову нужно 
было пахать, чтобы соответствовать такому уровню. Теперь можно смело 
говорить о том, что практически все, что от него зависело, Петр сделал. Но 
удержаться на вершине намного труднее, чем подняться на нее. Болельщики 
будут с огромным интересом наблюдать за игрой голкипера в конце регулярки и, 
конечно, в плей-офф. Совсем скоро станет понятно, что именно представляет из 
себя этот удивительный русский вратарь: нестабильного хоккеиста, который 
способен затащить один матч и провалить следующий, или классного голкипера, 
с которым команда чувствует себя, как за каменной стеной.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/russkij-vratar-pretenduet-na-kolder-trofi-
zimoj-petra-hoteli-uvolit-iz-nhl 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Нападающий Алексей Кручинин сыграет за команду хоккейной Медиалиги 
(Чемпионат.com, Москва, 21 марта 2024) 
Нападающий Алексей Кручинин сыграет за команду Медиалиги "Титан". Об этом 
сообщил официальный телеграм-канал команды. 
19 марта Кручинин выложил в своей социальной сети пост, в котором 
попрощался с "Торпедо". Напомним, Кручинин не выступал в первом раунде 
плей-офф КХЛ в серии со СКА по решению тренерского штаба "Торпедо". 
В прошедшем регулярном сезоне Алексей Кручинин провел за нижегородский 
клуб 55 матчей, в которых забросил 14 шайб и отдал 10 результативных передач, 
набрав в общей сложности 24 очка с показателем полезности "-8". Его контракт 
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с клубом рассчитан до 30 апреля нынешнего года. Последний раз Алексей 
появлялся на льду 24 февраля в игре с московским ЦСКА (1:2).  

https://www.championat.com/hockey/news-5481612-napadayuschij-aleksej-
kruchinin-sygraet-za-komandu-hokkejnoj-medialigi.html 

Похожие сообщения (2): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 21 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Матчи "Автомобилиста" покажут в кинотеатре (РИА Новый День 
(newdaynews.ru), Екатеринбург, 21 марта 2024) 
Сегодня хоккейный клуб "Автомобилист" принимает петербургский СКА у себя 
дома в рамках второго раунда плей-офф КХЛ. Уральцы ведут 2:0 в серии до 
четырех побед, впереди - третий и четвертый матч в Екатеринбурге. 
Билеты на домашние игры были раскуплены за несколько часов. Но у 
болельщиков будет возможность посмотреть хоккей на большом экране. Как 
сообщили в пресс-службе екатеринбургского клуба, 21 и 23 марта кинотеатр 
"Синема Парк" в ТРЦ "Алатырь" покажет прямые трансляции домашних матчей 
"Автомобилиста" против СКА. Билеты можно купить на сайте кинотеатра. 
Кроме того, сегодня будет организована трансляция матча на фуд-корте ТЦ 
"Мега" - там расположится фан-зона "Автомобилиста". Вход свободный. 

https://newdaynews.ru/ekaterinburg/822383.html 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" провел мастер-класс с воспитанниками школьной академии в 
Нижнекамске (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 21 марта 
2024) 
Игроки "Ак Барса" совместно с учениками одной из школьных академий 
Нижнекамска провели мастер-класс. Он прошел на новой "Танеко" арене, 
которая была открыта в декабре прошлого года. Об этом сообщает 
корреспондент "Татар-информа" с места событий. 
На льду спортсмены отработали упражнения, а также провели для ребят 
специальный шоу-матч. В конце мероприятия хоккеисты сфотографировались с 
начинающими спортсменами и раздали им автографы. 
Кроме того, в Нижнекамске хоккеисты выступили с открытым уроком. Там они 
ответили на вопросы своих юных болельщиков и рассказали им про хоккейную 
экипировку 
Напомним, "Ак Барс" закончил свое выступление на Кубке Гагарина в первом 
раунде, уступив екатеринбургскому "Автомобилисту" в пятом матче. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/ak-bars-provel-master-klass-s-vospitannikami-
skolnoi-akademii-v-niznekamske-5889564 

К заголовкам сообщений 

Директор "ТАНЕКО Арены": "Ребята смогли увидеть звезд, которых видят 
только по телевизору" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 21 марта 2024) 
О приезде игроков "Ак Барса" в Нижнекамск высказался директор "ТАНЕКО 
Арены" Илья Суслопаров.  
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- Какими были ваши первые мысли, когда узнали, что "Ак Барс" посетит 
Нижнекамск? 
- Конечно, порадовался. Здорово, что ребята смогли увидеть звезд, которых они 
обычно видят только по телевизору. К сожалению, вживую помещать матчи "Ак 
Барса" мы не можем. Рад, что команда приехала и провела мастер-класс.  
- Два месяца назад вы говорили, что ищете новых тренеров. Удалось ли кого-то 
найти? 
- Это дело продвинулось, но мы по-прежнему находимся в поиске новых 
тренеров. Если брать этот промежуток в два месяца, то к нам добавился новый 
тренер, который работает с ребятами 2019 года рождения. Это специалист из 
Уфы, который ранее работал в "Салавате Юлаеве". 
- У вас были дети, которые одновременно посещают школы "Ак Барса" и 
"Нефтехимика". Сейчас они есть? 
- Да, они были, но сейчас таких детишек не осталось. Все конкретно 
определились: кто ходит в школу "Нефтехимика", кто ходит в школу "Ак Барса", - 
сказал Суслопаров в интервью "БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292862 

К заголовкам сообщений 

Пока молчит Билялетдинов: "Ак Барс" провел мастер-класс в 
Нижнекамске (Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 21 марта 2024) 
Затишье перед бурей? 
 Ранний вылет команды вне зависимости от ее статуса и названия обязывает 
игроков к внеигровой деятельности. Времени много, тренировок нет, а значит, 
почему бы и нет? 
Две недели мы не слышали о команде ничего. Журналистам и болельщикам 
оставалось лишь жить догадками о том, что происходит внутри. 
Тем временем соседи из "Салавата" уже вовсю наматывают километраж по 
республике: проводят матчи с болельщиками на открытых коробках, устраивают 
автограф-сессии. Теперь настал черед "Ак Барса". 
Тем более что уже завтра нас ждет важнейшее событие конца сезона для 
команды: на итоговой пресс-конференции будут даны важнейшие ответы на 
серьезнейшие вопросы. 
Началось все с заправки 
Внезапно в социальных сетях вчера появились игроки "Ак Барса". Дмитрий Юдин 
в публикациях зазывал болельщиков посетить заправочную станцию партнера у 
"Ак Барс Арены". 
Радулов, Шипачев, Билялов, Галиев, Юдин - на протяжении двух часов заливали 
болельщикам бензин, а также готовили хот-доги. Клуб никак не анонсировал 
акцию раньше, поэтому подробностями получилось довольствоваться позже. 
Вадим Шипачев рассказывал нам, что на заправку подъехала женщина, с 
которой у игрока завязался диалог. Подробностей нет, но нападающий под конец 
беседы пригласил болельщицу на игры в следующем сезоне. Та лишь удивленно 
спросила: "Вы что, остаетесь, что ли?" 
Судя по фотографиям, Радулов как капитан занял место не то менеджера, не то 
управляющего заведением. Станислав Галиев стоял у гриля, Юдин заправлял 
автомобили. 
В комментариях к публикациям болельщики шутили: "нашли новое место 
работы", "отрабатывают контракт". Сами хоккеисты тоже были не прочь 
посмеяться: часто слышались шутки о том, что на эти акции отправляют самых 
провинившихся. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/292862


 

 

Такого милого "Ак Барса" мы еще не видели 
Игроки команды прибыли в нижнекамский инженерный лицей № 38. Сразу по 
приезде клубного автобуса игроки, спустившись, начали "жечь". Кто-то шутил о 
будущей пресс-конференции генерального менеджера и главного тренера 
команды, кто-то вспоминал былые школьные дни, а кто-то удивлялся масштабам 
образовательного учреждения. Дети проходили мимо, лишь единицы узнавали 
игроков и останавливали их еще перед входом в учебное заведение. 
Пока мы прогуливались по коридору, больше всех негодовал Вадим Шипачев. 
Семейный человек удивлялся количеству детей, сидящих в телефонах. Увидеть 
такую сторону нападающего было неожиданно. 
Первым пунктом в плане "Ак Барса" сегодня была экскурсия по школе - 
инженерному лицею, который готовит будущих специалистов в области 
нефтехимии. Несмотря на довольно раннюю поездку, каждый был вовлечен в 
процесс - слушал, задавал вопросы. Сложилось даже впечатление, что кто-то 
планирует переезд в Нижнекамск. 
Спустя 10 довольно свободных минут школьники активизировались, проснулись, 
видимо, и стали окружать кабинеты, в которых собирались игроки. При этом 
никто ни от кого не отгонял, да и сами спортсмены были не прочь остановиться, 
сфотографироваться и даже пообщаться с детьми. 
Активнее всех, как обычно, проявлял себя Артем Лукоянов. Он живо заводил с 
детьми диалог, а также искрометно шутил. Когда директор школы рассказывала 
о ребятах, занимающихся хоккеем в учреждении, она подметила, что в городе 
существует еще одна команда, которая выступает в КХЛ. Лукоянов, бренно 
смотрящий куда-то в угол комнаты скучающим взглядом, выстрелил: "Мы их 
обыгрывали в этом сезоне". Что происходило в классе тогда - история известная. 
На официальной встрече со школьниками, которая была вторым пунктом в плане 
посещения Нижнекамска, собрались девять вторых классов, чему игроки сильно 
удивлялись. Удивлялись они и вопросам, которые задавались детьми. 
"А можно клюшкой шайбу вперед... наоборот как-нибудь вести?", "а если ты упал 
и не можешь встать, что делать?" Вы ответили на эти вопросы? Хотя бы 
представили, как на них можно ответить? Вот-вот, а хоккеисты отвечали. 
Отдельно скажу и про Евгения Свечникова. Меня очень привлекает его манера 
разговора с тянущимися гласными: в этом плане, мне кажется, ему идеально 
подошла бы роль какого-нибудь Деда Мороза. Как, учитывая такие данные, 
можно не кайфовать в обществе детей? Нападающий активно интересовался 
жизнью школьников, удивляясь шести уроками в день: "Я на четыре приходил - 
и все обычно". 
На хоккейный мастер-класс вышли налегке 
Следующая остановка - островок Казани в Нижнекамске. "ТАНЭКО Арена", 
выстроенная, как говорят многие СМИ, для обескровливания "Нефтехимика". 
Арена новая, открыта в прошлом году. "Вечерняя Казань", к слову, была 
свидетелем этого события. И вот спустя непродолжительное количество 
времени сюда доехал "Ак Барс". 
Хоккеисты появились на площадке "налегке": в коньках, джинсах, кофтах и 
надетыми поверх них джерси. Вратарям, разумеется пришлось одеваться в 
полный комплект. 
Игрокам предстояло провести мастер-класс местным воспитанникам, которых 
набралось прилично. Кажется, минимум на три, а то и на четыре команды. После 
традиционной разминки началась игра. 
По трое взрослых в каждой команде и с десяток юных хоккеистов только с одной 
из сторон. Наблюдать за этим было забавно: хоккеисты, зачастую играючи, 
возились с шайбой, ребята пытались тыкать клюшками в надежде ее забрать. 



 

 

Сомнений в искренности не было и тут: Дыняк гонял на световых скоростях по 
площадке, Свечников решил вспомнить "Эн-Эйч-Эль" и тоже был в порядке, 
Галимов отрабатывал за всех в обороне. 
Матч завершился со счетом 2:2 - решающую шайбу забросил Кирилл Адамчук. 
Дмитрий Юдин: "Готов ездить по школам хоть каждый день" 
Уже после игры мне удалось пообщаться с защитником "Ак Барса" Дмитрием 
Юдиным, который уже давно стал важной деталью команды. 
- Две недели команды не было видно, что происходило? 
- Руководство дало нам небольшой перерыв, мы разъехались по семьям. 
Проводили время дома. 
- Каково после смены на заправке ехать в такое путешествие на следующий 
день? 
- Ну конечно хотелось бы в хоккей играть это время. Но не получилось. Поэтому 
таким образом выражаем болельщикам нашу благодарность за то, что ходили, 
болели за нас на протяжении всего сезона. Мне кажется, что таких вещей должно 
быть больше. 
- Как чувствовал себя в школе? Громко, много детей. 
- Кайф. Это был такой powerbank для нас. Подарили нам энергию и эмоции. 
Круто. Лично я бы в школу хоть каждый день готов ездить. 
Несмотря на то что сезон для команды закончен, самое интересное только 
начинается. Завтра команду ждет пресс-конференция генерального менеджера 
"Ак Барса" Марата Валиуллина и тренера Зинэтулы Билялетдинова. Очень 
многое узнаем. 
Но и поездки тоже не заканчиваются. В клубе уже рассказали про 
планирующийся выезд в Альметьевск, а 29 марта "Ак Барс" сыграет в 
Набережных Челнах товарищеский матч с местным клубом. 

https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/articles/poka-molchit-bilyaletdinov-ak-bars-
provel-master-klass-v-nizhnekamske 

К заголовкам сообщений 

"Где Радулов? Он сегодня не приехал" "Ак Барс" начал тур по Татарстану 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 марта 2024) 
Пришлось отвечать на вопросы школьников о раннем вылете. 
После вылета в первом раунде Кубка Гагарина "Ак Барс" начал поездки по 
городам Татарстана. Первым на очереди оказался Нижнекамск, где игроки 
посетили лицей, а затем съездили на "ТАНЕКО Арену". Всего "Ак Барс" взял в 
поездку 11 хоккеистов, среди которых были как звезды, так и резервисты.  
Побывал на выезде и корреспондент "БИЗНЕС Online". Как игроки бегали 
наперегонки и отвечали на вопросы на импровизированной пресс-конференции 
- в репортаже нашего издания.  
Первый тур за два года 
"Ак Барсу" не вновь проводить тур по окончании сезона. В прошлом году его 
организовать не удалось: казанцы дошли до седьмого матча финала, а следом 
отправились в отпуск. В 2022-м поездки по городам были: команда вылетела в 
первом раунде и разъезжала по Татарстану.  
В Нижнекамск игроки отправились на автобусе. Всего за три часа команда 
перебралась из одного города в другой. По пути в Нижнекамск у игроков была 
одна незапланированная остановка: автобус заехал в "карман" на трассе и 
просто встал. Ничего страшного не произошло: просто троим хоккеистам нужно 
было выйти на пару минут по личной нужде.  
Лукоянов - школьникам "Хорош сидеть в телефонах" 

https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/articles/poka-molchit-bilyaletdinov-ak-bars-provel-master-klass-v-nizhnekamske
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В самом городе главным вопросом оставался, куда припарковать длиннющий 
автобус. Улица Студенческая, на которой расположен лицей, сама по себе узкая 
да еще прилично заваленная тающими сугробами. Пришлось вставать прямо на 
дороге и подгонять игроков, чтобы те выходили чуть быстрее.  
Только хоккеисты вошли на территорию лицея, как тут же принялись отвечать на 
вопросы учеников. "А где Радулов?" - спрашивает мальчик у Вадима Шипачева. 
"Он сегодня не приехал", - отвечает форвард. При этом Александр Радулов был 
задействован днем ранее в другой акции "Ак Барса": он вместе с одноклубниками 
помогал сотрудникам казанской заправки "Татнефти". "Хорошо. А Кагарлицкий 
где?" - продолжил интересоваться мальчик, но и этого нападающего не было в 
поездке.  
Когда хоккеисты зашли в лицей, то тут же вспомнили о главном. Никто не взял 
вторую обувь или, как ее именуют в школе, сменку. Благо лицей сделал 
исключение, и всем разрешили зайти без нее. Сбросив с себя куртки, игроки 
пошли по ближним для них кабинетам. Чтобы послушать рассказ директора о 
лицее, все сели за парты. Дмитрий Юдин даже прилег, после чего услышал: "На 
уроках у нас не спят".  
Раскрепощеннее всех с детьми был Артем Лукоянов. Форвард в шутку 
вспоминал, как громил "Нефтехимик", бегал наперегонки в коридорах, говорил: 
"Хорош сидеть в телефонах". Ему же пришлось оправдываться перед ребятами 
за ранний вылет команды из плей-офф. На соответствующий вопрос Лукоянов 
отшучивался, что "Ак Барс" до сих пор играет в Кубке Гагарина и сейчас (вместо 
"Автомобилиста") обыгрывает СКА. "После плохого сезона ты переключаешься 
на детей. Когда они появляются, то у тебя на лице возникает улыбка, для них 
увидеть хоккеистов вживую - позитивный момент", - сказал Лукоянов в интервью 
"БИЗНЕС Online".  
Лукоянова и других игроков лицеисты просили сделать совместное фото. В один 
момент двое мальчиков подошли к Евгению Свечникову для привычной просьбы. 
Когда хоккеист сказал: "Давай!", - то лицеисты начали искать, кто бы их 
сфотографировал. Тут они увидели своего знакомого, которого звали Самир. 
"Самир Насри, иди сюда", - шутливо они позвали товарища, чье имя совпадает с 
именем известного французского футболиста.  
Как оказалось, почти никто из детей не знал о приезде "Ак Барса". Если бы лицей 
рассказал бы всем ученикам, что к ним прибудут российские звезды хоккея, то 
встреча бы затянулась на пару-тройку часов. Были и те, кто знал, что "Ак Барс" - 
это спортивный клуб, но, какой вид спорта он представляет, не знали. "Какие 
хорошие у нас футболисты", - сказал мальчик после общения со Свечниковым.  
Справедливости ради, не все дети, что ходят в лицей, болеют за "Ак Барс". Были 
и те, кто пришел в атрибутике хоккейного и футбольного "Нефтехимиков". Двое 
мальчиков, увидев, что мимо них проходят игроки "Ак Барса", начали 
скандировать главную кричалку на "Нефтехим Арене". "Нефтехимик!" - начинал 
один. "Нижнекамск!" - продолжал второй.  
"Если вратарь упал и разбил губу, то кровь пойдет?" 
Теперь пару слов о лицее. Открыт он был в 2022 году, а инициатором 
строительства стала "Татнефть". Основной уклон в учебе отдается инженерной 
деятельности. В лицее даже есть "Татнефть-класс", где готовят будущих 
сотрудников для предприятия. Суммарное количество учеников достигает 1722, 
а в прошлом году первых классов набрали аж 10 штук. 
На импровизированную пресс-конференцию с игроками пригласили все вторые 
классы лицея. Как она проходила? Дети на время становились журналистами, а 
хоккеисты отвечали вопросы, которые интересуют девятилетнего ребенка. У 
Шипачева спросили, в каком возрасте он пошел играть в хоккей, у Даниила 



 

 

Журавлева - можно ли пинать шайбу ногами, у Амира Мифтахова - нужна ли 
гимнастика в хоккее.  
Были со стороны детей и необычные вопросы. "Если вратарь упал и разбил губу, 
то кровь пойдет?" - спросила девочка с задних рядов. "Да, может", - ответил 
Мифтахов. "Что делать, если ты упал и не можешь встать?" - был вопрос чуть 
ранее. "Если упал и не можешь встать, партнеры должны тебя поднять", - в стиле 
Джейсона Стэтхэма ответил Кирилл Адамчук. Также детям перед тем, как задать 
вопрос, нужно было представиться. Один мальчик так сильно волновался, что 
сказал: "Меня зовут второй "Д".  
Успели хоккеисты провести небольшой квиз и рассказать детям, что они 
надевают на игру. Еще в коридоре игрокам сказали, что сделать это должен кто-
то один. Начали путем голосования выбирать, кто возьмет всю ответственность 
на себя. Сначала предложили кандидатуру Ильи Сафонова, затем послышались 
варианты "Жура" (Журавлев) и "Дыня" (Никита Дыняк). В итоге право выступать 
с микрофоном досталось Сафонову.  
Второй визит на "ТАНЕКО Арену"  
Закончив пресс-конференцию, а затем и раздачу автографов, игроки поехали на 
"ТАНЕКО Арену". Это второй визит хоккеистов в новенький дворец: первый был 
в середине января, когда "Ак Барс" проводил матч с "Нефтехимиком". Тогда 
игроки провели полноценную тренировку, а в этот раз приехали с небольшим 
мастер-классом. Этим и объясняется, что никто не стал переодеваться: все 
поверх повседневной одежды надели свитера и так отправились на лед.  
Начался мастер-класс с небольшой разминки, затем хоккеисты сделали 
несколько бросковых упражнений и начали играть двусторонку. Одновременно 
на льду находились мальчики 2016 года рождения и взрослые мужчины. Счет 
матча нигде не фиксировался - это не было главным. "Здорово, что ребята 
смогли увидеть звезд, которых они обычно видят только по телевизору. К 
сожалению, вживую посещать матчи "Ак Барса" мы не можем. Рад, что команда 
приехала и провела мастер-класс", - сказал нашему изданию директор арены 
Илья Суслопаров.  
На этом первый день тура подошел к концу. Команда продолжит тренироваться 
на базе, а на следующей неделе съездит в Альметьевск и Набережные Челны. 
Встречи с "Нефтяником", понятное дело, не будет (альметьевцы играют в Кубке 
Петрова), зато "Ак Барс" проведет матч с "Челнами". В Челнах вовсю вешают 
постеры, что к ним приедет соперник из КХЛ. К слову, с "Челнами" на прошлой 
неделе играл "Нефтехимик": не интереснее было бы провести товарищеский 
матч между Нижнекамском и Казанью? 

https://sport.business-gazeta.ru/article/292871 

К заголовкам сообщений 

Таинственная смерть тренера Кольцова: выпал с балкона, бывшая жена 
не верит в самоубийство (Sport24.ru, Москва, 21 марта 2024) 
Незадолго до смерти тренер расстался со своей девушкой, известной 
теннисисткой Соболенко.  
18 марта ушел из жизни известный белорусский хоккеист и тренер Константин 
Кольцов. Ему было 42 года. Трагедия случилась в США, куда он прилетел 
поддержать на турнире свою девушку известную теннисистку Арину Соболенко. 
На следующий день "Салават Юлаев", где последние два года работал Кольцов 
ассистентом главного тренера, подтвердил его гибель. Чуть позже 
североамериканское издание MSN со ссылкой на полицию Майами сообщило, 
что мужчина выпал с балкона.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292871


 

 

"По данным следствия, в понедельник, 18 марта 2024 года, примерно в 12:39 
утра, полиция Бал-Харбора и пожарные службы спасения были направлены в 
курортный отель St. Regis Bal Harbour Resort, 9703 Collins Avenue.  
Полицейское управление Майами-Дейд, бюро по расследованию убийств, 
отреагировало и взяло на себя расследование предполагаемого самоубийства 
Константина Кольцова (17.04.1981).  
Умышленное преступление не подозревается", - цитирует представителя 
полиции MSN.  
В версию суицида не верят близкие Кольцова. Бывшая жена Константина Юлия 
Михайлова считает, что Константин о самоубийстве не думал.  
"Это был несчастный случай. У нас остался старый семейный компьютер с 
электронной почтой Константина. Я знала пароли, и удалось открыть некоторые 
письма. У Константина были дальше забронированы апартаменты в ином месте. 
Были оплачены покупки, которые еще не пришли. Надолго арендована машина. 
То есть он не собирался уходить из жизни. Всякое, конечно, может в голове 
стрельнуть, но трагедии ничего не предвещало.  
Скорее всего, он был очень пьян. К сожалению, хоккеисты порой грешат этим. В 
номере, где останавливался Константин, нашли пустые бутылки из-под алкоголя. 
Там был балкон с видом на океан. Вероятно, Константин не уследил за своими 
действиями", - цитирует слова бывшей жены Кольцова белорусское издание 
"Зеркало".  
У Константина осталось трое детей. Со своей женой он расстался в 2021 году, 
когда начал встречаться с теннисисткой Ариной Соболенко. Девушка была 
младше на 17 лет, но по социальным сетям их союз выглядел идеально. 19 марта 
Соболенка должна была стартовать на турнире в Майами (WTA-1000). Вопреки 
слухам, она не стала с него сниматься. Ее первый матч пройдет 22 марта 
(организаторы перенесли на день позже в связи с трагедией), в первом круге она 
сыграет с испанкой Паулой Бадосой. Tennis Channel сообщает, что Соболенко 
откажется от интервью и пресс-конференций во время турнира.  
Тем не менее теннисистка все-таки публично отреагировала на смерть 
Кольцова. "Смерть Константина - немыслимая трагедия, и хотя мы больше не 
были вместе, мое сердце разбито. Пожалуйста, уважайте мою частную жизнь и 
частную жизнь его семьи в это трудное время", - написала Соболенко в своих 
социальных сетях.  
Пользователи социальных сетей заметили, что еще две недели назад Арина 
благодарила Кольцова за комментарий и ставила сердечки. По всей видимости, 
расставание произошло совсем не давно.  
Кольцов построил успешную карьеру нападающего. Был участником двух 
Олимпиад, в составе белорусской сборной ездил на Игры в Солт-Лейк Сити и 
Ванкувер. В НХЛ за неполные три сезона провел 144 матча, даже играл в одном 
звене с великим Марио Лемье в "Питтсбурге", а также был в команде, когда свой 
первый сезон за "Пингвинз" проводил Сидни Кросби. В России он выступал за 
"Северсталь", новокузнецкий "Металлург", "Ак Барс", "Спартак", "Салават 
Юлаев" и "Атлант". В составе уфимского клуба брал Кубок Гагарина в сезоне-
2010/11.  
В 2017 году, сразу же по окончании игровой карьеры, перешел на тренерскую 
работу. Два года был ассистентом главного тренера в минском "Динамо", потом 
год главным в "Динамо-Молодечно" из чемпионата Белоруссии, а затем вновь 
вернулся на позицию помощника: год в "Спартаке", а потом еще два в штабе 
Виктора Козлова. По окончании нынешнего сезона покинул "Салават Юлаев". 
Была информация в прессе, что ему хотят видеть на посту главного тренера 
сборной Белоруссии и минского "Динамо".  
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"Исключаю, что трагедия могла быть связана с увольнением из 
"Салавата" (Известия (iz.ru), Москва, 21 марта 2024) 
Первый агент Константина Кольцова Андрей Бельмач - о смерти известного 
хоккеиста и тренера 
Полиция расследует возможное самоубийство Константина Кольцова. Тренер 
"Салавата Юлаева" скончался в США в возрасте 42 лет. Он находился в Майами, 
где на теннисном турнире выступает его девушка - Арина Соболенко (в четверг, 
21 марта, вторая ракетка мира написала в своих социальных сетях, что на 
момент трагедии они уже не были вместе). 
"По данным следствия, в понедельник, 18 марта 2024 года, примерно в 12:39 
утра, полиция Бал-Харбора и пожарные службы спасения были направлены в 
курортный отель St. Regis Bal Harbour Resort, 9703 Collins Avenue. Полицейское 
управление Майами-Дейд, бюро по расследованию убийств, отреагировало и 
взяло на себя расследование предполагаемого самоубийства Константина 
Кольцова (17.04.1981). Умышленное преступление не подозревается", - цитирует 
представителя полиции MSN. 
Игровая карьера белорусского форварда продолжалась с 1997 по 2015 годы. В 
России он выступал за "Северсталь", новокузнецкий "Металлург", "Ак Барс", 
"Спартак", "Салават Юлаев", с которым выиграл Кубок Гагарина, и "Атлант". В 
Белоруссии Кольцов поиграл за "Юность" и минское "Динамо". Также провел три 
сезона в Северной Америке, где выступал за "Питтсбург". 
Корреспондент "Спорт-Экспресса" Игорь Рабинер связался с первым агентом 
Кольцова Андреем Бельмачем, который был директором "Югры", занимал один 
из руководящих постов в магнитогорском "Металлурге" и был президентом 
таллинского "Ильвеса". 
"Он всегда сопереживал, был порядочным и скромным. Слишком скромным" 
 - Трагедия могла быть как-то связана с увольнением из "Салавата"?  
 - Думаю, никто из тех, кто знал Костю, не представлял, что такое может 
произойти. Доброжелательный, общительный, приветливый, добросовестный 
человек. Всегда чувствовал ритм коллектива, работал в команде, не тянул 
одеяло на себя. Поэтому так быстро после окончания карьеры игрока и перешел 
на тренерскую работу и оказался там востребован. 
Знаю, что его сейчас рассматривали в минском "Динамо", сборной Белоруссии. 
Поэтому абсолютно исключаю, что трагедия как-то связана с увольнением из 
"Салавата Юлаева" после вылета из Кубка Гагарина. Это скорее был шажок 
назад перед двумя вперед, и впереди его должна была ждать карьера главного 
тренера. 
 - Как вы познакомились и как долго представляли Константина?  
 - Моя встреча с ним произошла в 1997 году. Роман Хайретдинов (бывший 
гендиректор "Крыльев Советов") привез его из белорусской "Юности" в "Крылья". 
Я постоянно приходил в Сетунь и быстро узнал о парне с сумасшедшими 
скоростными данными и хорошим катанием. Огромная, взрывная скорость, 
отличные физические данные и подготовка. 
Я сам только начинал карьеру агента, и Костя стал моим первым клиентом, а я - 
его первым агентом. В то время в России были проблемы с хоккейной 
экипировкой - клюшками, коньками, - и я помогал их решать. 
Сотрудничество продолжалось полтора года - пока он не перешел в 
"Северсталь". Помню, как Константин пришел с каким-то даже ощущением 
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неудобства, извинился и сказал, что нам придется прервать сотрудничество. И 
дал понять, что это не его решение. Тогда в России ситуацией во многом правили 
руководители клубов, они же все и решали. Сам же он был парнем совершенно 
неконфликтным, и я искренне пожелал ему успехов. Никаких обид на него у меня 
не было. 
 - Продолжилось ли ваше общение? Следили за развитие карьеры Кольцова?  
 - Его высоко выбрали на драфте НХЛ, во втором десятке первого раунда. Когда 
он играл в "Питтсбурге", у меня там же в системе клуба был Александр Зевахин, 
и мы общались как добрые знакомые. Я тогда уже работал с Ильей Ковальчуком. 
Мне кажется, что у Кости были все данные, чтобы провести полноценную карьеру 
в НХЛ, а не только пару-тройку сезонов, пусть и отмеченную игрой в одном звене 
с Марио Лемье и в одной команде с новичком Сидни Кросби. 
Скорость, мощь, - да, но при этом он был слишком спокоен, доброжелателен. 
Может, не хватало какой-то наглости, спортивной злости, напора, умения 
выгрызать свое. Он всегда сопереживал, был порядочным и скромным. Слишком 
скромным. 
Тогда в России как раз появились деньги, и между борьбой за попадание в основу 
клуба НХЛ и отправками в АХЛ с одной стороны, и отъездом в позднюю 
суперлигу и КХЛ с другой, многие игроки стали выбирать второе - лучше были и 
финансовые условия, и игровое время. Так и Костя уехал в "Салават", с которым 
в 2011 году выиграл Кубок Гагарина. Помню, как они кому-то проигрывали, и за 
один третий период Костя сделал хет-трик. 
"Потайчук говорил, что это точно будущий главный тренер" 
 - Удивились, когда он решил стать тренером?  
 - Когда я руководил "Югрой", то работал там с тренером Андреем Потайчуком. 
Кольцов потом, уже перейдя на тренерскую работу, помогал ему в "Спартаке". 
Мы с Потайчуком разговаривали, и он очень хорошо отзывался о Косте как о 
растущем специалисте и порядочном человеке. О способности работать в 
коллективе, которая у него была с детства. 
Светлый, хороший, скромный, честный парень. При таких данных быть таким 
скромным - это для хоккеиста, мне кажется, было чересчур. Не знаю его 
внутренний мир, но то, что произошло, не укладывалось в мои представления о 
нем. На моей памяти у него не было никаких депрессий, странного поведения. Я 
неплохо знаю человеческую психологию, занимаюсь ею теперь 
профессионально. 
 - Сейчас основная версия трагедии - суицид...  
 - Такие вещи, как суицид, - это всегда результат накопительного процесса с 
неразрешенным внутренним конфликтом. Просто так подобные решения не 
принимаются, в каком бы состоянии человек ни был. И он, насколько знаю, не 
был склонен ни к каким серьезным расширителям сознания. Уж к наркотикам так 
точно. А со стакана спиртного без глубинных причин с собой ничего не сделаешь. 
При этом карьера у него развивалась успешно. Потайчук говорил, что Кольцов 
очень скрупулезен и педантичен, детально и понятно объясняет и из него 
получится специалист хорошего уровня. И это точно будущий главный тренер. 
Виделись мы, когда я работал в "Югре", а Костя - в "Спартаке". До того - на 
Матчах звезд КХЛ в середине десятых. Скрытности в нем я не чувствовал. 
Доброжелательность, воспитанность - не синонимы того, что человек что-то в 
себе таит. А я его знаю именно таким. Он не рвал рубаху на груди, хорошо 
понимал, что, кому и когда говорить. 
 - Известно, что он встречался со второй ракеткой мира...  
 - Об отношениях с Ариной Соболенко могу сказать только то, что и все, - как 
человека ее не знал, поэтому и прокомментировать тут ничего не могу. 



 

 

Понимаю, что, когда происходят такие ужасные вещи, людям надо день-два, 
чтобы хоть немного свыкнуться с этим фактом, и разговаривать об этом тяжело. 
Поэтому пока никому не звонил, в душу не лез. Какой бы перерыв ни был с 
момента нашей предыдущей встречи с Костей, с ним всегда было приятно 
увидеться и пообщаться. От него всегда шел позитив... Соболезнования родным, 
близким и друзьям.  
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